
Gabarito' do Vestibular Simulado de

Geografia, publicado na edição de OE
de ontem:
1.c,- 2.d -3.b-4.c-5.a-6, 7e8
estão prejudicadas, - 9.a - 10.e -

1 I.c - 12.d - 13,b - 14 e 15 estão
prejudicadas - 16.d - 17.b - 18.e-
19.!J e 20.c.

"

As questões prejudicadas, serão pu
,blicadas amanhã.

o TEMPO --:- Pressão atm,os.férica média: 1011.1

milibares. Temperatura m�d�a do dia: �2.4. graus
centígrados com um maximo, na maior Insola-

âo de 26.6 graus e um mínimo, à noite, de 14.9

ira�s (no planalto] a média mínima será de 07.9

graus). Estado. medio do ceu: cumulus, stratus,
cirrus de mero claro a encoberto. Nevoeiros

otur�os nas margens de rios, serras e litoral.

� �ta d o médio do tempo: com in s t abilid�des
"assageiras no planalto e litoral, passando a estável

!:.bom. Massa fria em curso com quedas de.ternpe-
ratura- Previsão: A. Seixas Netto.
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aArena a desistir
.' '.1

.

•

'

..de processardeputados
. A tendendo apelo do presidenteMeional daArena (tem nome

·da "in tegração partidária ", oDiretóriQRegionaldo partido de-
e idiu de s istir das representações eon traEpitáeio e Ghizzo. (Pg.3l

.
. .,' .

Lenoir: negociador paciente da abertura
.

-,

Epitácio: ;>ara a união, não há pi:eço elevado Màrtinho: entendimento co njugou interess�s partidários:

Trio .fería
à, faca

assaltados'
sem dinheiro

"
,

Pági'," 11.

Sunab fica

,vigiando
para

•

eVitar a

especulaç'ão'
/

o Delegado Regional da '

Sunab, Sr. Mário Wiethorn,
garantiu ontem que os

gêneros, de primeira necessidade
e os produtos horti-:

granjeiros não sofrerão
aumentos em decorrência da

,

majoração' dos combustíveis.
'

O Superintendente do órgão, Sr.
Ruben Noé,Wilke, determinou ontem

que nenhum aumento seja deferido '

, ' 'I
'

pelas delegacias 'regionais; Os produtos horti-granjeiros estão' sob vignanciada Sunab, que deseja evitar a especulação decorrente dei aumento dos combustíveis. O Delegado da Sunab garante que nada vai su�ir

'O-segredo
para não

gastar muita
gasolina

Pági,," 16.

'Terceiro
Mundo quer
diálogo sobre 1
matéria 'prima

Pági...a 2.

Isabel' reassume,
\ esta semana, com

o.rumor de
aumento salarial

Em Floríanópolis, .

funcionário' de
Supermercado "

.

trabalha domingo

Pela primeira
vez, desde 1956,
um navio de Israel
vai cruzar o Suez

'Francelino acha-
. -

que crrse nao
terá ramificação

,

"

na política f
'

Pági".a lfi.Pági,," 5.
,.
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Por umanova relacõo
economica. internacional

Paris - Os delegados dos
países industrializados e em

d eserwolvimen 10 iniciaram
ontem em Paris uma co nfe-:
rêrtcia que' deverá traçar as

bases para uma nova relação
econômica internacional. Os
dezoito delegados presentes,
inclusive a representação do

Brasil, vão tentar desta vez o

diálogo interrompido err

abril quando fracassou logo
no seu 'Uuêio a chamada
conferência de energia. .

Segundo o repórter da
Associated Press, Elias An-

tar, os delegados manifesta
vam ontem, unanimemente,
um franco otimismo, princi
palmente, os do terceiro

mundo, pois agora tamb êm
será discutido o problema
das matérias primas que em

abril .teve o "contra". dos
Estados Unidos.

Na reunião. de abril, em

sua fase preparatória, o fra
casso teve origem na negati
va por parte dos países in
d u strializados em aceitar

que fossem discutidas, si
multaneamente com o pe-

trôleo, todas as outrasmaté
rias primas. O terceiro mun
do foi liderado na ocasição
pela Argélia. Mas os Estados
Unidos, que tívarn o apoio
do Mercado Comum Euro

peu, exigirm que a Confe -

-rêncía fosse voltada somen

te para o problema do pe
tróleo. O resultado foi de

sastroso.

Além do petróleo, as ma
térias primas vem tomando
uma nova dímensão nas rela

ções ecorômícas ínternaco

nais, principalmente depois

da formção do bem sucedi
lo cartel ,petrohfero da
OPEP. Os países altamente
índustríalzados que depen- .'

dem totalmente da importa
ção dessas .matêrías primas
sentem-se ameaçadoscom a

possibilidade de formação
.de novos cartéis ditando

preços Internacionais dos
mais variados produto s.

Caio esses novos cartéis
se estabelecessem, novas e

profundas mudanças . iriam
se operar na ordem econô
mica internacional.

o mundo continua

protestando contra

o regime de Franco

Londres - A revolta. contra o regime do general
octogenário Francisco Franco, embora os. embaixadores
retirados da Espariha em protesto pela. execução de
cinco revolucionários estejam regressando, oontirrua
latente na Europa Ocidental. O Mercado Comum
Europeu, ,por exemplo, rompeu as negociações para um
tratado comercial. E prosseguem as manfesteções
'ropulares contra Franco, algumas delas apoiadas por
militares esquerdistas ou' por grupos de exilados espa-
-nbô ís.

.

Neste fimd e-semana, o vice-consulado desocupado
em Mainz. na Alemanha Ocidental, foi atacado· à

l�bano �. à
.

caça dos
franco-atiradores

-Beírute - Patrulhas conjuntas formadas por guerrilheiros
palestinos e forças de segurança hbanesas perseguiram ontem
franco-atiradores postados nas ruas de Beirute, afim de pôr em
vigor um instável armlsticío acertado entre direitistas e esquerdis-
�. J .

Duranté a noite foram registrados combates isolados em três
subúr�bs da capital libanesa. No entanto as autoridades informa
ram

.

que os disparos dos
.

franco-at'írad ores, em sua maioria
extremistas das zonas maometanas, foram' as üncas violações
graves d a trégua. " .

Em um desses tiroteios o ataque se dirigiu às patrulhas
conjuntas de palestinos e hbaneses, nas proxirilidades de um

campo de refugiados palestinos. Acredita-se que os franco-atirado
res em questão eram membros de grupos guerrãheiros radicais. .

Tanto os guerrilheiros da N Fatah, dirigidos por Yassir Arafat,
corno os da organização Saika, da S{rrn., disseram que iriam "agir
com mão de ferro contra os anarquistas e rebeldes que tratam de
provocar novam erte o caos e cometer assassinatos e seques com a

finalidade de reiniciar as hostiidades".
O Ltôano é a única base de operrçôes para os guerrilheiros em

seus ataques contra Israel, desde que foram expulsos da Jordânia
em 1970. Seus dirigentes mais moderados, como Arafat e Yoahir
Mohsen da Sika, procuram el/itar toda'. provocação contra o

exército libanês.
Não se informe u sobre atividade de franco atiradores no!

distritos cristãos, onde as patrulhas de segurança recebiam o
'

aUxf1io' dos militantes' do partido direitista da falange e do partido
nacional liberal do ministroa do Interior Camlle Chamoun.

Esse' foi o segunlo dia de relativa calíi1a em Beirute e hávia até
otirnhmo qu�nto a inanutenção da trégua. Muitos porém acredi·
tam que o armistl'cio continuara' gendo instável enquantp o comitê
de reconciiação nacbnal, de 20 membros, não encontrar solução
para a raiz dos problemas,

'veja ii el}ropa, de�rem.
com mals··comodldade
e maior economia.

Quando v�cé forà Europa, leye
Eurailpass ou Eurailpackage na car

teira.'
O Eurailpass lhe dá livre acesso

aos trensmais confortáveiS da Euro
pa, levando-o a 73 países, com rap/�
dez e segurança.

. Naturalmente, Você ntio vai ro
dar os 160000 quilômetros de alter
naiivas que o Eurailpass lhe oferece.

Estabelf1ça seu próprio roteiro e

�
Representante OfiCiaI.

C'IT COMPANHIA ITALIANA TURISMO'

ORGANIZAÇÃO MUNDIAL DE VIAGENS.

AV, SÃO LLiIZ, �o ,TELS.: 257·26.03, 257,0126
SP - EMBRATUÀ 164 - SP , CAL "A"

·ou SEU AG5;TE DE VIAGEM.

pare onde quiser,
O Eurailpackage paga inclusive

traslados e estadias nos melhores
hotéis. '

.

ELirailpass e Eura.tlpaCkage (o-
ram cnados para você descobrir a
Europa com omáximo de economia..

.

Maspreclsam ser adquindos
aqui ;

Viaje com agente epegue oseu'
trem

Foram roubados do interior de um aufo

móvel, arrombado no último sábado, os se

guintes ,,'. documentos pertencentes ao Sr.
ARMANDO LUIZ TAULOIS DE ANDRA
O!::

CARTÕES DE. CRÉDITO - Credicard,
Elo, Nacional e Passaport ..

TALÕES DE CHEQUES - Besc, Bradesco,
'Banco do Brasil e Nacional.

Desta forma, ficam alertados os' senhores
'comerciantes e bancários para que, ao Illes ser

apresentado algum destesdocumentos, possam,
colaborando com as autoridades, informar à
Delegacia de Furtos, Roubos e Defraudações,
onde já foi registrada a ocorrência.

I

lilI

ATENÇÃO
DOCUMENTOS ROUBADOS

bomba. Uma bomba incendiária foi atirada no Centro
Cultural (talo-Espanhol em Trento, na Itália, onde
também foram atacados a bombas doze ônibus espa
nhóis. Em Paris, o assessor do adido militar foi atacado

.

à bala. As atividades desportivas envolvendo espanhSis
foram boicotadas. Uma partida de futebol entre os

.

clubes Barcelona e Lãzío, em' Roma, foi cancelada.
Doze jogadores-da seleção dinamarquesa recusaram-se a

viajar a Barcelona para jogar contra a Espanha. Sindica
tos trabalhistas e líderes esquerdistas na Grã-Bretanha,
Suécia e em outras partes do mundo exortaram seus

simpatizantes a boicotar os balneários espanh6is e

recusar a cogipra de mercadorias espanholas,
.

. EXPULSA0 .

.

Por outro lado, um dos .mais populares intérpretes
da música popular da Espanha, Juan Manuel Serrat, foi
expulso da União de Artistas e proibido de atuar na
rádb e televisão por ter criticado publicamente o

regime franquista. Serrat, um catalão, fez seus comen

tários na cidade do México, aí? final de uma excursão:
"Sempre condenei a repressão do governo de Franco e

aplaudo a decisão do presidente Luis Echeverría de
romper relações com o regime espanhol", Disse tam
bém que "o povo espanhol tem um grande inimigo nos

Estados Unidos, que nunca criticaram o regime de
Franco".

'

Suriname: atentado
contra o premier

Paramaíbo, Suriname - O primeiro-ministro
do Suriname, Henck Arr on,

escapou ontem de' um homem armado que
invad,iu aia residência. O homem manteve
a esposa e a sogra de Arron como reférÍs

durante três horas, mas acabou
por se entregar � policia e libertar

as duas mulheres.
O 110m e do pistoleiro

é SaIomons, que havia regressado
recentemente ao Suriname procedente da Holanda,

onde vivera durante várbs anos. Ignorava-se,
,

• até ontem à tarde, o motivo da
xtentatíva de sequestre» e também não
foi possível estabelecer se o incidente

tem algama ligação com problemas poJ(ti:os
relacionados com a independência do pals,

marcada para o dia 25 de novembro, pela Holanda.
O premier nesse momento

encontrava-se numa casa ao lado da sua, av.isou
a poJ(cia que, ao chegar, cercou a casa e obrigou '

o pistoeiro a se render, após negociar
.

com o ministro de Assuntos Econômicos
Eddy Bruma. Algum as versões in4i:atil'

que ele se rend� depoiS.que
a 9:lllhora Anon Ute garantiu que não

9:lriam empregadas armas de fogo COÍrtlll ele.

Necessita para colocação imediata
OPERADORES P/TRATOR DE PNEU

.

OPERADORES DE RETRO ESCAVADEIRA
TORNEIROS
LATOEIRO, c/conhecimentos em pintura.
OFERECE:

.

- BOnl ambiénte de trabalho
- Seguro de vida em grupo
- Assistência médica extensiva aos depen-

dentes.

INFORMAÇÕES rua Inácio Bastos, 10;;4
Jóinville, no horário comercial

)oinville, 10 de outubro. de 1975

Uruguai:' esquecer -es
eleições e a política

Torturadores vão 'a

julgamentonaGrécia

Montevidéu - As forças armadas reafirmaram ontemsua
disposição' de manter proscritos os dírgentes pofftícos e descarta
ram a possibilidade de que eles possam "voltar a conduzir os

destinos da nação". Ao m esmo tempo avisaram aos polftkos para
"esquecer de 9:lU s planos e ambições eleitorais" •

A declaração, pratjcamente idêntica a-feita dia 23 de setembro
pelo general Amaury Prantl, chefe do serviço de informação foi
feita. ontem pelo coronel Boscan Hountou, voce-comardante da
divisoo do segundo exército durante comemoração de Uma data
nacional, no departamento de Flõrída.

O coronel afirmou que "em 27 de junho de 1973 foi colocado
um fim a anos de gestão ínefícíente, demagógica e descuidada de
políticos impopulares e corrofdos pelo cargo, num, processo de
detéríoreção que atingia todos os setotes do pafs",

"Isso nos leva a 'reafirmar que já fof dito e repetido: esses

'homens públicos, que tanto contnbuiram para a deterioração dos
vakiresdo país, nem pensem que poderão voltar a condução dos
destinos nacionais, e .tratem de esquecer seus planos e ambções
eleitorais", acrescentou o coronel Hountou,

A 27 de junho de 1973.0 governo do presidente Juan Maria
Bonlaberry dissolveu o parlamento, censurou a imprensa, dissolveu
as organizações sindicais e mais tarde proscreveu o marxismo.

. Essas medidas m arcaram o momentô em que as forças armdas
passaram a governar ativamente o país .e ter ação decisiva em

todas as decisões e resoluções do govetno.
As repetidas acuaações contra os. pol{tieos - identificad.os can

todos \)5 males de que sofre o pats - são o re�nhecimento
impJ{cifo de que não serão realizadas eleições presidenciais.

Todas as atividlldes polítbas estão proibidas. vesconfia-se que o

atual "prOCesso revolucbit{rio" ciVi-inilitadenha. d�ração indefi
nida .. Resta apenas saber se cmtil1làrá gendo liderado' pelo
presidente JuanMaria BordaberZY.

Quando dissolveu o congresso, Bordaberry garanti! que não iria
permanecer 'nem :um dia a mais do que o penodo para o qual fora
eleito.

o .primeiro navió de Israel ctuza o Suez
d'os por te!Olução das Nações Unidas naquele ano.

.

Nessa prbneira tentativa, os egípcios ronfiscai:am o navio e a

carga israelenoos mantendo a tripulação presa mais de um ano.

Para um fuu:io;;t.io do Ministério do Exterior aproxima tentativa
deverá ocorrer sem incilentes..

.'

Israel assinou ofjcialmente lItlxta.feira passada o segundo pacto'
de retil:ada de tropas com o Egito, e imaliatamente começou os

preparativos para a retirada dos camp's petrolíferos de Ras Sudar,
no setor oeidental do Sinai.

.

.

No entanto, Jerusalém informou que !K). completai:á a retirada
de suas tropas depois que os cargueiros.iSraelenoos navegarem pelo
Canal de Suez. As autoridades informaram que.a retirada de
soldados israelenses para ruas novas posições começam assim que
os car�eiros cruzem o Canal .

De sua parte, o primeiro ministro Rabin advertiu que o Oriente
Médio podem passar por uma fase cn"tic'a, se a S{ria: continuar se

negando a renovar permissão para a permanência das forças da p!lt
da ONU, nas colinas dyGolan. A permissão termina dia 30 de
.novembro.
... Rabm classificou de imprevis(veis- as intenções 'S(nas em vir a

abrir uma frente de. hostilidades limitadas em Golan, assim que
expire o prazo de permanência das tropa.s da ONU.

.

COM FLORESTA - CIA. CATARINENSE DE

'. ....

EMPREENDIMENTOS FLORESTAIS

I'

II MISSA DE 7�, DIA
.

OLINDINA ALVES PEREIRA

Atenas - Vinte e seis oficiais e nove soldados, da água e da alimentação durante dias e cursos de
acusados de torturar os que faziam oposção ao tempo da envenenamento especial para os torturadores.
ditadura militar, começaram a ser julgados ontem por um Todos os' scusadcs serviram, m setor especial de
conse1ho de guerra. É o segundo julgamento deste gênero investigações da polícia militar, dírgida então. pelo briga.
no período de um mês. deiro Dimitrbs Ioannides, ültímo homem forte da ditadu.

As acusações incluem abuso de autoridade, provocação ra.

de lesões corporais graves e ataques contra superiores. Outro julgamento começara. na quinta-feira, envolvendo
Quase todos os acusados negaram essas acusações e alguns' 35 pessoas, acusadas de responsabilidade na sangrenta
aceitaram uma "responsabilidade parcial", assinalando qu�

.

repressão de uma revolta estudantil, ocorrida em novem.

tinham cumprido ordens. bro- de 1973.
.

Doze dos oficiais foram declarados culpados pela Entre os 35 estão o ex-ditador George Papadopoulos,
àplicação de torturas, em um julgamento anterior, sendo' Ioannides e o ex-chefe das forças armãdas general Dimitrl
condenados à prisão, com penas de seis meses a 23 anos. os Zagorianakos. Entre as acusações se inclui responsabâí
E foi-lhes feita nova acusação em virtude de depoimentos, dade moral por assassinato premeditado múltiplo.
de pessoas que dizem ter sido torturadas. O processo diz que 26 pessoas foram mortas e mais de

O julgamento anternr incluiu' declarações, nas quais nil ficaram feridas quando tanques e soldados atacaram o

foram descritas torturas com pauladas e açoites, suspensão institut politécnico.

Isabel deve reassumir

aumentando os salários
Buenos Aires - H! rumores

na Argentina de que a presíden
ta Isabel Peron, que reassume

. esta semana, anunciará um aiI
mento geral de salários na prõxí
ma sexta-feira, embora o minis
tro da Economia Antonio Cafie
ro tenha afirmado que essas
versões são "totalm ente ínfun
dadas". Na rua o piniâo, essa
notfcía faz parte de uma "carn-:
panha de provocação destinada
a estimular expectativas inflacio
nárias'.

posi;:oo de Isabel Perop,
DESVALORIZAÇAO
Enquanto isso, o atual gover

no provisório de Halo Luder
desvalorizou o peso ontem em

a proxímadam ente cinco por
cento. �'a quarta desvalorização
decretada pelo ministro Cafiero
desde que assim ía o carão, aISde �osto. O câmbio' comer
cíal" 9:lm acima de 37,70 novos

pesos por dÓl ar norte-amerc ano
(anteriormente era de 36,40 no
vos pesos). No m ercadoflnan
ceiro, o dôlar será cotado a

48,30 pesos, em comparação
com ,46,70 anteriOrmente. O
chamado "mercado financeiro
especial", utilizado entré outras
coisas' para oper�ões de turís
mo, cotará o dolar a 68,60
(contra 66,50 anteriormente).

Hipólito do Vale Pereira,
.

Wasf:1ington Luiz do .Vale Pereira, �sposa, .filhos e

genro; 'Dylton do Vale Pereira, esposa e filhos; Nereu
/ do Vale Pereira, esposa e filhos; Ely Terezinha Pereira

Russi, esposo' e filhos; Marco Aurélio do Vale Pereira,
esposa e filhos; Newton do Vale Pereira, esposa e fi

lhas; Hipólito do Vale Pereira Filho, (!�posa e filhas;
João Francisco do Vale Pereira e esposa; Alete Pereira
Assis Correa, esposo e filhós, agradecem a solidarieda
de cristã recebida de tantos amigos quando sua am.'-.

rosa e dedicada, ESPOSA, MÃE, SOGRA E AVÓ,
,

.OLlI\IDII\IA·
venceu a morte temporal ,para abrigar-se na "vida eter�

na�'.
'.

'".'. .

Referê�cia especial fazem aos médicos Dr. Ernesto
Dameraú e Dr. José Alfredo Daura bem como as

direções e funcionários da Materriidade Carlos Correa
e Asilo Irmão Joaquim.

.

.

Na bportunidade convidam a todos para a Missa de
70. dia que mandam celebrar na Capela do Colégio
Coração de Jesus às 19:30 hor�s do dia 14 próxim-o.

o aum ento, segundo as ínfor
maçôes, poderia atirgir 30 por
cento. Os setores patronais pron.
tamente reagiram, e sra prircí-
,pal entkíade, a Confederação
Geral Econômica, exortou o go
verno a "frear a orgia da dema
gogia", advertindo que os em

premios "não estão em condi
ções de absorver um aumento'
salarial.... A julgar por essas rea

ções e pelo que Cafiero disse a

Júlio Brouer, presidente da CGE
- contrariando a af"mnativa de
ontem -, Q goverm realmente
estaria disposto a conceder o

aummto reivindicado pela Con
federa;;ão Geral do �rábalho.

VIOLt::NOA
Por outro lado, dois guarda

costas do Sinlicato Metaliírgi:o,
controlado pela direita peronis
ta, foram áSsassinádos ontem
rom uma mulhe,r que os acom

panhava. Outra mulher ficou_
gravemmte ferida e várias pes-

.
soas

.

no restaurante onde. foi'
perpetrado o atentado foram
tamb�m apanhadas pelas balas.

Até �ora nenhu)l1 grupo assu

mil a responsabilidade pelo as

sassinato.
.

Também se afirmaaue o aumm
to salarial seja um custo pol{o.
00 inevitável para consoli!Íar a

.
.

.

Jerusalém - Um navio vai zarp'ar na próxima semana, de um

porto de Israel, na prbneirm' tentativa de transportar calga desse
pat's através dO Canal de Suez, desde 1956, infurmaram ontem
automades israelenses .

Os informantes, ligados ao primeiro ministro Yitzhak. Rabin,
disseram que a data márcada para a tragessia é 22 de outubro. Foi
decilida mediante contátos indiretos com o Egito, através de
mediador norte-ameri:ano.

'

,

Não 9:l informru qual a bandeira sob a qual navega a

embarcação, mas sabe-5e que não transPortará material béli:o. Vai
zarpar de Uinl0rto de Israel no Mediterrâneo - Haüa ou Ashdod
_ e atravessar Suez rumo a um porto da costa oeste da Áfri:a.

� intencional o fato do barco zarpar de Israel; informaram
fontes do governo - para que os eg{pcios tenham certeza de que a

carga não é militar. .

.

Tanto no primeiro acordo interino egÍpcio-israelense assinado
em janeiro, como no segundo, do mês passado, foram inchn'daS
cláu!lllas que garantem' a passagem 4e cargas israelenses sob
bandeiras estrangeiras por Suez, desde que não sejam armamentos.

A tentativa de transporte de c'alga pelo Canal de Suez é "a
primeira desde a camIXInhÍI do Sinai, no iníciO de 1956, quanlo

.

os lsraelenses fracassaram ao tentar assegUrar seu� direitos' garanti-
,

. CAMAROES:

"SAINT JACQUES"
(O charme da casa) - Cr$ 40,00
, TROPICAL"
(Servido dentro de um coco) - Cr$ 35,00
"GRATINADO - A LA GREGA
e À BAIANA" - Cr$ 25,00
"Ã MILANESA - AOBAFO E'
FRITO" - Cr$ 20,00

MÚSICA AO VIVO com Flavinho e seu Orgão
EletrôniCo e Gódoy Trio.

LAGOA DA CONCEiÇÃO
EM FRENTE AO POSTO

R-ESTAURANIE
CORUJÃO-LAGOA

O melhor restaurante das praias do Sul. CO�
ZINHA ,FRANCESA especializada em frutos do
mar.



o ESTADO - 14 de outubro de 1975 - Pá ina 3

Numa decis'ão quejá vinha: sendo esperada há vários dias o Diretório Regional daArena resolveu na

no1te de ontem desistir das/representações que rnove contra os deputados Epitácio Bittencourt eMar
tinho Ghizzo, em virtude da posição que assumiram no epis�dio da eleição da Mesa da Assembléia.

,

/

tiniar envidando todos os tegridade dos seus quadros
seus esforços para manter a dentro dos

-

princtpios de

hamonid. a.pujança e a in- disciplina; lealdaâe=êfideli-

retlra.processosdoTRE
Numa reunião de pouco mais de umahora, com a presença deSê

dos 45 m enbros do Diretério Regonal, a Arena se.reuniu ontem à
noite, em sua. sede na Assembléia, para ratificar o que previamente

,

tinha sido decidido, apôs prolongados entendimentos: retirar o

processo de infidelidade partidária impetrado contra os deputados
.

EpitácioBíttereourt e Martinho Ghizm.
Na- mesa, o senador -Lenoir V3lgas Ferreira, secundado pelos

ex-preskíentes Renato Ramos- da Sila e Jorge KOnder Bornhausen
presidiu a reunião e noo houve qualquer surpresa, pois "todos o�
presentes

_

sabiam qual ero principal assinto e. o que estava decidido
- pelamaioria.Não houve votação.

Ao final da reunião, foi dístríbafdo à imprensa côpia da
resolução na qual o Diret6rio Regional, sem detaDtar, generaliza o

- assunto, desde seu inlcio at� o têrmíno , CO!l1 a decisão de retirar os
proc-essos de infidelidade pattjdãria,

. ,O l{det da bancada, deputado Anronio Píchett], afirmw ao

,in{cio da rwnião que o processo seria retirado por unanimidade e

que se sentia feliz por ter participado das negociações. Durante a

reunião, al1Jl1iS deputados safram do recinto, afirmando que não
-

haveria !lIrpresas.
.

O senador lenoir-Va:JgasFerreira-�iou o encontro explanando
aos presentes os entendimentos haridos entre a direção partidária
tanto r�onal COmO napi>nal, com os deputados "su� judice". Dis�
que apôs o encontro do governador Konder ReIS, co nvocado

-

durante a convenção nacional pelo deputado Frarcellno Pereira,
onde o mesmo lhe ponderou se noo seria convenien1e tmzer os dois
deputados novamen1e ao partido em tennos de u nião, tambêm foi
procurado pelo dlrígente naci>nal da Arena, com quem tratou
dmtoradamente da questão. '

_-

, Ultima:los 'os entendimentos, passou-se a concretização dos
mesmos. Segundo o presidente da Arena, !llr.l pedida a desistência
do processo "omais breve possível",

A resolução

"O Diretório Regional
da Arena, como decorrén
da da reuniõo hoje (ontem)
realizada e,

lo Senhor Deputado
Ep itdcia Biitencourt
com ciência e concor

dância do Senhor De-

\
putado Martinho H.
Ghizzo; ,

. /L'Considerando que na cor- .

,respondência dirigida
.. ao Presiden(e Nacional
\ do Partido o Senhor

,Deputado Epitácio Bi-
. ttencourt manifesta

J. CONSIDERANDO que,
nesta ,data, foi aprecia
da c01respondência do
Senhor President

Francelino Pereira,
acompanhada de carta
que lhe foi dirigida pe-

sua disposição
-

de de
volver oo Partido a

Presidência da Assem-
bléia Legislativa, caso

essa investidura possa
causar prejutzo à Are
na; i

IlL Considerando que tal
disposição do Senhor
Deputaio Epitácio Bi
ttencourt, com acordo -

do Senhor Deputado
Martinho H. Ghizzo,
para este Diretório Re
gional, representa uma
reavaliação de posições
partidárias,dado o seu -.
convencimento da ne

cessidade do entendi
m ento generalizado

_

dos arenistas;
IV. Considerando que no

docum eito o Deputa
do Epitácio Bitten
court afirma "reconhe
cer, na sua plenitude,
a legislação partidária
em cujas disposições se

incluem aquelas que
me fazem desempe
nhar mandato parla-
.mentar niio meu, mas

do Partido ':. I

V. Considerando que o ges
to do Senhor Deputa
do Epitácio Bitten
court, manifestado na

cata ao Senhor Presi-
, dente Nacional do Par
tido, com relação a
seu mandato e à Presi
dência da Assembléia
Legislativa, pode ser

considerado fato rele
vante e satisfação fias
tante, para gerar da
{farte deste Diretóno

.
'.

Dner abre processo para que

BR-J.QJ se;a toda restaurada
o 160. DistritoRodóviá- . estante' se desenvoÍvendo

rio Federal iniciou ontem o ' em·, ritmo acelérado. Os
, processo de tomada- de pre- acostamentos são feitos em

ços para c9nsultoria refereu- . brita graduada e tratamento
te aos setviços de melhora- ;uperficial duplo, rom '30

me�tos e restauração da ro- quilômetros já prontos. "dOV1a �R----:-I0l, em seu tre- . Todo o percuso deverá;
cho que qorta o Estado de' ser terminado em fevereiro.
Santa Catarina, compreendi-

--

ii'

do entre as divisas com o

Paraná e Rio Grande do
Sul.

,

SITUAÇÃOGERÀ.L
Na tarde de ontem o

160. DRF deu ronhecunen
to da situação das rodovias
federais em Santa Catarina,
ap6s o período de chuvas,
que provocou inumações.
em várias localidades. -

.

De aoordo com o bole
tim, a situaçã:> é a seguinte:
BR-IOl - Não surgiram

problemas de maior signifi
cação. Foram feitas !Olicita

do trecho compreendido en- ções aos 90. e 100. Distri

.btr.e osKms222e 266(rioCam- tos, sedjados em Curitiba e

trela/rio Penha) se realizam Porto Alegre, a fim de que
em ritmo satisfatório com desviassem o tráfego da
investimentos que alc�çam BR-116 para esta rodovia,
a casa dos Cr$ 25,5 mi- enquanto aquela' estivesse
lhões. Dos 44 quilômetros interditada por algumas ho
de, extensoo, 10 já se en- raso

contram inteiramente con- BR-116 - Considerando
c1ufdos, com os serviços no Mafra como o KM 105 e

Fonte do 6rgã:>. esclare
ceu que a tomada de pre
ços abrange apenas alguns
percursos do refendo tre
dlO, já que em vários os

trabalhos de recuperação eu

contram-se eni andamento.
.

Disse que as obras de
lllelhoramento e restauraçã:>

Lages como o 355, surgiram -

problemas decorrentes de

quedas de barreiras e desli
zamento ou erosão de ater
ros na altura dos quilôme
tros 107,12'1,6,122,2,208,
212, 213, 214, 220, 230,
232, 328, 342 e 349,5,ha
vendo o tráfe� sido inter

rompido em decorrência de
obstrução total da pista, em
ponto localizado na Serra
do Espigão.

BR-282 - Surgiram al
guns problemas em cortes e

aterros, entre Joaç aba e Pi
nhalzinho sem que, no en

tanto, houvesse causado
qualquer interrupção d,o trá-
fego.

'

BR-470 - Foi a rodovia
mais atingida. O trecho
oompreendido entre Bluine
nau e Rio do Sul foi o mais
castigado. Diversos· pontos
ficaram' com o tráfego à
meia pista.Entre Rio do Sul

e o entroncameflto com a

'BR-:t 16 verificaram-se algu
nH13, quedas de barreiras nas

Serras dos ,Ilhéus e Pifes.

Regional gesto seme- que não aqu.das contidas
lhante, qual seja a reti- nas disposições legais e nor-

- raâa de representação , mas internas do Partido o .

judicial contra Sua Ex- atual posicionammto dos'
celência intentada na senhores deputados Epitá
Justiça Eleitoral, e, cio Bittencourt: e Martinho
por via de consequén- H. Ghizzo;
cia a ação proposta - Autorizar o Presidente
contra o Senhor Depu- Regional da Arena Senador
talo Martinho. H� Ghi- Lenoir Vargas Ferreira a to
zzo; mar as providências neces-

VI.Considerando que apesar sárias para promover a de
das atitudes que deram sistência das representações
causa à representação contra aqudes parlamenta
partidária contra os re- res em curso no Tribunal
feridos senhores depu- Regional Eleitoral;
todos, vêm os mesmos - Ratificar integral soli-
não

.

SÓ emprestando diriedade ao Senhor Gover-
total apoio legislativo noâor Antônio Carlos Kon
ao goverm, como oco- der Reis, por todas as posi-

.

tando todas as. delibe- ções assumidas no cumpri
rações que informam o menta das diretrizes politi-
interesse partidário nas cas que anunciou por oca
deliberações da Assem-, stão . de sua escolha como
bléia Estadual; ; candidato do Partido ao

VIL Considerando que o Se- Governador do Estado; I

o nhor Presidente Fran- - Reiterar total apoio e

celino Pereira m anifes- solidariedade à ex-direção
'ta, expressamente, seu regional do Partido, pelos
maior empenho num critérios que presidiram to-
entendimento para a das suas atitudes tomadas
plena intlgl"ação parti-

.

sempre com vistas a integri
dária; dade

o

e unidade da Arena
VIII.Considerando que SI)- catarinense e em obediência

bretudo, as palavras às resoluções do Diretório
proferidas pelo eminen Regional;
te Presidente da Repú- - Reiterar consideração
blica, General Ernesto -e apreço aos senhores depu
-Geisel quando da últi- tados que pelas cifcunstân
ma Convenção Nado- cias decorrentes da última.
nal

-

eleição para a Mem da As-
o

RESOLVE: sembléia, deixaram de ocu-
-

o

Acatar em nome da par os cargos para os. quais
intlgl"ação partidária o ape- foam indicados seguindo di:
lo do Senhor Presidente retrizes partidárias; ,

Francelino Pereira, aceitan- � Expressar a firme dis
do o

sem outras exigências posição .do Partido em COrl!-

Renato empossoú La&cio luz, que destacou o tmbalhoem equipe.

Assume o novo diretor
financeiro do Badesc

Após ter leU nome aprovado pelo Banco Central,o Sr. LooICio
Luz. aS!llmÍl na manh&' de ontemas funções de diretor financeiro

. do Bades::, substituindo o Sr. E'speridião Amin- Hclo!l, que ,se
deslitpu para aS!llmit a Prefeitura Munic\Jal

.

O empossá-lo, o Sr. Renato Ramos da Silva, presidente do
Branco, destacou a "irrepreens{vel-linhade conduta profissional" do
novo diretor. "contando com á sua experiência e inteligência, o
Bádes:: !ll senie melhor instrumentado para dar con!llquência
práti:a �grande m'eta dó desenvolvimeto". .

Lamio Luz, por !lia veZ, prometeu empenhar-se em !lia nova

missãO "coin a humidade de quem substituuma personalidade tão
marcante como o novo prefeito de Florianópolis e com a t'ena::idade
de q'uem en1ende ser neces�rio um grande .esfOlço de equipe, para
que Santa Catarina encontre a !llnda de seu desenvolvimento, tarefa
para a qual me sinto c01wocado, juntamenie com todos os meus

colegas do Bades::". .

_

-- Santa Catarina - assinalou - é um Estado peculiar, cujo
desertvolvimmto tem sido' tolhido até por razões ge�M"icas. M·as
não está em nossa índ'ole a passividade. Haveremos, juntos, de
transpor os obsclculos qU(;l nos separam do pleno de!llIWolvimento,
perseguindo com perseverança as metas do governo do Estado e do
seu Banco de Deserwolvimento. '

daie que lhe vem impri
mindo o Diretário Regio
nal':

'Ghizzo:'Passo objetivo para união
Enquanto o presidente da Assemblêiatomava

amhecimmto da decisão do Diretbrio Region I
da Arena por telefone, _em Belém do Parâ - onde

participou de reunião da Unido Parlamentar
Interestadual - nesta Capital o deputado Marti
nho Herculano Ghizzo dizia que ela foi "um
passo qpjetivo para a união partiddria", Comedi
do, 0- parlamentar teceu sucintas considerações
sobre a representação, acentuando que nunca se

sentiu "infiel" e portanto não considera a decisão
do partido um -"perdão", pois "como deputaio,
cumpri com o que me manda o regimento e os

estatutos, ou seja, u sei o meu voto secretamen-

��
,

Instado a comentar o desfecho do episúito,
Martinho observou, laconicamente: "Acho que o respeitada a independência em relação àsatribui
desfecho configura o entendimento polttico, e çõee que lhe sã_o prôpriase peculiares. O partido
realmente outra atitude não levaria a nada, em deve ser um substrato do Gaverno, e não um

termos de beneftcios partidârios", Disse também órgão dele dependente. : .'..
-

que nunca se considerou um problema para o "Em segundo lugar", prosseguiu, "Q Arena

partida. tem um programa realmente bem feito. Deve
Nas dedarações que prestou d imprensa, fazer com que se cumpra esse programa, e .não

Martinho Ghizzo manifestou a sua opinião sobre esperar que o programa se cumpra por Si. Creio
o fortalecimento partidário, e contestou a tUia que o partido, tem todas as condições, pelo seu

de que a Arena fosse um partido virtualmente programa, de venceras eleições futuras. En tretan-
derrotado e o MIJB "fatalmente vitorioso '�. to, se nôs não fizermce com que a opiniã'o

-

- O MDB na verdade é mUlOS partido que a pública tos veja como cumpridores desse progro
Arena. Só que o que une mais .0 MDB � ma, não teremos aquela autentciâaie necessâria
iustamente um estágio pelo qual atravessamos, _para conquistar o eleitorado",
que é o estágio ti transição em que não As ãltimas palavras do deputado Martinho

alcançamos ainda a plenitude das formas, 11 Ghiz zo ressaltaram a importância - e o conceito

aquela facêiâaie de quem se opõe, nestas circuns- - da união partidâria: "I! muito fácl1 comandar

tânpias. Mas em matlriade contrudo ideolóifco homens livres, e atéuni./os, quando eles reaTmenc
os partidos quase 9Z equivalem, sendo que a te são livres. Eu defendo uma união, mm uma

Arena é mais realista - acentuou. união sem servilisma O Reichtag alemão e o

Para que o partiJo adquira as condições ideais comitê de Mu�solini foram as assembléias mais
fX) processo polz'tico, frisou, "em prim,dro lugar � unitárias de que se têm not(citi na h ist(Jria. MáS o

precilD que ele independadasesferas.executivas'� que se deve buscar � a uniiiJ com grandeza. Eu
- Devem ambos,partido e eXecutivos, apoiar- diria, união com respeito as regras e aos princf.

se nos princfnios que lhes são comuns, mas piosdaunião.PoisiDseunemhomenslivres".

Da/anhol
faz visita à
Austro/ia

,

"e à China

R�cursos pata adequar 20.

grau à reforma do ensino

A Secretaria da Educação firmou diversos· convênios
com b Departamento de Ensino Médio do MEC, objeti
vando o' desenvolvimento. e adequação do ensino de

segundo grau â reforma prevista na Lei 5.692•..
Os acOrdos têm o valor,global de- Cr$ 1.866.680,00,

recursos esses, que vão possibilitar a implementação do

projeto que objetiva a sistematização. dos proces!Os de

plantjamento, desenvoMmento e avaliação de currfculos

_para o ensino de 20. grau, aperfeiçoando os mecanismos
de implantação dos currículos e oferec'éndo subsídios à
rua elaboração' plena pelas escolas interessada s. Ao

prestar a informayão, fonte da Secretaria da Educação
adiantou que os corwêrtios determinam o oferecimerJlto de
assistência técnica e fina nceira. para a execllção' do
projeto de suplementação do processo de informação e

pianejamento e .rerursos parn a execuçãd do projeto de

açã:> supletiva com vistas ao atendimento de carências no
ensino de 20. grau na faixa de fronteira. Concedem
�almente, recursos ao projeto' núcl(;lo de integraçã� '\

escola-empresa e assistência técni::a e· finançeira
. à e�ecu

ção do projeto de construção e equipamento para o

ensino de' 20. grau.
Informou a mesma fonte que os convênios fazem parte

do programa quinquenal elaborado pelas équipes técnicas
do . Departamento de Ensino Médio do MEC e da

S\)cretaria da Educ�ão.
Os recursos do governo federál, sornados aos do

governo do Estado, deve.rão pennitir a ·implantação
.gradativa der ensino de 20. grau atê o final do quinquênio.

O deputado W ilm ar Da
lanhol segue nos pr6ximos
dias para a A,ustrália; esten
dendo depois a viagem atê a

China. Integrando missão es

pecial do Brasil, o parla
mentar catarinense perma
necerá 20 dias nesSes dois

pàfses,.·
.

a fim de se inteirar
do ruvel e das características
dás atividades econômicas e

das .potencialidades de co

mércio internacional ..
De acordo 'oom o pro

grama, eliiborado' pelos go
verno dos paí-ses a serem

.

visitados, a missão brasileira
vai manter contatos com

universidades e 6:rgãos de
classe, visitando, tamMm-(
refinarias, indústrras. petro
químicas, carooquímicas e

de couros, estudando as pos
sibilidades de Uma ação bila
teral qlle oonduza' ao in

gresso de capitais nas indús
trias brasileiras.
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Catarina, já bem conhecida pela popula
ção daquela cidade paraense.

Os riscos dos cOlltratos
A par das manifestações de apoio ao

,

pronunciameno do General. Ernesto Gei
sel e à decisão presidencial, em fmnar
com empresas, estrangeiras contratos de
serviço com cláusula de risco para a

prospecção do petróleo, os líderes e

principais dirigentes da Arena em Santa
Catarina passam a considerar um dado
ponderável como consequência do dis
curso da última quinta-feira: as dificul
dades que o partido enfrentará para
vencer as eleições do próximo ano.'

Cartas

CONVITE
Senhor diretor, convida

mos Vossa Senhoria para a

posse da nova Diretoria e

Conselho Fiscal eleitos em

20 de setembro de 1975,
que será levada a efeito no

dia 11 do corrente, 'na sede
do clube.

A programação da posse
será a seguinte: 21h30m, As
sembléia Geral de posse; 22
horas, coquetel para as auto
ridades e convidados e às 23
horas, Baile de Posse.

Certo. do comparecimen
to de V. Sa., agradecemos
antecipadamente a distinção
e colocamo-nos a sua inteira

disposição. Romeu Pitz, Pre
sidente do Clube Atlético
Marechal Guilherme do Es
treito - Florianópolis.

AGRADECIMENTO
Senhor diretor, f) Depar

tamento Estadual de Trânsi
to de Santa Catarina, teve a

oportunidade de observar
atentamente o desenrolar
das atividades que progra
mou e desenvolveu durante
a Semana Nacional do.Trãn
sito, ocorrida de 18 a 25 de
setembro próximo passado.

Com muita satisfação;
viu-se

'

coroada 'de êxito a

Campanha desenvolvida,
não só através do método de

observação, bem como por
intermédio de fontes ppublí
cas e privadas, como de
críticos em geral. Assim,
pois, fazemos questão que
V. Sa. compartilhe desse su

cesso, tendo em vista a recu-
'

pe ração obtida com essa

Campanha Educativa.
O mérito não cabe ape

nas ao Detran, mas muito

especialmente à V. Sa., que
compreendeu imediatamen
te o valor do trabalho que
p re tendíamos desenvolver.

Agradecendo a prestimo
sa colaboração dada por V.
Sa. colocamonos ao inteiro

dispor nessa repartição de

trânsito. s Atenciosamente
Co�onel Alinor J. Ruthes,
Diretor do Detran em Santa
Catarina.

OBS.: As cartas enviadas à

redação deverão conter o

nome completo ,do remeten- '

te, assinatura e endereço le

gível. Elas só serão publica
das se chegarem com estes

dados.

Expe�ie.nte
Empresá Editora
O ESTADO L tria.

Os reflexos políticos
A autorização, para que a,

Petrobrás venha a celebrar contra
tos de risco para exploração do

petróleo, somada ao elenco de
medidas anunciadas com o fim
de reduzir o dGficit da balança
comercial brasileira e fazer face à
crise internacional, neutralizando
as dificuldades imediatas da nos

sa economia, indica que a Nação
atravessa um estado de emer-'
gência que não atinge apenas o

campo da economia, mas tam

bém o setor sócio-pol ítico. As
crises do processo de desenvolvi

mento, quando provocadas quer'

caso do Brasil, os efeitos da crise
têm sido absorvidos com tal na
turalidade pelas instituições que,
'"Ião fosse a sobrecarga impostá à
própria população, pareceria que
ela não havia chegado ao País.
A retomada de posição, anun

ciada pelo discurso do Presidente

Geisel, significa que a Nação, se
não chegou a se iludir, ficou

aquém das energias reclamadas

para vencer os obstáculos do avil
tamento do preço do petróleo.
Da forma como reagiu, o Gover
no mostrou-se disposto a não
contemporizar e a exigir redobra
dos esforços, além da compreen
são nacional, oara responder aos
desafios do presente. É certo que
nenhuma das medidas anunciadas
traz no bojo qualquer restrição
ao livre funcionamento das insti

tuições, P. que a atividade pol ítica
continuará, como até aqui, de
senvolvendo-se dentro de moldes
relativamente amplos. O desdo
bramento do processo dirá, se os

reflexos serão, como sempre, I3b
sorvidos sem estremecimentos

pol íticos. Os mecanismos de con
torno da crise imporão sacriffcios

por fatores endógenos ou exóge
nos, quase sempre se apresentam
acompanhadas de r}!flexos que se

fazem sentir com intensidade na

política interna. Tempos de sacri
fícios econômicos, de contenção,
de racional ização dos esforços
públicos, são tempos de modera

ção, de cautela e até de renúncias
na vida política de um povo. O

equilíbrio, que evita as convul

sões, é buscado sempre nesse

amalgamento, de forma que uma

coisa corresponda à outra. No

ainda maiores à Nação, e o que se

pergunta é se isso não.implicaré
em provações eleitorais que pos
sam abalar o sistema e compro
meter o seu estilo político. t: de
se supor que o Governo não tole
rará o esmagamento de seu parti
do pela Oposição, provocado em

tais circunstâncias, o que seria o

mesmo que oferecer o partido
em holocausto pela abertura eco

nômica. O aperto exigido, que
tem realmente amplitude .de ver

dadeiro plano de defesa, terá que

concretizar-se e se dissipar dentro
de limites que não comportem a

revolta pol ítica, pela qual pagaria
inicialmente um partido, mas no
fundo toda a instituição pol ítico
-partidária. Esta preocupação não
deve ser do sistema, mais do que
dos próprios pol íticos. A eles in
cumbe fazer com que as reper
cussões sociais e no custo de
vida, de um plano de salvação
nacional, não gerem incompreen
sões maiores e rebeldias que afe
tem o equil íbrio dó jogo pai íti
co. Sob pena, aí sim, do impasse
que se busca evitar.

índice de crescimento econômico
,

,

funcionamento, como ainda
a influência positiva do Ban-

,

co Regional de Desenvolvi
mento do Extremo Sul, cu
jas operações vêm possibili
tando também o crescimen
'to empresarial do Estado.

O BESC tem conquistado
o' crescente prestígio popu
lar, de que dá agora contas
na súmula de suas aquisições
tanto no setor dos depósitos

,

populares, que apresenta au
mento de mais de 280 mi
lhões de cruzeiros em seis

meses, como em todos os

demais setores de relações
com o público, semelhante
mente expressivos, de maior

'confiança geral. ,

É assim que já se ��tuda a

-possibilidade de novo au

mento do capital social, que'
é atualmente de 66 milhões
e': que se' pretende elevar a

88 milhões de cruzeiros.
'

. Por seu, turno, as aplica-
'

ções tiveram um increment<;>
da, ordem de 34,75% no pe-
ríodo aludido.

'

, A política oficial de cré
dito, visando à realização do

plano de, desenvolvimento
in tegral do Estado, está,
pois, sendo bem compreen
dida e apoiada, quer pelo

público, quer pelos círculos
comerciais e' industriais, per
mitindo a antevisão de cada
vez maiores êxitos para o

crescimento sócio-econômi
co de Santaa Catarina.

É de justiça acentuar
que, em tudo isso, deve ser

visto o esforço dirigente dos
estabelecimentos bancários,
vinculados à orientação go
vernamental e dispostos ao

serviços da propulsão catari
nense.

Muito será, em estímulos
a tais atividades, a simpatia
de nossa gente e especial
mente o apoio das correntes

empresariais, que possam
oferecer ativa e permante
colaboração a essa política
de assistência e stímulos ofi
ciais ao crédito em favor de
iniciativas e realizações vol
tadas para a consolidação
das forças de economia do
Estado.

'

Não no sentido de com

petição, mas no de conver

gente base para a vigorosa
ofensiva que desejamos em

marcha acelerada para o

progresso de Santa Catarina,'

os diversos grupos e organi
zações de crédito e financiá
mento oficialmente funda
dos estarão promovendo
harmônica obra de enríque-,
cimento comum e .de reper
cussão benéfica no concerto
da coletividade.

Tanto basta para que,
prestando-lhes merecido am

paro, também a coletividade
lhes assegure o prestígio, fa
cilitando-lhes o desenvolvi
mento por meio de ostensi
vas demonstrações de con

fiança quais as que, no ca

so particular do BESC, 'Têm
sendo divulgadas nos lison

jeiros índices da confiança
popular,

O discernimento com

que 'os catarinenses apre
ciarem a ação progressista
da rede banéaria de Santa
Catarina lhes ditará, por cer
to, a maneira de correspon
der com o esforço coletivo e

esclarecido ao propósito
louvável de cooperar positi
vamente, no empenho geral
à caminhada para os gran
des destinos a que aspira
mos em Santa Catarina.

Gustavo Neves

Informação geral

* * *

Os acadêmicos responsáveis pelo tra
'balho efetuado no CA deslocam-se men

salmente para Santarém. São todos alu
nos da Universidade Federal de Santa

* * *

O Banco do Estado de Santa
Catarina fez divulgar o fato
de o volume dos depósitos
naquele estabelecimento
bancário haver aumentado

em 71,29% durante o perío
do de 10. de abril a 30 de
setembro do corrente exer

cício, o que' representa -

Administração, redação acentua - "o maior índice'
e oficinas: rua FeUpe de crescimento em toda a

Schmidt; 116 - CP
sua existência". :

:::d ����:iI�OOE;�ctz Sem dúvida, além de e�
DO, telefones 22-4139 pressar a auspiciosa evolu-

e 22-1403 [redação), ção do BESC, esse aconteci-

22-5403 (publicidade] mento ,depõe insofismavel-
e 22-6792 (admjnistra- mente sobre a eficiência da

ção), telex 0482177 - direção do grupo financeiro
Florianôpolis, "e li confiança do povo cata-

Sucursais� Blumenau, rinense na instituição do

Joinville, Itajaí, Rio do "

crédito oficial do Estado".
S ul, Lages, 'Joaçaba, Aliás, é de salientar na

Chapec6, Crícfüma e significação do fato a nova e

Tubarão. criadora mentalidade que,

Representantes: Rio 4� em SantaCatarina, acompa-
Janeiro e São Paulo, '- nha e prestigia o sistema
A.S. Lara Ltda., Porto -bancário catarinense, como
Alegre - Propal Propa- fator atuante na política do
ganda Representações ',desenv91vimento econômico
Ltda., Curitiba, Reci�, ,'.

do Estado, permitindo não
Belo Horizonte, Selva-

apenas a expansão das ativi
dor e Fortaleza - Perei-
ra de Souza & Cia L tda, dades das empresas de crédi-

Noticiário Nacional; to já existentes, mas tam-

AJB � Internacional bém , criação de outras, en-

AP,' Radiofotos AP e tre as quais o novo Banco de

I' _T,elefotos AJB. Desenvolvimento do Estado

__

de Santa Catarina, em pleno

Debatendo os contratos
O lider arenista Antônio Pichetti vol

tou a enaltecer, ontem na Assembléia, a
desisão do Governo em autorizar a Pe
trobrás a firmar contratos com cláusula
de risco 'para exploração das reservas

petrolíferas brasileiras. Ao ler editoriais
de órgãos da imprensa nacional, ele ob
servou que a Nação está ciente dos
desafios e da pronta ação do Governo,
para vencer os obstáculos econômicos
derivados da criseinternacional;

- Daqui a 30 anos - disse - provavel
mente o petróleo não. terá mais nenhum
valor, como fonte de energia. Lá, por
tanto, de nada valeria ao Pats tê-lo nas

, entranhas da terra. A exploração há que
ser feita já, para atender aos imperativos
da hora presente.

* * *

O parlamentar reafirmou o seu ponto
de vista de que não apenas o petróleo,
mas todo e qualquer mineral deve' estar
sob o controle estatal. No caso dos
contratos de risco, repetiu o que dissera
na sexta-feira: eles não implicam na

eliminação do monopólio do petróleo.
*,* *

Por seu turno, o líder do MDB, Muri- ,

lo Sampaio Canto, disse que leria "ou
tros comentários da impresna e inclusive

,

de parlamentares da Arena" para anali
sar o problema, reaflrmando que "os
contratos de risco são o começo da
perda da soberania nacional'"

Balanço
O prefeito Esperidião Amin continua

realizando um completo levantamento
da situação flnancelra do município,
analisando inclusive a documentação
contábil de exercício anteriores. Comen
ta-se com insistência que já foram cons

tatadas irregularidades cometidas numa

das mais inconsequentes gestões admi
nistrativas que a cidade iá teve.

.llodovia ou buraco?
. Se os usuários das estradas federais

que servem Santa Catarina merecessem a

mínima contraprestação pelo muito que
recolhem em impostos federais - entre
os quais se inclui a sempre alentada
Taxa Rodoviária Única (TRU) - roda
riam sobre tapetes aveludados, e ainda
não deveriam nenhum favor.

Na verdade, ainda somos credores de
vinte anos de BR-101, só inaugurada no
Ano da Graça de 1971.

* * *

Inaugurada .

e já necessitada de um

reparo em regra. Uma das maiores im

propriedades dessas taxas federais é que
suas receitas se reaplicam em outra s

paragens, certamente mais contempladas
que as nossas. E o imposto que recolhe
mos não tem retomo.

O único direito que nos assiste atual
mente é driblar as crateras e os cami
nhões na "rodovia do turismo", que
apropriadamente deveria mudar sua ra

zão social para "rodovia do "buraco",
principalmente no trecho Florianópolis .;

ltajaí.
* * *

Salvo de uma de suas inúmeras crate
ras, mas com o carro irremediavelmente
avariado, um contribuinte desabafou:

- O DNER deveria mudar de nome

em Santa Catarina. Acho que calharia
bem "Departamento Nacional de Defei
tos na Pista ",

o'

* * *

Pela transcrição.
Plantando malldioca
Viajou ontem pela manhã para Brasí

lia o secretário da Agricultura, Victor,
Fontana, convocado pelo Ministro Alys
son Paulinelli. Na Capital Federal, Fon
tana pedirá a inclusão de Santa Catarina
como área prioritária para a plantação
de mandioca, tendo em vista o interesse
do governo federal para adicionar à ga
solina.

* ,* *

O assunto é, bem mais sério que
muitos imaginam. técnicos da secretaria,
fizeram um levantamento (a ser entre

gue ao ministro da Agricultura), mos

trando que se nosso Estado participar
.com 50 mil hectares de plantação de
'mandioca, obterá 320 milhões de litros
de álcool por ano, correspondente a dois
milhões de barris de petróleo, o que:
representará 2% do consumo interno de

gasolina/ano, do petróleo importado pe-
lo Brasil. , I

Campus de Santarém
O Campus Avançado de Santarém, da

Ufsc, no Estado do Pará, está comple
tando hoje quatro anos de funcionamen
to, sendo o oitavo iristalado pelo Projeto
Rondon.

,

Em quase 1.500 dias de atividades, o
CA de Santarém já se afirmou junto à,
comunidade a que está ligado, represen
.tando muito, portanto, para o seu de- ,

senvolvimerito.

'A preocupação da cúpula partidária
,prende-se aos reflexos econômicos da
elevação do preço da gasolina.

'

Penitenciária
O secretário do Interior e Justiça,

Zany Gonzaga, viaja hoje para Brasília,
levando documentação sobre o compor
tamento penitenciário de Santa Catarina
e ainda o projeto arquitetônico da peni-

, tenciária de Curitibanos. Com uma área
de 2 milhões, de m2, a obra deverá
abrigar 230 detentos, que se dedicarão a

atividades industriais e agrícolas. Seu
.custo está orçado em aproximadamente /

Cr$ 30 milhões, devendo contar com

recursos fmanceiros estaduais e federais.
A documentação será entregue ao

ministério da Justiça.
ou n« Ilha
O conipositor-cantor Gilberto Gil es

tará em Florianópolis sexta-feira, para
Uma única apresentação do Colégio Ca
tarinense, às 21 horas. Preços: Cr$
25,00 e Cr$ 30,00. Os ingressos podem
ser adquiridos na loja Lanamodinha, da _

Deodoro, galeria do edifício Dahil, ou
na Brunetti da Felipe Schmidt.

.

Gil, que está em Londrina, virá dire
tamente para cá, devendo ficar hospeda
do quinta-feira, sexta e sábado, numa
casa de amigos, na Lagoa da Conceição.

y,

* * *

Serão 2h3Om de show, com apresen
tação de 30 músicas.'
Atos complementares
Foram promulgados dois atos com

plementares, .visando trazer beneffcíos
para os artistas e criando dificuldades
para o público. O anúncio da promulga
ção dos atos foi feito pelo compositor e
cantor Juca Chaves, em entrevista con

'cedida no Copacabana Palace. Os atos,
chamados Atos Artísticos no. 1 e no. 2,
anulam o costume de distribuição gra
tuita de ingressos e a concessão de abati- '

mentos para estudantes.

*, * *

Primeiro ele criticou a imprensa, os
publicitários, os jovens, e os' que se

engajam e defendem qualquer idéia polí
tica, sempre com muito humor. Depois
disse que o Ato 2 refere-se à exigência
de pagamento para todos, em seus

shows, enquanto o Ato Artístico no. 2 é
a exceção, pois concede desconto de 50
por cento a todos os professores,

' ....elasse
abnegada e sacrificada".

* * *

Os estudantes? "É humilhante o des
conto. Qual a namorada que irá perdoar
o namorado meia pessoa? Ela quer um
homem por inteiro, .evídentemente",»,
Movido a petróleo
Outras de Juca .Chaves, ditas ontem

durante a entrevista coletiva a imprensa:
"a crise do petróleo me afeta diretamen
te: eu como caviar regularmente, tenho
quatro automôveis que consomem mui
ta gasolína, vivo da venda dos meus

disco�,que são derivados de petróleo, e li
muito Monteiro Lobato. Sou, portanto,
umhomem movido a petróleo", '

* * *

- Sou contra o centro. Mas me recuso

'a trabalhar para a ,esquerda ou para a di
reita",

- O que eu, quero mesmo é ser

presidente da República, Assim, falo na

'televisão sem ter problemas com a cen

sura. Mas antes preciso ficar mais velho
e mais feio". "
Pintando"" rua
Um aglomerado ontem à tarde, na

escadaria da Catedral, chamava a aten

ção'dos "passantes", curiosos para saber
o que estava acontecendo. Em poucos
minutos, já havia uma pequena multí
dão, alguns na ponta dos pés, tentando
"ver" o que ocorria. Tinha-se a impres
são que um camelô silencioso procurava
vender algum produto de reduzidas pro
porções, pois nada aparecia da compacta
multidão.

..

* * *

Nada' demais. Aliás, demais' apenas
para o florianopolitano, não acostuma-,
do com manifestações desse tipo. Era o

pintor Ethel Muniz, trabalhando na rua.

Munido de uma tela, um pincel, P- tinta,
ele fazia mais um trabalho primitivista,
sua especialidade.

* * *

Se não' vendeu a obra tão logo a

concluiu, Ethel pode se orgulhar de ser

um dos poucos artistas da ilha ii ter sua
arte vista e apreciada pela gente simples
do povo. ,

tJma idéia velha, mas sempre válida.

t,
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Petrobrás anuncia
como serão os

contratos de risco
Rio - A Petrobrás insistiu uma cormssâo especial que irA:

determinar qual tiJlo de contrato de risco a ser adotado. Indicará
também quais as areas que deverão ser exploradas pelas empresas
interessadas. Enquanto isso - segundo o comuncado divulgado
ontem - a empresa estatal não ir:í considerar nenhuma proposta

, que lhe !Ilja encaminhada. :'
.

A comissão, criada na área do diretor de exploração, Haroldo
Ramos da Silva, contará com a. parti:ipação do vice-presidente
executivo da. Braspetro, Oeorasíd Carvalho Ba.rroso, e com o asse- '

ssaramento d os diversos 6rgãos dessas empresas. Outras fontes do se-'
tor petrolífero, garantiram que as empresas 'privadas de petróleo,
aguardam ainda instruções das matrizes do exterior, para se definirem. ,

Expl'ca o comunicado da Petrobrás que "em face da. decisão
, governa.mental de adotar nas atividades de exploração de petrõleo,'
no territ6rio nacional, contratos de, serviços com clâusrlas de
risco, foi instituída uma comissão, com a finalidade de implemen
tar ,aquela medida": Será incumbência da comissão, "estabelecer a
formulação do tipo de contrato a ser adotado nas negociações que
vierem a ser processadas e do seu encaminhamento à decisão da
siperor admínístração da Petrobrá�' com a indi:ação das �reas
que contituirão o objeto das mesmas.

'

Finaliza a nota, esclarecendo que devido a relevância "de que
se veste o assunto, a Petrobrãs não considerará quaisquer propos- ,

tas que lhe sejam encaminhadas, antes que as medidas preconiza
das pela comissão venham a ser aprovadas pela alta direção da
empresa". -

Uma eventual decisão da Companhia Royal Shell, para parti:i
par da prospecção petrolífera m Brasil dependera de um estudo
das condções que o governo de, Brast1ia:irá impor. Essa afirmação
foi feita ontem na, ide da companhia em Rotterdam.. E a

responsabâidade desses estudos já está nas mãos dos serviços
especializados que aquela companhiamantém em Londres. '

Os escrítóríos que, cuidam das explorações de petrõleo na
América do Sul, ficam sediados na capital britânica. E' uma das
primeims questões a respeito dos contratos de risco no Brasil, já
sendo analisados por peritos holandeses. � A de saber em' Que
média o Brasil, levando em conta os seus recursos petrol1'l"eros
poderá, um dia diversif"lCar !IlU s abastecimentos em petrõleo, "

Os produtos consider-ados

supérfluos pelo governo
BrasClia - Em lista de dois mil (tens, � o Ministério daFazenda

relacionou os produtos que passam a ser considerados' como

srperfluos ou intermediários (produtos que não são nem essenciais e

que não podem ser considerados siperflaos) para efeitos de elevação
do imposto de importaçoo,dentrodasdecisões anunciadas semana

passada "pelo Presidente da República. Os produtos supêrfluos
tiveram um aumento de tarifa da ordem de 100 pontos percen
tu ais e os intermediários de 30 pontos ..

Com o aumento, as alíq,uotasmais elevadas passam a incidir para
tecido s, de linho e algodao, gu arnções para vestuário, relógí os,
artigos carnavalescos, motoci:letas, bi:icletas e velocípedes, que
IlCam sujeitos a um imposto de importação da ordem de 205 por
cento. A lista dos produtos foi publicada no Wrio Oficial que
circulou ontem nesta capital. '

,

Segundo o Decreto que promoveu os acrescimosdas ah'quotas
.

do Imposto de Importação, fi:am excluldaS destas tarifas importa
das pelos países da Alian;:a Latino-Americana de Liv.re Comén:io
(ALALC) ou do-GATT, quando objeto de negociação, caso em que
prevaleçam as ah'quotas convencionais. Todas as mercadorias embar
cadas até !Ilxta-fe ira tivE)ram aS!llgurado o'despacho aduaneiro com o

tratamenlo antemr.
OS PRODUTOS SU�RFLUOS
Na faixa de 250% de inpostos de importação, passam a

colocar-se os Seguintes produtos: tecidos de lã, tecidos de linho ou

rami, tecilos de algodão em ponto de gaze, tecidos de juta e outras
fibms, toldos e enc�ados de velas de embarcação e artiIPs de
acampamento, chapéus de todos o� tipos, máquinas de lavar e de
co stura, relógios de metal precioso, cronômetros com caixa d e vidro
ou fibra, rel6gios de painel e de parede, mantas, ahnofadas e'

trave'sseiros.
Na faixa do imposto' de 185% encontram-se: laminados abase

de produtos petroqu(micos; ferramentas, vassouras e partes; artigos
l]e adorno pessoal, '·cinzeiros; tecidos de çrina ou palha artificial;
carteiraS, cigarreiras, artigos para derora�ão de interiores, feltros,
cordas de algodãO, Cânhamo ou sisai; artIgoS de cordéis, portas de
veículos, trailers, carrinhos (� obra, feira, etc); aoordeões e gaitas.

Com incidência de 170% temos: amidos e féculas; 'colas de
amidos e tOOulas 00 de dextrinas; fixadores para fotografia,
reveladores, artigos pam e�rit6rio, obms de marcenaria e perquena
marcenaria, papel e cartão aveludados,fios de fibras rexteisve!!'ltaiS;
redes para pell:a; cálç ados; estatuetas; obras de gesso; aquecedores,
ded ais para costum (de cobre ou ammÍnio); lâminas pam persianas
em ammínb, artigos de·u.so doméstico e painéis em zinro; fetros de
passar não elétricos; contas e lantejoulas, triângulos de !Ilgm::ança,
ináquinas para barbeadores; aS !Ilguin1!;ls peças de veículos, p�m-la
mas, grade de radiador; pára-brisa; protetor parajanelaou,p<_Jrta, .

amortecedores, aros e cubos para rodas, vefculos de tração animaI.
binóculos) relógios de bolso.

.

,

. Ao mvel de 160/% de imposto - ad valorem" aparecem os

seguintes (tehs: madeiras.de coníferas e pinho, painéis cdulares de
maleita, valdes e caçambas, trancas de materiais artificiais e pa.peI;
bisnag!l$ e tubos para embalagens em estanho., .

Can 155 por cento: peixes frescos ou con!!'llados; camarão,
lagosta, mariscos, farinhas de. cereais, farinhs de leguminosas, fibllls
vegetais, ceras ve!!'ltaiS; aÇÚcares e melaços, sa.caroses, água min60
ral, gelõ e neve, artigos de matérias inflamáveis, fios de lã, fios de
fibras sintéticas descontfnu'as, obms de cimento, 'concreto ou

asfalto, 3rtiIPS em nfquel, os seguintes artigos para véfcul os: painCis,
peça de extensão do chassi; cabo pam veloometro,reboque-oficina;
armações pam ócules, aparelhos video cas!llte, vernizes.: ,

Com 145 por cento, os principais produtos foram: aninaisvivos,
leite, leg,umes, colas, lapias, giz, ·lacre•

•

'Auto Viação São Cristóvão SIA.
FLORIANÓPOLls-iESTAÇ,ÃO �ºD()VjARIA,

-FONES: 22-6003 - 22-1468
ESTREITO - RUA SANTOS SARAIVA,

300 - FONE: 44-1768
HORÁRIOS

P/LAGUNA - Às 5,1 �7,OO-:19,OO-21,O(j
P/TUBARÃü-CRICIÚMA e ARARANGUA Às
'5,15-7,00--;9,00-11,00-13,30-16,00-19,00-21,00
PORTO ALEGRE - 5,15-7,00-19,00 e'21,OO horas

PORTO ALEGRE - 23:15·- DI RETO S/ESCALA
PORTO LAGRE - 22,45- CARRO.LEITO

FEDERAtAolNTERESTADUAL
DOS TRABALHADORES
NA INDÚSTRIA DA

EXTRAÇÃO DO CARVAo.
EDITAL DE CONVOCAÇAO

Pelo presente Edital fica convocado o Conselho'de
Representantes desta Federação, no gozo de s us di

reitos, para a ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDI
NÁRIA; a realizar-se às 9 (nove) horas, em p�imelra
convocação, do dia 14 (quatorze) de outubro de

1975, e, não havendo número legal em segunda e últi
ma convocação, uma hora após na Sede da Entidade à
Rua Tenente Silveira, 35 - 40. andar - conjunto'
401/402, Edifício APOLO, na Cidlide de Florianópo
lis, para deliberarem sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA
Assunto Único - Eleição, por escrutínio Secreto,

para a escalha dos nomes que deverão compor a lista

Trrplice para a nomeação do Cargo de Juiz Classista e

seu respectivo Suplente, do' Tribunal Regional do Tra
balho da 90. Região, representante dos Empregados,
crfado pela Lei No. 6.241/75 de 22 de setembro de

1975, publicado no Diário Oficial da Unióo, de 24 de
setembro de 1975, para o triênio <fie 1975 à 1978,
çonforme convocaçiio feita pelo Exmo. Sr. Dr. Pajehú
Macedo Silva, Presidente do Tribunal Regional do:
Trabalho da 4a. Região,. através do Ofrcio-Circular
No.-DG-2652/75.

Florianópolis, 10 de outubro de 1975.
PEDRO GUSTAVO TAVARES

PRESIDENTE

,

.IoséBonifácio refuta
a nota oficialdoMDB-

B ras{lia - Os debates
travados ontem na Câmara so
bre contratos de risco, embora
ronduzidos pelos lfderes das
duas barcadas-Tosé Bonifácio
(Arena) e Laerte Vieira (MDB)
nem sempre transcorreram no
nível adequado. Enquanto fa
lava o lfder arenísta, predomi
nava na bancada contrária um
movim ento de mofa.

O corpo de cadadiscurso,
.

entretan to.se caracterizou p60
la argumentação séria e veernen
te. S6 n os apartes o n{vel caia.

Um parlamentar do Estado
do Rio invocou como prerro
gativa para ,concessão do apar
te, o fato de ter cedido seu

tempo ao líder aenista, O
deputado José Bonifácio estra
nhou a alegação e se dirigiu' ao
presidente da mesa ( deputado
Célio Borja), dizendo que DOO
precisava de favores de nin
guém para ocupar a tribuna, :

E, ante a declaração do
presidente de que estava falan
do como líder e por estar
regularmente inscrito na pau
ta, declarou dirigindo-se ao d60
putado Silva:

-Tomou'?
Em seu díscurso, o deputa

<1'0 José Booifácio dirigiu um

apelo direto ao h'der Laerte
Vieira, do MDB, no sentido de
que ele explicasse à nsção qua
is são as forças nãO declaradas
que, segundo a nota oficial do
MDB, teriam levado o presi
dente da Repdb li:a a 00 deci
dir pela eoncessão dos contra
tos de risco,

- Este trecho - d ísse ele
com a nota emedebista na mão
- dirigido a um homem da
honradez, da atitude-moral, do
conceito püblco que tem não
apenas entre o povo brasieiro,
mas entre as nações amigas,
dirigido um insulto deste tipo
a S.Exa., estou autoiizado a

d:rzer, por mim e por todos os
homens de bom senso que
conhecem o Presidente da Re
pública, é um a indignidade.

UM'BOM CONTRATO
- O que se pmticou � da

maior gravidade - declarou re
ferindo-se à acusação da nota
do MDB. -Mas adiante, oque
se insinua é que o Presidente
da Repâblíea submeteu-se as

imposições externas, ínsinuan
do-se que o embaixador Ro
berto Campos e o Ministro da

duas entídaíe s: ou por m eh
do conselho nacional do petr6-
leo, ou por meio da Petro
brás".

- Ora - disse o l{der arenís
ta - o contrato de rísco , to dos
sabem, é procedido da seguin
te maneira: n o caso bmsieiro,
a Petrobrás convilará firmas
nacionais ou estrangeiras para,
numa determinada área, faze
rem a explom�� do petróleo,
a proseecção e, em seguida, a
extraçao. Nesses contratos, são
cláuiUlas obrigatôrias as se

guíntes. a escolha do local,
roncedido pela Petrobrás no

caso e o comparecin ento da
firma que ganhou a concorrén
cia ou que foi convidada. Para
que essa firma penetre no ter
reno que lhe foi cedido para
exploração ou prospecção, em
seguida a extração, ela terá de
entregar ao governo uma taxa
56 para colocar sobre a terra os ,\

ap are1ham entes que devem
fu ncionar. Em seguida, ela co

meça a trabalhar. Se não en

centrar petróleo, retira-se e af
entra o risco. A-Petrobrás não
devolverá a taxa que recebeu e

não pagará um centavo seguer
à firma que tiver tido ínsíces
soo A mim me parece um

.

çontrato de primeira ordem.

Francelino diz que
não há crise social

Fazenda foram se entender
com países estrangeiros para
obter possíeelmente licença ou

aulorização, ou foram obriga
dos a receber diretrizes a fim .

de que o Presidente da Repfi
blica desse a guinada que todo
mundo já sabe, quando em

verdade o que o presidente fez
na' lU a m ovim ei taç ão. em sen

tido contrário - ele mesmo

confessou - foi em consequên
cia da situacão interna do nos

-so Pat. '

Um outro aspecto do dis
curso de José Bonifácio, além
das razões desconhecidas, por
cujo esclarecimento ele repetiu
à oposição, foi a sistentação
de que os contratos não ferem
omonopôlío.

Alegou que "o monopõlío
do petróleo, em favor da Pe-,
trobrás só pode ser feito por

Roma, Itália - ViaLudovisi, 16 - 4.° andar

SeuBancopode - e está em mais 4 im-
, portantes centrosfinanceiros do mundo:Es-'
tocolmo, Roterdif., Roma e Toronto, onde
acaba de inaugurar dependências que au

meniarão ainda mais sua capacidade de
apoiar e orientar o empresário brasileiro no

comércio externo"
Estocolmo, Roterdã, Roma e Toronto

a
E

Toronto, Canadá - TorontoDominión Center; Comercial Union Towr!r

SBANCO ?O BRASIL S. A.

juntam-se agora a Assunção, .Montevidéu,
BuenosA ires, LaPaz, Santa Cruz de laSier
ra, Santiago, Milão, Londres, Paris, Tóquio;

, Frankfurte, Nova Iorque, São Francisco
(EUA), Los Angeles, Panamá, México, Lis
boa, Aladri, Amsterdã, Hamburgo e zona

Livre de Colón.
.

São 25dependências doBanco doBra-

.,.... . ,

OU econonnca no pais
BrasOia - o presidente nacional da Arena, Deputado Francelino

Pereira, assegurou ontem que não existe' aíndacríse eroIlÔmica-social
no país e nem se vislumb ra qualquer crise polftica, acrescentando
que o calendário eleitoml será mantido e' cumprido em 76 e 78,
"corn a colaboração de todos e não apenas da Arena".' ,

Falando aos jornalistas ne seu gabinete no Congresso, apôs uma
audiência de uma hora com o gen. Ernesto Gei!lll,. o dirigente
arenista fez questão de dz er quynâo vê motivo para pessimismo, a
evitar uma possível crise eronômi:a que poderia ter repercussões
polfticas,

Não há impasse econômi:o e, co nsequentemente , não há e nem

está sendo esperado qualquer in passe polític'o, ou contenção
polftíca ou endurecimento polftic'o, Os partidos estão agindo
normalmente, as atividades parlamentares são normais e os debates
pohtbos !Il fazem livremente. ' �

REUNIÃODE D IRET6RIOS
Francelino Pereira confirrnru que no início da semanavindoura

reunirá em Brasília os presidentes dos diret6rios regionais da Arena,
para exam e de vários problemas po]{tic'o-partilários. O encontro não
se destina, especificamente, a traçar plano de ação para defesa das
recentes decisões governamentais, mas o tema constará da pauta. O
geri. Geisel vai receber os dirigentes regionáis em audiência especial,
apôs a reunião. , .

O presidente da Repúbli:a está ciente que foi am elhor possfvel a
reperoussâo de suas providências [untoâ opinião pública. A:1!m
disso, o povo já sabe que se há risco nos contratos, será para a

empresa que fará exploração, não para a Petrobrás, Afinal, o Brasil
não é um país irgêauo, m as uma potência emergente,

O dirigente arenista informou que fez um amplo relato ao

general Geisel sobre a repercussão dos contratos de' risco no

Congresso, entregando-lhe a nota oficial que o partido d ívulgou
sexta-feim, com explica;;ões a respeito dos debates parlamentares
havidos,

FranceHno Pereira discorda das opiniões de dirigentes oposicio
nistas, segundo as quais a alta do custo de vida em consequência das .

decisões governam entais será um fator negativo a Arena, do ponto
de vista polftíco-eleitoral,

'

Segundo ele, a Arena 'estará atenta a repercussão detais medidas
quanto ao custo de vida, "convencida de que o Chefe do Governo

.

adotou providências que tinham de ser adotadas no manenlo,pois
não. se pode continuar m ais com o quadro atual, "de que em cada 10
litros de gasolina consimkío s oito são inportados"•.

sil nos 5 continentes, refletindo a rápida ex

pa'nsão desuas atividades no exterior. Você
sabe o que isso significa: usando o seuBanca _

vocêpode estar em todas às lugares ao mes

mo tempo.
O mundo estáficando cada vez menor

para você. E oBrasil cada vez maiorpara o

mundo.
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Sunab não acei.ta pedidos de,
aumentos e controla preços

O superintendente nacional da Sunab, .

Sr. Ruben NoéWilke, anunciou,ontem,ter
determinado às delegacias regionais do 6r
gão que não aceitem pedidos de aumento
de produtos agrfcolas e comerciais em face
do recente aumento dos derivados do

-

petrôleo, principalmente da gasolina.
- Por enquanto, a Sunab não estudará

nenhum pedido de aumento, pois 9 gover
no federal tem o máximo interesse no

controle rígido dos preços, a fim de evitar
abusos na economia popular, frisou o Sr.
Rubem Noé Wílke, que retomou a Brasília,
depois de participar, no fim de-semana , do
lançamento da Campanha de Produtividade
feito em Cruz Alta p elo ministro Alysson

Pauli.nelli. _

Acrescentou o superintendente da
S unab que "primeiro deveremos esperar
manifestações dos Ministérios da Agricultu
ra e Fazenda, autorizando-nos a estudar, ou
não, as solicitações que certamente daqui
para diante deveremos receber",Advertiu,
ainda, que a Sunab dedicará especial aten
ção ao controle dos aumentos de preços.

O Sr. Rubem Noê Wilke informou, por
outro lado, que a Sunab continua estu
dando a possibilidade de obrigar a marca

ção dos preços dos produtos expostos nas

vitrinas e, hjas, medida que poderá ser

adotada nas próximas semanas.

MOTORISTA
Com experiência mínima de 3 anos no cargo e boa habilidade profis

sional, idade de 23 a 40 anos. Com mais de 5 (cinco) anos de Carteira

Nacional de Habilitação, Categoria Profissional.

Comparecer hoje, horário comercial, à rua Santos Saraiva, 730

Estreito.

MISSA 'DE· 7º DIA
JOÃO DE FREITAS

AI ípio Perfeito e esposa Jacy de' Freitas Perfeito e filhos; Mário
Olinger e esposa Juracy de Freitas Olinger e filhos; Osmar Heusi e

esposa Yolandina de Freitas Heusi e filhos, agradecem a solidariedade
cristã recebida de tantos amigos por ocasião do falecimento de seu'
amoroso e dedicado Pai, Sogro e Avô,

JOÃO DE FREITAS
Referência especial fazem aos médicos Dr. Leo Mauro Xavier, Dr. Sér
gio Francallacci, Dr. Odilson Borini, Dr. Paulo Philippi, bem como .en

fermeiras e demais funcionários do Hospital Celso Ramos. Na oportuni
dade convidam a todos para a Missa de 70. Dia, que mandam celebrar
na Capela do Colégio Catarinense, dia 14 às 19 horas.

CENTRAIS EL�TRICAS DE SANTA CATARINA
CELESC

. 'CONCORRÊNCIA PÚBLICA N � Q34/75

A CENTRAIS ELÉTRICAS DE-SANTA CATARINA S/A. - CÉLESC, torna públi
co aos interessados, que realizará em sua sede, à rua Jos4 da Costa Moellmann, 129,
em Florianópolis, SC, a Concorrência Pública no. 034/75, com vencimento 'marcado

para as 11 :30 (onze e trinta) horas do dia 18 de Novembro de 1.975.
O BJ E TO:

'

A presente Concorrência, destina-se ao recebimento de propostas detalhadas, para o

fornecimento de torres metálicas, constitufdas de perfis laminados, galvanizados e

ligados entre si por parafusos, necessários à construção da Linha,de Transmissão' no
Trecho Herval d'Oeste - Videira - Caçador, no Estado de Santa Catarina.

'-

INFORMAÇÕES GERAIS:
.

Os interessados, poderão retirar o Edital e seus anexos, constituídos de uni ·(1) só

volume, no Departamento de Materiais/Divisão de Compras da CELESC, no endere

ço alma, :10 horário das 08 00 (oitoJ' às 11 :00. (onze) e das 14:00 (quatorze) às
17:00 (dezessete) horas, de segunda à sexta-feira, mediante a apresentação do COm"
provante do pagamento de Cr$ 500,00 (quinhentos cruzeiros), efetuado no posto
de serviço do Banco do Estado de Santa Catarina .S/A. � SESC, instalado nomesmo

endereço -. andar térreo.
"

1rlA sessão pública de abertura das propostas apresentadas, será' realizada às 14:00

� (quatorze) horas do dia do vencimento, nas dependências do edifício sede dá CE-
LESC� independentemente da presença dos interessados. .

Florianópolis:'06 de outubro de 1.975.
DR. ALDO BELARMINO DA SILVA

DI RETOR ADMINISTRATIVO

A Bolsa ontem

(São Paulo)

Foram efetuados 1.E:29 ncgóc í.os com 16.04-57.208 títulos e volume de'

Cr$ 51.487.134,46 • inferior ao d o ]):':'''':'';8.0 ant e r'f.or s En t r-e as ações ma
í

a 1:'.0:::',
c

í

adas destacou-se EM:CO DO BRASIL PP OOUPON 07 s CO"l Cr� 21.480.400,00 .'-':'
pre s en tando 11,86 do moví.mont o de oporaçóoe à vista.
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1,50 1 50 '1,50
1,48 i:48 1,48
2,40 2,42 2,40
2,80 '2,83 2,83
2,50 2,55 2,50
° 80 0,80 0,80
0:77 0,�7 0,77
1,00 1,00' 1,00
2,10 2,10 2,10
0,50 0,50 0,50
0,52 0,52' 0,52
3,63 3,80 3,63
0,41 0,41 0,41
1,03 1,03 1,03
1,03 1,03 1,03
1,11 1,11 1,11
0,07 0,07 0,07
1,06 1,06 1,06
0,05 0,07 0,07
1,30 1,30 1,30
1,58 1,60 1,58
7,25 7,32 7,25
5,80 5,90 5,90
0,60 0,60 0,60
0,86 0,86 .0,86
1,45 1,50 1,50
1,27 1,30 1,30
0,65 0,65 0,m5
0,65 . 0,65 0,65
1,48 1,50"1,49
0,98 1,00 1,00
1,00 1,05 1,00
0,98 1,00 1,00
1,00 1,00 1,00
1,13 1,13 1,13
1,30 1,30 1,30
1,68 1,68 1,68
1,00 1,00 1,00
1,25 1,30 1;30
J.,75· 1,79 J.,78
1,25 1,25 1,25
1,00 1,00 1,00
0,80 0,80 0,80
1,00 1,00 1,00
1,40 1,45 '1,45'
2,80 2,82 2,82
1,22 1,22 1,22
4,52 4,65 4,54
2,90 3,00 3,00
4,10 4,20 4,20
2,05 2,10 2,06
2,00 2,00 2,00
0,80 0,80 ° 80
0,85 OreS 0:85
Oj85 0,85 0,85
0,85 0,85 0,85
0,85 0,85 0,85
0,70' 0,70 0,70
0,70 0,70 0,70
0,72 O,Z� 0,72
1,70 I, (V 1,70
1,70 1,70 1,70
1,00 1,00 1,00
1,20 1,20 1,20
1,60 1,65 1,60
2,60 2,60. 2,60
0,68 0,68 0,68
0,65 0,65 0,65
2,70 2,78 2,70
0,49 0,50 0,49
0,98 1,01 0,98
0,98 '0,98 0,98

QUANT

25.000
81.000
47 .000
55.000
155.000
4.000
]:0.000
2.000

106.000
2.000
2.000

1.240.000
23.000
3.000
27.000
29.000
310.000
159.000
95.000
10.000
106.000.

1:712.000'
77 .000
16.000
0.000

102.000
10.000
116.000
10.000
173.000
142.000
171.000
8.000
1.000
10.000

110, • .000
12.00.0
161.000
109.000
105.000
7.000

157.000
20.000
12.000
71.000
35.000
9.000

2.522.000
, 40') .000

5.000
68.000
53.000
53.00.0
14.000
70.000
4.000
5.000
3.000
1.000
18.000
8.000
ll.OOO
17.000
24.000
246.000
15.000
3.000
4.000

904-8.000
�9.000
129.000
2.000

Dados fornecidos pela Bolsa de Florianópolis.

corAXÃ() :UE CÂ:'U.iIO

o Banco do Brasil operou o dolar ontem nas s egu
í

n t e s taxas:

A_Ç'OES EiU_LTA
1'1' C/05
PP DIV
OP C/U
OP C/H

:o:..U0RES OSCI1Açü'õS_-JD2.Q.1Y�:::;':D_tº
:}OSC!.:!. Ar,;PES EN BAIXA.

2,8 SID RIOGRANDzNSE pp. C/19
2,8 BELGO �nNSIP..A OP

2,1 EST S PAULO PP C/OS
,2,1 VALE RIO �OCE PP

2,0 FERTIPLAN PP C/09

NIlG6CI_Q§_REALIZADOS

=:,(_o:y; ,

5,8
5,7
5,6
5,2
5,0/

3,7

1,6
5,8

5,2
3,9
1,0
3,9

A CENTRAIS ELETRICAS DE SANTA CATARINA S/A - CELESC, torna público aos inte

ressados, que realizará em sua sede. à rua José da Costa Moellmann, 129, em Florian6polis -.
SC, a Concorrência Pública no. 035/75, com vencimento marcado para as 11 :30 (onze e trinta)
horas do dia 20 de NOVEMBRO de 1.975.
OBJETO
Aquisição no mercado nacional de medidores de energia elétrica,conforme relação anexa ao

Edital. .

INFORMAÇOES GERAIS:.
a) Os interessados, poderão retirar o Edital e seus anexos constitu ldos de um (1) s6 volume, 110

Departamento de Materias - Divisão de Compras da CELESC, no endereço acima, 110 horário

das 08:00 (oito) às 11 :00 (onze) e das 14:00 (quatorze) às 17:00 (dezessete) horas, de segunda à

sexta-feira, -ou por solicitação 'escrita pelo correio. até 5 (cinco) dias antes da data do vencimen

to da Concorrência.
b) Somente firmas devidamente inscritas no Cadastro Geral de Fornecedores da ÇELESC,
poderão tomar 'parte desta Concorrência Públ ica.
c) As firmas não inscritas, poderão efetuar o seu registro, até o dia 10.11.75, mediante

� apresentação de '1:oda documentação necessária.

eJ DA PROPOSTA:
. .•. . . _. . •

15 A proposta, atendida as eXlgenclas e disposições do Editai, devera ser apresentada até a hora e

data aprazadas parao vencimento desta Concorrência Pública.
A sessão pública de abertura das propostas apresentadas, será realizada às 14:00 (quatorze)
horas do dia do vencimento, nas dependências do edifício sede da CELESC, na presença dos

interessados.
.

Flcrianópcl!s, 08 de outubro de 1.975.
DR. ALDO BELARMINO DA SILVA

Diretor Administrativo

SHARP'
. FER LA1! BRAS
BD GUIAS LTB
MOINHO SAl�TISTA
EST S PAULO ON

CONCORREN,CIA PUBLICA N � 035/75

osc fi

1,3

0,8

1,9
1,2
1,2

16,6

5,7
+ 2,5

1,9
1,9

+ 16,6

4,2
2,0

- '11,7
. 1,9

+ 8,3
0,6

'5,6
+ 2,0

2,9

+ 4,0
,

1,1

3,8
+ 2,1
'+ 0,7

3,4

4,9
+. b,4

+ 1,4

+ 3,0 .

+ 3,0

CELESC
CENTRAIS EL�TRICAS DE SANTA CATARINA

NOU DA C01.1PA:t-.THr_� TIPO
,ACESITA OP

AÇOS VILLARES GP 'C/06
AÇOS VILLARES PPB C/06
ALPARGATAS Dl' I C/27
ALPARGATAS pp C/27
AMAZONIA ON
AND CLAYTON

.

OP C/06
ANTACTICA pp 0/28
AR..t'lO PP C/57
ARl'EX GP 0/49
BAllDElRAlHES ON
BElGO lHNElRA OP
BIC MONARK OP C/03
BRAD INVESTI':3J.'1TO ON
B'RAD INVESl'B1ENTO PN
BRADES C O ON
BP�D�SCO ON DIli
BRADSSCO �l
'BRA:JESCO PN DIR
BRAHMA GP
BHAHMA PP

. BRASIL PP C/07
BHASIL DR
CACIQUE OP
CACIQUE pp
CASA AKGLO OP 0/15
CASA M1GLO PP C/15
C.E,S.P. PP 0/12

AJ3EB
1,50
1,48
2,42
2,80
2,55
0,80
0,77
1,00
2,10
0,50
0,52
3,65
0,41
1,03
1,03
1,11
0,07
1,06
0,05
1,30
1,60
7,30
5,80
0,60
0,86
1,48
1,27
0,55
0,l5
1,4Ü
1,00
1,05
0,98
1,00
1,13
1,30
1,68
1,00
1,25
],76
1,25
1,00
0,80
1,00
1,04-2
2,50.
.1,22
4,65
2,95
4,10
.2,06
2,00
0,80
0,85
0,85.
0,85
0,85
0,70
0,70
0,72
1,70
1,70
l,OO
1,20
1,65
2,60
0,68
0,65
2,75
0;50
0,99
0,98

Álcool na gasolina: apoio
da indústria açucareira

C.E.S.P. PN

.

A Copersucar colocou à dísposção do governo federal
seus. recursos tecnol6gicos e seu potencial industrial,
através de -um telegrama do presidente da entidade, Sr. '

Jorge Wolney AtaRa, no qualelogia as últimas medidas do
Presidente Ernesto Geisel. Um estudo 'realizado pelo
Sindicato da Indústria de Fabricação

.

do :.:Ál.cool de São
Paulo e Copersicar , informa a existência de uma ocíosida
de de 38% das destilarias implantadas no país.

Diz tarnbêm que "o incremento da produção de álcool
destinado à mistura carburante visando uma atenuação dos
reflexos na economia brasileira do grave problema petrolífe
ro mundial ê uma solução várias vezes defendida pelos
produtores da agro-indústria açucareira. Pafa que ela se

positive, uma série de medidas de incentivo serão tomadas
de forma coordenada".

O telegrama enviado ontem pela Copersucar ao Presiden-
te da República, ê o seguinte na íntegra: "Senhor Pre'siden-
te, como todas empresas e cidadãos brasãeíros conscientes
da gravidade do momento econômico mundial, a Copersu-
car atende e aplaude, o sereno realismo e profunda
objetividade do discurso de Vossa Excelência. Solidária com
todas as oportunas soluções apresentadas para os principais
problemas nacionais, a Copersucar felicita-se com Va,
Excia. pela fixação da mistura do álcool à gasolina, pois já
por longos anos vimos preconízando esta política que
utilizando as imensas possibilidades da agro-indústria carac-,

terizadamente brasileira, reveste-se de' alto significado para
o fortalecimento da economia e da segurança nacionais,
Com seus aplausos ao hist6rico discurso' e também pela .

patrio6tica reafirmação da utilização do álcool como t

combustível, a Copersucar coloca ao serviço da nação
-

através do goverro, sua experiência, seus recursos tecnolôgi
cos e seu potencial industrial, respeitosamente, Jorge'
Wolney Atalla". ,�

A Copersucar afirma que atê 1980, há condções de uma
mistura de 15% dee álcool carburante à gasolina. Diz ainda
num resumo que:

"Em 1975, o Brasil deverá consumir 0,6 bilhões de litros
de óleos básicos minerais, destinados à fabricação de .

lubrificantes para fins automotívos industriais.
Esse tipo de estrutura do consumo, revela que preponde-,

rarn, destacadamente, os derivados leves e claros, sendo que
nas regiões mais desenvolvidas, a razão ê de 70% para os

mesmos contra 30% de escuros. Nas regiões menos desen
volvidas, Noroeste e Norte, essa mesma relação oscila entre

80% a 85%, contra 20 e 15%, devido à menor atividade
industríal,

No que respeita às gasolinas, cumpre notar que elas vêm
.representando cerca de 30% do consumo dos derivados no

Brasil, com tendências futuras de maior crescimento, no
desenvolvimento automcbilfstico, embora nos transportes.
rodoviários observe-se a aceleração do consumo de óleo
diesel, relacionado que. está com os transportes das cargas
inter-estaduais.

""
As perspectivas dos consumos atê o fim da década

corrente dos derivados do petróleo, vinham sendo admitidas
crescentes, a uma taxa média anual de 10%, embora não
raro a mesma tenha sido suplantada. Com a eclosão da crise
do no setor do petróleo e a elevação consequência do seu

preço. e os dos. seJIS derivados, espera-se uma retração nos

consumos, ainda não totalmente previsível, nos dias de
hoje.

'

.

Senado ouve

exposição
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80/sas

estudam a

padronização
de sistemas

sobre política
nuclear

Urna exposição completa
sobre a política nuclear bra
sieira serã feita amanhã, às
9 ho ras, pelo presidente da
Sociedade Brasileira de Físi
ca, pr ofessor José Golden
berg, na Comissão de Minas
e Energia e Relações Exteri
ores do Senado Federal

A diretoria da Sociedade
Brasileira de física recebeu,

-A criação do grupo de
na Semana Plassadad ' um rela-

trabalho foi aprovada Qelo tório comp eto e uma co

plenário do I Congresso Na- missão especial intituída na
.

cional das Sociedades Corre- reunião da Sociedade Brasi

toras realizado em setem-' leira para o Progresso da.
bro (ntimo, em Salvador. Ciência - SBPC -, em Belo

Participará da reunião, co- Horizonte, Minas Gerais, em
que os físicos demonstraram
a preocupação de o acor

do nuclear brasileiro-ale
mão se trans'orma numa

simpes compra de reatores
nucleares para geração de

energia elétrica e' não na

. .J1II.--------�"'. prevista trasferência de tec
, CÂMerO nologia. O professor Golden

berg, que ê tambêm diretor
do Institut o de Frsica da
Universidade de São Paulo,
em seu pronunciamento,
fornecerá aos senadores os
dados obtidos por sua co-

O grupo de trabalho cria
do pela Comissão Nacional
de Bolsas de Valores pata
estudar a padronização dos
sistemas operacionais de to
das as bolsas em funciona
meato 00 pais se reunírã
pela prjemeira vez, hoje, em
Belo Horizonte, sob a presi
dêncía de Rui Lage, da
Bolsa de' Valores de Minas!
Espírito Santo.

mo representante do Banco
Gmtral, Francisco Raimun
do Domingues Castro chefe
do Serviço Regional da Ge
rência de Mercado, de Capi
tais, em São Paulo.

Exportação - Importação

missão.

Felipe Schmidt, 58 - coni. 3J6
Tel. 22-487Q. e 22 - 5871

... Florian6polis. ....

�.... rw ·�.
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Karatê catarinense
ganha brasileiro

A equipe catarinen� de Ka-

tê-Do estiloWado-Kal, chefia

�a pel; professor Afonso _;Gue
d s Pinto, sagrou-se campeãbra
s:eira da m odalidad e, em tor-

eio realizado neste final de

�emana em Curitiba.
Santa Catarina venceu a fina

lÍssima contra a equipe de SãO

paulo, tri-:campeão brasieira e

com atletas mais graduados, No

rmal, o p" blico que lotou o

Ginásio Talia, aplaudiu os cata-

rínenses que tiveram esta eq uípe:
J0IlJl Antônio Leiria, aáudio Galuf
Peder meiras,

.

Vidor
.

Sérgio.
Schmidt, Rubens Nioolau Maes,
todos faixa-roxa; Afonso Gelo

sa, faixa-azul, e Ronaldo Morítz
· da Silva, faixa vermelha.

'

A oompetição foi promovida
pela Associação de Karatê-Do
Wado Kai, setor Paraná e teve a

particip aç ão de Santa Catar ina,
Parará, Rio Grande do Sul, Rio

· de Jare iro eBahia.'
....

Chapecõ: CME ,de Joinville
já tem tudo definido

J oinVile (S ucursal) - A Co

missão Muni:ipal de Esportes de
JoinVille fam hoje, na sede da

Divisão .de .Esportes do Departa
mento de Cultura da Prefeitura,
li Mtima reu,niãO antes de viajar
pira Chapec '

'

.

' Na oportunidade Fausi Mi

guel, presidente da Cl\1E, dará as

últimas instruções aos treinado

res e responsáveis pelos diversos

departamentos. As seleções que
represen tar ã o Joinvíãe nó

,
J !ps Abertos encerram seus

preparativOS .ho je. à· noite e

quinta.feira, às 20 horas iniciam

viagem para Chapec6,�om safda,

programada defronte a Socieda

de Ginásti:a.

Jair Venâncio, diretor da Di-
, visão de Esportes, infurmou que
aproxima:lamente 210 pessoas
forrnarâo a delegação de Joinvi
lle, entre atletas e dirigentes. Os
assessores lu is Gastão de Díriiz
e Geraldo Piaz eira já estão em

Ohepecó desde quinta-feira, tra-

tando da inserção dos atletas e

resolvendo os problemas relacio
nados com o alojamento da de�
legação. O: nutricionista Samuel
da Silveira viajou dorn ingó .para
acompanhar a instalação da co

zinha. Fausi Miguel vai amanhã
para Chapecó, a fim de recepcio
nar os demais integrantes da
delegação.

.

,Prefeitura promete
ajuda ao Marcílio Dias

Itaja! (Sucursal) - Afir- itajaienses a colaborar com

manto que a Prefeitura po-
o clube, não esquecendo de

derá ajudar' a fortalecer o.
mencionar a campanha que

Marcflio Dias, porque ele o Figueirense realiza no Na

está elevando o bom nome cional, resultado do trab a

da cidaeçe nas competições lho de cúpula e da ajuda
estaduais de futebol, o pre-

dos associados alvinegros.
feito Frederico Olindio de Padre Schmidt , como ê co-:

Souza, discursou ontem por nhecido, disse que vai lide

ocasião da solenídade de rar umcampanha em toda

inauguração de diversos me- Itajaí pata que o Marcílio

llnrameatos no clube. Des-' Dias possa entrar mais forte
no Estadual. do prõximo

tacou que a Prefeitura real- .. ano. As festividades de me

mente está distanciada do lhoria nas dependências do.
futebol, mas que o clube Marcílío Dias compreendem
poderã contar com o apoio Inauguração do' refeit6rio,
'da Municipalidade nas prô- sala da diretoria, recepção,

,.

ximas disputadas do certa- restaurante e cozinha, ten
me estadual, esclarecendo do contando com a presen
que não pode fazer premes- ça de autoridades, dentre as

sas, mas que poderá contrí- quais, Prefeito Frederico
buir f in anceitamente, a Olindio de Souza, Juiz de
exemplo de outras cidades, Direito, Nelson de Souza

. para que Itaja! seja melhor I nfe 1 d, Padre Heríbert
representada no prôxímo Schmidt, Augustinho Sta
campeonato, Na mesma so- helin, e Deputado Delfim
Jenidade falou em seguida, Peixoto Filho, alêm de con
Padre Heríberto Schmidt, vidados,' associados e im
que conclamou a todos os prensa,

.....

.

Onibus não apareceu
e Inter ficou em Lages

Lages (Suamal) - O In
ternacional noo viajou do
m� para Chapecô, onde
jogaria contra a Chapecoen
se pelo Torneio de Incenti
vo, porque n;t hora da par-

• tida noo havia ônibus para
levai: a delegàçoo. .

Ontem pela manhã os

jogadores estavam irritadís
sima; e inconformados com
o desinteresse da atual dire
toria pois o jogo em Chape
c6 estava definido há muito
e o time treinara toda a

semana.
De acordo como progra

mado, os jogadores deve
riam esperar o ônibus âs 4
horas, em frente a concen

tr!IÇão. O mais difícil que
era reunir o plantel; acabou
acontecendo, com todos
Comparecendo no local
oombinado.

Como o ônibus não apa
recia, o têcnico Joel Castro
decidiu ir atê a casa de

...,
João Sallanha, presidente
do

.

Clube, para que este
tomas� alguma providên
cia, Lá, ele' ouviu uma res-

· posta muito vaga e, uma

desculpa qualquer, termi
nando cóm a afirmação que
,os jogadores deveriam vol
tar paraI casa. Ontem todos
andavam pelo centro, a

procura de dirigentes do'
Inter e de uma explIoação,
o que não aconteceu. Nin
guêm apareceu na rede do
clube.

A repetição de fatos co

mo este já com�a a irritar
os torcedores de Lages,
muito� deles revoltado!
com o descaso da diretoria
atual E já �iste na cidade
u mamanifestação no senti
do de que a atual diretoria
entregue seus cargos para
"honúns que gostem do
esp_orte e que tenham in
tenções de· reorganizar o

clube".
.

VENDE-SE·· TERRENO
Em Itaguaçu -' Coqueiros, à rua João Meirelles.

Tratar: com o Sr. Altamiro Lima, no Mercado Munici
pal-box 32.

MINERAÇÃO SANTA CATAR ""A S.A.
C.G.C. M.F. No. 86.531.225/0000-90

ii<

Assembléia Geral Extramdinária_ .

São .convidados'os senhores acionistas da Minera
ção Santa Catarina S.A., a se reunirem em assembléia
geral extraordinária, 1m sua sede social em Estação
Cocal, 'IiIorro da Fumaça, SC, no dia 24 de outubro
de 1975, às 14 horas, para deliberarem sobre a seguin
te ordem do dia:

10.) - Apreciação �a renúncia da Diretoria e dos
membro!! do Conselho' Fiscal;

2�1.) - Eleição da nova Diretoria e dos membros
do Conselho Fiscal; ,.

30.) - Outros assuntosde interesse social.
�stação Cocal, 10 de outubro de 1975
Quintino Padoin -:- Diretor Presidente
Pedro Bergmann - Diretor Gerente

Hamilton A. Feldmann .;_ Diretor Financeiro
.

Aldo Vargas - Diretor Administrativo

Maravilha

Panamericanos: Brasil
estreou perdendo para
o Canadá.no voleibol

Professores fazem
torneio hoje no

Colégio Catarinense
, \

teve os

seuS

Jogos Abertos
O torneio, patrocinado pelo Sindicato dos Professo

res de Fbríanõpolís, que será realizado amanhã na

quadra do Colégio Catarinense, tem a finalidade especí
fica de homenagear o professor no seu dia. O referido'
torneio, já se tornou uma tradição, pois anualmente
vem sendo realizado, sempre com aicesso e muita

disposição, já que é oferecido ao time .campeão um

valioso troféu e sua posse definitiva estã condicionada
a equipe que consequir o título três anos consecutivos.

1lI rAçA SINPRO - FPOLlS
. TABELA DOS JOGOS

Maravilha (Sucursal de Cha
pem) _ Realizaram-se em Ma
ravilha, na priméira semana de
outubro, os II Jogos Estudantis
do Extremo Oeste, com a parti
cipação de nove muncfpíos da
microrregião. Constou da pro
gramação esportiva, disputas de
atletismo feminino e masculino,
h andeb 01, volei, salto em dís
tânciá e arremesso de peso,
todos nas categorias feminina e

masculina. .

Participaram os munícfpíos
de São Miguel d'Oeste, Monda!,
Itapiranga, Descanso ; Guaraéia
ba, Guatujá do Sul, São José
do Cedro, Dionísio 'Cerqueira e

Maravilha, todos intlgrantes da
C o ord en edoría Regional de
Educação, sob responsabilidade
da qual os Il JEEOC foram
realizados, contando com a or

ganização geral a cargo da Es
cola Básica "N,S S'alete" de Ma- .

ravilha.
A promcção teve desfile ge

ral de todos os parti:ipantes e

também .um baile de encerra

mento, quando' os vencedores
receberam seus prêmíos.

Conforme, a classificação fi
nal de todas as competções, o

primeiro lugar coube �. Escola.
Bási:a N.S. Salete, de Maravi
lha; o segundo lugar para o

Colégio Peperi, de SãO Miguel
d'Oeste e terceiro para Escola
Básra "Pres, Theodoreto San
to" de Dbmsio Cerqueira.

'

. Atletismo
,Quatro brasileirosconseguiram se elas

sifear ontem nas provas eliminat6rias dos
VII Jogos Panamericanos. Entre eles Nel
son Santos e Luis Silva, nas provas de 100

. metros rasos, com IOs5d e lOs4d, respec
tívam ente, João Oliveira e Ronaldo Loba
to classificaram-se no salto em extensão.
Futebol

.

Cuba e Uruguai empataram de 1 a 1 na

primeira partida de futebol. O primeiro
tempo terminou um a zero em favor dos'
cubanos.
Voleibol

O México venceu com facílídale a

seleção das Bahamas por 3 sets a zero,

parciais de 15xO, 15xO e 15x1. O Brasil
perdeu para o Canadá por 3 a 2, parciais
de 15x2,9x15,13xI5, 15x6 e 15x3,em
jogo que durou uma hora e 27 minutos.
As duas partidas foram disputadas na

categoriamasculina.
Tênis de Campo

As ro dadas eliminat6riasdotorneio de
tênis começarão hoje no Clube Alemão da
Cidade do México, Estão inscritos. 70
tenistas de 18 países.
Drcgas

Ao iniciarem-se ontem as competições

dos Jogos Panam ericanos na Cidade do
México, foram.eplícad es as mais severas
medidas de co:nt:r6Jé anti-doping, desde
que se criaram-os Jogos em 1951. Os
atletas foram �'�iú!dos pelos médicos
para não tomarem �pem mesmo aspirina.
Os exames mais 'rigorosos serão em espor
tes como futebol, boxe, basquete e ade-
tísmo, '. .. � .

Boxe .

Cuba, Estados Unidos e Venezuela
estão sendo cdnsíderados os 'países mais

.

rotados para conquistar as medalhas nesta
modalidade.
Basquete .

Brasil, Porto; Rico, Cuba e México
aparecem como principais adversários dos
Estados Unidos no basquete. Os brasilei
ros surgem com possibilidad es de conquis
tarem a medalhá de prata. Nos primeiros
jogos disputados ontem, os resultados
foram estes: Canadá 115 x 50 República
Dominicana (95 a 33 no primeiro tempo);
Cuba 92 x 58 Bahamas. Estados Unidos
103 x 62. (51 a 35 no primeiro tempo),
Ciclismo

.

162 ciclistas de 21 países participarão
sãbado , daprimeiras provas de ciclismo.
dos Jogos Panamerícanos.

Edson: motivopara briga entre duas torcidas em Bruscue,

A briga de Paysandu
e Renaux por Edson

Brusque (Correspondente) - Carlos Renaux e Paysanda conti
nuam brigamo pela contratação dó atacante Edson. O' jogador
estã tranquilo, embora os torcedores da cidade o tenham assediado
de maneira incomum nos 6Itimos dias:

_. Es1Du sendo prensado pelos dois lalos, A torcida do Carlos
Renaux não quer nem saber que eu v.t para o Paysandu, Mas o

pessoal d o Pª,ysandu está me fazendo m!litoo apelos para que eu

volte ao time onde comreei. J�tentei explicar a todos que isso vai
depender muito das duas' diretorias, mas a torcída não entende.

Enquanto Carlos Renaux e Paysandu não tomam uma decisão,
a tolCida continua discutimo nas ruas de Brusque e Edson
trabalhando no seu laboratório protético, no centro 'da cidade.
Mas atê Niria, esposa de Edson, com�a a ·ser envoMda pelo
problema, pois at� seu salão de béleza tem .sido invadido por
tolCedores, na ·tentativa de influeneiar na decisão !bbre a contrata
ção POI; Renaux ou Paysandu:

- Eu realmente já fui. procurada mas qilem vai decilir tudo
isso são os dirigentes dos dois ,clubes e o Edson Eu não posso e

nem quero meerwolver muito resse assunto.

,A SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINIS
TRAÇÃO torna público, para conhecimento dos inte
ressados, que receberá propostas de firmas habilitadas
preliminarmente junto ao DCC, nos termos do Decre
to GE. 8.755 de 15.12.69, até as 15:00 horas do dia
24.10.75 para a execução de serviços de manutenção,
limpesa e conservação, ascerisoria, vigilância, seg�ran
ça e portaria do Edifício das Diretorias.

O Edital encontra-se afixado na sede da Secretaria /

de Estado da Administração, 40. andar do Edifício \

das Diretorias, à rua Tenente Silveira sln em Florianõ�
,polis, Estado de Santa Catarina, onde serão prestados
os esclarecimentos .necessários e fornecidas cópias de
Edital.

'

FlorianÓpolis, 10 de 'outubro de 1975.
Newton Fernandes-Brüggemann

CHEFE DE GABINETE

SECRETARIA DA ADMINISTRAÇÃO �

.

TOMADA DE PRECOS N � 001/75

AVISO

cHAVE A

Jogo 6 - 13h15 - Cl.P.M. x Colégio Aderbal

JOIP & - l4,h15 - E.AM. x Colégio Aderbal
JOgJ 9 - 15� - E.A.M. x Cl.P.M .

CHAVEB
J ego 2 - &h30 - I.E.E. x Colégio Catarinense

Jogo 4 - 10h - E,T.F.s.C. x lE.E.
J ogo '7'- 14h - E.T.F.S.C. x Colégio Catarinense
CHAVE C JOgJ I, -:- 7hl45 - Colégio Coração de

Jesus x E.B.C. Andrade Jogo 3 - 9h15 - E.B. José'
Boiteux � Colégio Coração de Jesus JOlP 5 - IOh45.

. E.B. José Boíteux x E.B.C. Andrade
FASE FINAL

Jogo 10 - 16h45 - lIder da Chave B x Lider da Chave C

Jogo 11 - l7'h45 - Perdedor do Jogo 10 x lIder da Chave A

JOgJ 12 -1&h45 - Vencedor do Jogo 10 x Vencedor' do Jogo 11

Nos momentos mais decisivos
do Cam,*onato Brasileiro

ela estará sempre junto de.
você. Nos lances mais

importon.tes. Nas jogadas
mais s�nsacionais, a,

RADIO GUARUJA
acompanhar'á o bolo e

oferecerá os sensações e

todos os grandes emoções do
'Campeonato Brasileiro.
.� RÁDIO GUARUJÁ sempre

com o bolo. E sempre bem
perto d� você,

'

leite fébom�tQ /eU nlho.
lIIenno91eele tenha·

.

30anlnliol. '..... .

...

1ebGWt&�� ru benL
PRODUTORES DE LEITE DE·SANTACATARINA
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Valmir e Casagrande
no departamento médico

* * *

E o Mário José foi con-
tratado com bases no ca'!}
peonato estadual. Mas fica
a perguntai ele jogará na,

equipe ou não neste nacio
nal? Para Jarém Araújo o

clube tem que pensar na

reconquista do tttulo, pois
com jogadores com passe'
livre e emprestado, o Fi

gueirense pode acabar fi
cando sem time no final do
ano. Pelo menos foi esta a

ponderação do vice-presi
dente lia departamento de

fUtebol, que era contrário à

contratação do zagueiro do

Inter de Lages.

As manifestações do
treinador e de Cláudio Wag
ner deixaram péssima im
pressão para os próprios
torcedores, do Figueirense,'
já, acostumados com o am

biente tranquilo do clube
. .mas que, de repente, fói
transformado no centro de

especulações. Afinal,' o ti
me estã numa fase excelen
te e sem mais nem menos o

treinador anuncia que vai

colocar o cargo à disposi
ção. Clâudio Wagner, sem

pre sensato em suas decla

rações, desta vez parece ter

sido engolfado,por uma ir

refreável vontade de auto

promoção do seu compa
nheiro no' departamento de

fu tebol do Figueirense.
Sim, porque é muito f4cil
chegar ao microfone de u

ma emissora e dizer que
'está demissionário. Mas 'a

torcida quer saberos moti

vos, exige explicações. E
estas não foram ãaâas por
quem de direito. Felizmen
te José Mauro Ortiga foi
mais: sensato e desta vez

entendeu que o Figueirense
não 'pode ficar ao sabor de
vaidades ofendidas.

* * *

Armando Marques apita
Figueirense x Coríntians. E
fica em Florianópolis na

quinta-feira para' uma

palestra sobre arbitragem.
A informação é de Alvir

Renzi, que vai ciceronear o
Armandinho na Ilha, Que
dupla!

* * *

André Richer, diretor
, de futebol da CBD, des
mentiu que Pelé estejà sen

do cogitado para substituir
o treinador Os'valdo Bran
dão no comando" do sele
cionado brasileiro, que dis

putará no próximo ano' a

Copa do Atlântico e inicia
rá seus preparativos para a

Copa do Mundo de 1978,
na Argentina.

A notícia foi publicada
com certo destaque nas pá"
gínas esportivas de alguns
jornais europeus,' mas Ri
cher declarou que � mera

especulação, acrescentando
,

que Brandão 'está inteira
mente prestigiado pela'enti
dade máxima de esportes'
do País.

Entretanto, André Ri

cher admitiu que Pelé será
assessor, de Osvaldo Bran

dão, juntamente com New�
ton Santos, nos treinamen
tos da seleção.

Expliccicôes
deOrtiga
para as

«demissões »

,

'

'��j
,

o presidente do 'Ftg'úeirense disse ontem
,

que o clube está em paz e que não
houve nadá. "As coisas acontecem quando

eu falo. E não falei ainda".

Há algum tempo atrás,
quando se falava na ida de
Zenon para o Figueirense,
.Tosé Mauro Ortiga declarou:
"Aqui no Figueirense, todos,'
podem querer um jogador -

mas quem decide sou eu, 'e
isto é ponto pacífico há

quatro anos".
'

laram pela cidade, preten
dendo explicar o ocorrido.

AS VERSÕES
A mais insistente versão

foi de que toda a comissão
técnica do Figueirense - o

técnico, Clãudio Wagner e

Iberê Rosa - teria recebido
uma proposta do' Coritiba,
para transferir-se para o P�
ranã, Correram até detalhes
desse provável negócio. Tais
suposições baseavam-se em

notícias veiculadas pelos jor
nais paranaenses, logo após
a partida contra o Coritiba,
de que, se Paulinho de Al
meida caísse, seu provável
substituto seria o atual téc
nico do Figueirense. A der
rota do Coritiba frente ao

América reforçou mais ain
da essa versão.

Outra hipótese aventada
foi a de que com a recente e

rápida, projeção do Figuei
rense, técnico e supervisor

,

teriam ficado' sem o devido
destaque. A situação criada
domingo teria então como,

objetivo, lembrar' o papel
desempenhado por esses ele
mentos.

-,

Assim, essa busca de pos
síveis motivos revelava a

preocupação da torcida com

a situação do Figueirense.

'Na sexta-feira passada,
usando dessas prerrogativas,
Ortíga dispensou os jogado
res para' o casamento de
Luiz Everton, à, revelia do
técnico e supervisor. Esses
fato aparentemente causou

profundo mal-estar 'em am

bos, a ponto de domingo,
pouco antes da terceira vitó
ria consecutiva do time no

Nacional, estourar uma cri

se, com técnico e supervisor
dispostos a, abandonarseus
cargos, colocando-os à dis

posição da diretoria.

Surgida na melhor fase
do Figueirense, este ano, es

sa crise parece ter sido con-:

tomada. OS envolvidos pro
curaram ontem afirmar de

que tudo não passara de um

pequeno desentendimento,
incidentalmente extravasa

do, e que adquiriu dimen
sões "exageradas". Mesmo

assim, muitas versões circu-

Árbitros ajudam cariocas.

Denúncia de Crêmio e Inter
Os responsáveis pelos ,de'partamentos de futebol do Grêmio e do'

Internacional iniciaram ontem uma campanha conjunta de preven
ção a arbitragens que, segundo o diretor Frederico Balve, do Inter,
estão beneficiando claramente' as equipes cariocas no campeonato
nacional.

Depois de ouvir seu colega Irani Santana, do Grêmio reclamar
contra a arbitragem de' Romualdo Arpi Filho no jogo do último
sábado, entre Fluminense e Grêmio, Balve completou: "o favoreci
'mento dos juízes 'a clubes cariocas ,é um fato evidente, como ficou

provado nos jogos Vasco x Tiradentes, Grêmio x Fluminense e

Flamengo x Internacional. Acho que é válido iniciarmos uma

campanha preventiva para alertar a CBD sobre isso enquanto
estamos ganhando, para que, mais tarde, não classifiquem nossas

reclamações como-choro de perdedor",
O Internacional fará um treino recreativo hoje pela manhã,

quando Minelli saberá se Falcão será liberado pelo departamento
médico para o jogo de quarta-feira contra o Tiradentes. Escurinho,
com o joelho contundido, continua sem condições' de jogar, Lula e

Flávio também sairam levemente contundidos no último jogo, mas
não estão ameaçados de ficar fora do jogo de amanhã,

'

O Tiradentes chegou ontem li, Porto Alegre, procedente de

Florianópolis, e o técnico Castilhos anunciou o retorno de Vicenti
nho e Joel a.equipe, Os dois jogadores f oram expulsos na partida
contra o Vasco, ficando fora do jogo em Florianópolis, cumprindo
suspensão autorriática. Hoje o Tiradentes fará seu treino de
reconhecimento no gramado do Beira Rio.

Contatído com o rotornd de Bolivar, que' não 'atuou contra o

Fluminense, o Grêmio viajará hoje pela manhã para Campinas, onde
enfrentará o Guarani quarta-feira. Ontem o técnico Enio Andrade
orientou' um treino de conjunto' mas não fez outras mudanças no

time, a não ser a volta de Bolivar no lugar de Vilson,
Ancheta, embora continue se queixando de dores na virilha,

acompanhará a delegação a São Paulo e fará um teste antes do jogo
contra o Guarani. Caso seja vetado pelo departamento médico, Beta
entrará em seu lugar.

Flamengo [ogou na França;
para 443 torcedores

Marselha - O Flamengo do Rio de Janeiro empatou ontem com

um combinàdo das eq�ipes Marselha-Paris St. Germain por 1 a 1, em

partida amistosa.
" '

Boubacar marcou para: o 'combinado aos 29 minu:tos de jogo e

Luizinho empatou para o Flamengo aos 3l.

O jogo, realizado durante,uma onda de frio que aflige a França,
com fortíssimos ventos, foi assistido por 'apenas 443 torcedores.

Luizinho e Zico fotam os ,melhores' aiacant�s do Flamengo
,

enquanto que Liminh� e Rondinelli foram os destaques' da defesa

flamenguista.
'

APESC�
/

essas palavras denunciavam'
que a situação pode não ser

a de problemas acabados.
Cláudio Wagner procurou
explicar o ocorrido como

"um desencontro de or-

'dens". Disse que "o presi
dente dispensou o pessoal,

"QUANDO EU FALO..." nós não sabíamos, mas de
Jarém Araújo, více-presi- pois acertamos tudo".

dente de futebol, admitiu a,
Quanto a possíveis propos-existência, de um

'

pequeno tas do Coritiba disse nada
desentendimento". Afirmou

ter recebido, mas que corno
que o técnico "achou que a

licença dada pelo major não profissional, poderia estudar

deveria ser dada _ conver- '

' propostas' que lhe fossem

sou-se sobre isto e tudo vol- apresentadas, e decidir sobre
tou ao normal". a conveniência ou não de

aceitá-las. E acrescentou:
"Estou satisfeito no Figuei
rense, não penso em sair

- Não. Não aconteceu
daqui - qualquer coisa nes-

se sentido seria decidida nada: Perguntem 'aos ditos

com muita calma".
envolvidos nesse problema
se têm alguma coisa a dizer.

Iberê Rosa, envolvido Ontem jantamos juntos,
aleatoriamente nas versões conversamos 'a respeito .do
dos acontecimentos" conti- jogo contra o Coríntians, e

nuava tranquilo 'a, realizar não sei de nada. Não aconte
seu trabalho. É muito im-" ceu nada. As .coisas aconte
provável que estivesse envol- Cem quando eu falo; mas

vido em algum problema, tal não falei nada ainda ..."

Os acontecimentos de do

mingo levantaram a possibi
lidade de que o time' possa
ser prejudicàdo éom essa si

tuãção, estando em plena
fase de afirmação e ascen

são.

Essa preocupação de dei
xar claro que tudo não pas
sou de um pequeno inciden
te revelou-se nas declarações
dos envolvidos. O técnico
garantiu que "ninguém vai
me arrancar.nada, e isso tem
um bocado de gente queren
do' fazer -:- só posso' dizer
que está tudo bem, e não há
nada". Ditas em ton grave,
com Um pouco de irritação

Palmeiras
quer

substit"to
pura

I.eivinha
O Palmeiras poderá con

tratar o atacante Jorge
Mendonça, do Náutico,para
substituir Leivinha, negocia
do com o Atlético, de Ma
dri, o diretor de futebol'
Nelson Duque manteve con
tàto telefônico com os diri
gentes do clube pernambu
cano, ficando-de tratar pes
soalmente do assunto duran
te a permanência do Palmei
ras em Recife, onde a equi-
pe" ,

,

, JOl:ge Menloça, que teve
,!!eU passe adquindo ao Ban
gu, é o principàl artilheiro
do futebol pernambucano,
ao lado de Dario, do Sport.
No campeonato necíonal
ele já .macou até agora
seis gols e, segundo o técni
co Dino Saní, poderia ser

a solução para o ataque do
Palmeiras, já que Itamar e

Mario, eventuais substitutos
de Leivinha, ainda não

corresponderam.Ojpreço do
"passe i do artilliélro .serã
fixãdo após a ehegada do
Palmeiras a Recife.
Recife.

'

A delegação viaja hoje
pela manhã para Recife. sen
do que o técnicao Dino
Sani manterá a mesma equi
pe quê empatou sem gols,
com o São Páulo, uma vez

que Edu, zeca e Itamar con
tmuam entr�ues ao depar
tamento medlCo do clube. O
time comara com Leão; Eu
riCo, Arooca, Alfredo e João
C�los; Didi e Ademir da
Guia;' Zuza, Edson, Mario e,
Nei.

'

a segurança com que conti
nuava suas atividades. Nem
prestou declaraçãoes a res

peito dos acontecimentos;,
nem foi procurado para isso,
o que demonstra seu não
envolvimento.

E sobre essa situação que
envolveu negativamente ele-
'mentos do Figueírense, com
o time em plena' ascensão, a
palavra fmal parece estar,
reservada a José Mauro Orti

ga. Calmo, seguro de sua

posição de quem realmente
decide no clube, ele afirma
va, categórico e com uma

, pontade ironia:

Fluminense X Goiás, um
jO'go para reabilitações

O Fluminense empatou em si as duas partidas nesta nova fase
do campeonato nacional. Sua situeção não � ruim, mas também
não chega a ser das mais cômodas. Por isso, tudo leva a crer que a

equipe tentará vencer o Goiís de auaIquer maneira, para justificarpelo menos a fama de possuir um • super-tfm e", '

As equipes estão assim escaladas: Flumíenense Roberto,
Toninho, Z� Maria, Silveira,' Assis e Marco Antônio; zs Mario,
Paulo âsar e Rívelinó (Cleber); Cafurínga, Manfrini e Mario

S�:rg.io. Gons:- :unauri, Tri�l. Mscalê, �exandere e. qilsonjMatinha e Frazâo; PI'1er, Paguethi, LIncoln e Rínaldo, O' JUIZ sera
Nilson Cardoso Bilha. auxiliado por Walter Luis de Abreu e Jairo
Silva.

,

O jogo começ arã ru. 21h15min, no Maracanã.

Taça Atlântico agora
seráentre seleções

Rio - A CBD divulgou ontem à tarde; oficialmente, a tabela de
jogos ,da Copa do Atlântico, que será disputada entre 25 de fevereiro
e nove de junho de 1976, agora em nível de seleções.

A Copa do Atlântico foi disputada umúnica vez em 1973, por
clubes campeões do Brasil, Argentina, Uruguai e Paraguai, sagrando-,"
-se campeão o Pefíarol, de Montevidéu, A reunião que decidiu a

volta da Copa do Atlântico foi efetuada na última sexta-feira, em
Buenos Aires, com representantes dos quatro países participantes,
estabelecendo-se contagem de pontos semelhante 'à do campeonato
brasileiro - um ponto por empate; dois por vitória e três por vitória
com diferença de mais de um gol.

,

O troféu, em ouro e prata, no valor de 12 mil dólares (cerca de
Cr$ 97 mil) ficará definitivamente com a seleção ganhadora de três
copas '(a Copa do Atlântico será disputada de quatro em quatro
anos).

'

No caso de duas seleções terminarem a Copa empatadas, será
proclamada campeã a que tiver conseguido melhor saldo de gols. O
objetivo é a intensificação internacional de preparativos para a Copa
do Mundo.

A tabela, divulgada hoje pela CBO, é a seguinte;
, 25/2/76 (la. rodada)
Uruguai x Brasil - Montevidéu
Paraguai x Argentina - Assunção

10/2 (2a. rodada)
, Brasil x Argentina- Rio

Uruguai x Paraguai - Montevidéu
17/4 (3a. rodada)

Paraguai x Brasil - Assunção
Argentina x Uruguai - B. Aires

28/4 (4a. rodada)
Brasil x Uruguai - Rio

Argentina x Paraguai - B. Aires
19/5 (5a. rodada)'

'

Argentina x Brasil- B. Aires
Paraguai x Uruguai - Assunção

'09/6 (6a rodada)
Brasil x Paraguai - Rio

Urugqai x Argentina � Montevidéu

CADERNETA DE POUPANÇA •

t

VAVIBRAR,TORCER EGRITAR·
COM.O FIGUERENSENÓNAOONAL .

Com a propalada "crise" e, tudo, o dia -de ontem foi
,tranquilo no Figueirense. Os jogadores se apresentaram para
revisão médica, e apenas, Valmir e Casagrande tinham

.

problemas. O primeiro continuava em tratamento por sua

distensão, enquanto que o lateral tinha um estiramento na

coxa direita.
Os atletas que não participaram da partida de domingo,'

realizaram ginástica e um bate-bola, sob a direção de Iberê
Rosa. Moacir foi o único jogador que atuou domingo, e que
fez exercícios ontem a seu pedido.

'

Mário José 'não se apresentou, conforme fora combina
do. De Lages, ,telefonou para Jarém Araújo, explicando seu

atraso; e confirmando sua chegada no dia de hoje.
'

Multas pessoas procuraram a sede do clube, em busca de
entradas para o jogo de amanhã, demonstrando a expectati
va que existe em torno dessa partida, encarada como 'uma
luta entre dois grandes times ':

Alguns jogadores, corria Toninha, aproveitaram para
passar no clube e receber os mil cruzeiros estipulados como
bicho pela vitória de domingo. Outros, já tinham recebido
no domingo mesmo" e depois da revisão, retiraram-se

rapidamente.
Hoje à tarde, conforme se faz habitualmente, os atletas.

deverão se' apresentar às 14h3Om, para realizarem treina
menta. E a partir das 22 horas, os jogadores deverão
concentrar para a partida contra o Coríntians.

.
,

Caixa Econômica Federal

Loteria Esportivo
�

Teste No. 254 (ratificação de resultado)
A Caixa Econômica Federal - comunica que não houve

reclamação relativo ao resultado do Concurso-Teste no. 254.
Assim na forma do que determina o Artigo 16, da Nor-'

ma Geral dos Concursos de Prognósticos. Esportivos; fica rati
ficado em caráter definitivo o resultado publicado no dia

30/09/7S-(vinte dois milhões, sessenta e oito mil, duzentos e

nove' Cruzeiros e trinta seis centavos).

!=AÇA HOJE SUAS APOSTAS NA LOTERrA ESPORT.IVÁ
E BEM MELHOR SER APRESSADO E MIUNARIO DO

QUE PERDER A CHANCE POR ESQUECIMENTO'.

Caixa Econômica Federal

Loteria·Esportivo·
Resultado provisório dó Concurso-Teste no. 256, apurado em

13/10/75. Total Ifquido a ratear: os 22..088.818,86. l,apos
tas ganhadoras com 13 pontos cabendo a cada uma

Cr$ 7.362.939,6i
Discriminação de apostas ganhadoras por estado:

Paraíba • '. ................,..'
são Paulo •• � .• '

••

Rio de Jeneiro • •• • •

1
• • • • • • •• • ••• - 1

1

De acordo com o artigo 17 daNormaGeral dosConcursosde
Prognósticos Esportivos, haverá um prazo para apresentar re
clamação de 10 dias, a contar de hoje' a qual deverá ser apre
sentada à rua Fulvio Aducci, 1221.

FAÇA HQJE SUAS APOSTAS NA LOTERI,AESPORTIVA.
� BEM MELHOR SER APRESSADO E MILIONÁRIO DO
QUE PERbER� CHANCE POR ESQUECIMENTO".

'
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Senadores inspecionam O

porto deSoo Francisco
São Francisco do Su I (Sucursal de Joinville) - Uma

comissão integrada por seis senadores, entre os quais Otair
Becker, inspecionará esta semana as condições de funciona

mento do porto de São Francisco do Sul, visando um

pronunciamento que será feito por um deles no Senado. De

acordo com as informações prestadas pela prefeitura muni

cipal de São Francisco do Sul, os senadores irão pleitear ao

governo. federal a inclusão do terminal no sistema de

corredores de exportação.
A comissão, integrada por representantes do Rio Grande

do Sul, Santa Catarina e Paraná no Senado, objetiva

" ,-inicialmente elaborar um documento sobre as condiç�s
naturaiS que reúne o porto de São Francisco e a respeito das

vantagens que o terminal proporcionaria aos três estados
sulinos como meio de exportação. Acreditam os senadores

que a írnplantação de mÍlis um corredor de exportação na

região Sul aliviaria sensivelmente os portos de Paranaguá e

Caca 'e Pesca cede
4.667 licencas e

�preende 264 armas
po Belo do 'Sul, Campos
Novos, Canelinha, Canoí

nhas, Concórdia, Coronel.

Freitas, Curitibanos" Faxí-.
nal doss Guedes, Irineópolis,
Itá, Jacinto Machado, Jara
guá do Sul, Joaçaba, Lages,
Lontras, Matos Costa, Pa

lhoça, Palmitos, Pinhalzi-
No corrente ano, a caça nho, Ponte Alta, Presidente

amadora de todo o Estado Getúlio, Salete, São Miguel
de Santa Catarina como nas do Oeste, Tijucas, Turvo e

outras unidades da Federa- Urussanga,
ção, esteve berta do dia 15

. Segundo a Decapesc,
de maio ao dia 31 de julho com relação a caça às marre
em 33 municípios, a saber: I cas, nas lagoas do Sul do
Abelardo Luz, Alfredo Wag- Estado, houve apenas uma

ner, Bom Retiro, Benedito \ única exceção, pois o seu

Novo, Braço do Norte, Cam-
.

prazo foi dilatado até o dia

boriú, Campo Alegre, Cam- 31 deagosto,

O Departamento
Estadual de Caçá e Pesca de

Santa Catarina informou

que durante o ano de 1975

foram concedidas 4.667 li

cenças para caçadores ama

dores e apreendidas 264 ar

mas.

Soo Mpel d'Oeste (Sucur
sal de Chapecõ) - Numa pro
moção conjunta entre a Secre
taria da Agri:u1tura, Àcaresc,
prefeituras da região e comis
são de Juventude da Organiza
ção 4-5, vru:ios jovens ruralistas
estarão parti:ipando no final
desta semana em SãO Miguel
d'Oeste, da I Convenção Inter
regional de clubes 4-S.

O encontro reu niJá clubes
4-s de todo o extrem�este
de Santa Catarina, abrangendo

as ãreas dos escritório s regb
nais dos clubes com sede em

Palmitos, Maravilha e Si> Mi

guel d'Oeste, C

Estarão presentes à con
venção jovens de Caibi, Cunha
Porã, Soo Carlos, Saudades,Pi
nhalzinho, Nova Erechim, Mo
delo, Anchieta, Romdândia,
Descanso, Mondaí', Hapiranga,
Gua-aciaba, São José do C�

dto, Guaruj� do Sul, Palma
Sola e Dionísio Cerqueira que
discutirão os vários problemas
que os envolvem como saâde,
trabalho, educação, lazer e cul
tura.

Para o encerramento é
agrerdada à presença do secrs

1ário da Agri:ultura, Victor'
Fontana.

Jaraguá do Sul (Sucur
sal) - O vfJdrio da Igreja
Matriz São Sebastião de
Jaraguá do Sul, Padre Ele
mar Scheid, estará viaan
do hoje para a Europa vi
sando obter um melhor
aperfeiçoamento a fim de'
assumir as funções de pro
motor do Tribunal Eclesi
dstico de Santa Catarina
com sede em Floriarâpo
lls

" O padre fictrd ausente
durante sessenta dias e sua

primeira escala será na Ale
manha onde irá estagiar no
Tribunal Eclesiístico de
Berlim. Logo após a sua

conclusão seguirá para a

Itâlia onde irá participar
de um curso para juizes, •

promotores e ministros de
Tribunais Eclesiásticos na

Pont if tc ia Universidade
Gregoriana em Roma.

Rio Grande, "que já não reúnem boas condições para
atender às necessidades das empresas exportadoras".

Em Brasília, os senadores já teriam mantido contatos
com a direção da Portobrás, antigo DNPVN, que já tem

projeto destinado à melhoria das atuais condições doR�rto.
Fontes do antigo DNPVN revelaram que o órgão vê

viabilidade de o terminal marítimo de São Francisco ser

transformado num corredor dyexportação, levando-se em

conta a malha ferroviária que o liga aos principais centros

produtores do Estado e a dezenas de municípios industriali
zados do Rio Grande do Sul e Paraná. 'Esta estrutura

ferroviária, observam as mesmas fontes, é compatível com a

política econômica do governo federal que preconiza a

adoção de meios de transportes condizentes com a atual

conjuntura do País, onde o combustível passou a se

constituir um sério problema.

CAÇA AMADORA

Arr,cadaç!lo d. Licença, em 1975.

Camboriú
escolhe
seu hino

Araranguá (Correspondente) A poluição
na região sul provocada pelos rejeitos do
carvão está preocupando os nove municí

pios que compõem a Bacia do Vale do Rio

Araranguá. A revelação é do prefeito muni

cipal de Araranguá, acrescentando que "se
não houver medidas saneadoras urgentes, as I

cidades do Sul não terão ág,ua potável nos
uma ficha, explicando sobre próximos anos".
a situação econômica e o

. Disse o prefeito que "todos os projetos
número de componentes, de saneamento até hoje implantados ini

para que possam receber ciam no poço artesiano localizado próximo
diariamente 500 gramas de à cidade e que não possuí a mínima
leite em pó. capacidade de eliminar os agentes poluido-

Por outro lado, o Dr•.. res que são jogados da boca das minas até
Nilton Nasser alertou a po- os principais afluentes do rio Araranguá",
pulação ,de que "o perigo do Acrescentou que "em Araranguá por
tifo ainda não está afastado
e é necessário q ue todos

·
tomem as respectivas vaci
nas de prevenção" A partir
de hoje, equipes de vacina

ção prosseguirão seus traba
lhos junto às escolas e indús
trias locais. Apelou aos in
dustriais locais, para que co

laborem com a campanha
"mesmo que isso signifique
a perda de algum tempo de

serviço da fábrica".
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SI'NTESE------------------.
O Fundo Estadual de

Assistên cia Rodoviária
atendendo .determinsção
do secretário dos Tr, ans
portes e' Obras, Nioolau
Malburg, liberou recursos
no vakir de Cr$ SO mi à
Prefeitura Mooicinal de
Quilombo, reJativos a se

gunda parcela do 3lQ:ilb
para execução dosmelhora
mentos da estrada que liBl
Vila 'Formosa-Sete de se
tembro na divisa do muni-

. c(pio Coronel Freitas.
Para mdhorías na estra

da Au::hieta-Soo R�e
Prateleira-GlI!Ça Branca, o
Fundo Estadúal de Assis
tência Rodoviária destinou
Cr$ 38 mil à Prefeitura de
Anchieta, que corresponde
a terceira parcela do con
vênio f"mnado anterior
mente entre os dois ()r
gãos. A obra tem 16 qujlô
metros de extensão. '

Informou aquele órgão, "cenças estão aumentando de

que em face do trabalho que ano para ano.

vêm desenvolvindo as suas Informou ainda que até o

inspetorias regionais no inte- momento já foram registra
rior do Estado, principal- dos no Instituto Brasileiro

mente com relação à oríen- 'de Desenvolvimento Flores-.
tação aos caçadores, as li- tal, 19 clubes de Caça.

Prefeitura distribui
leite aos desabrigados

O ex-DNPVN já tem profeta para aparelhar o porto de São Francisco

Araranguá entre as nove cidades ameaçadas pelapoluiçõo

Balneário Camboriú (Sucur
sal de Itajaí) A Prefeitura

Municipal através de seu De

partamento de Educação, e
Cultura lançou um concurso

com a fmalidade de escolher
e oficializar o Hino do Mu

nicípio de Camboriú.
As mscrições se acham

abertas até o dia 15 c'e
novembro no Departamento
de Educação e Cultura da
muriicipalidade. No ato da
inscrição o candidato deverá
entregar, em envelope lacra
do, a cópia da letra em duas
sextilhas de sete sílabas ou

três quadras, além do nome

do autor e endereço. Cada
candidato poderá concorrer

com mais de uma composi
ção.

Para apreciar, analisar e

julgar os trabalhos, será no

meada pelo prefeito munici
pal, uma comissão de três
membros de livre escolha. A
letra vencedora será oficiali
zada como "Hino de Balneá
rio Camboriú", atribuindo
-se ao vencedor um prêmio
em dinheiro no valor de
Cr$ 5.000,.00.

A decisão da Comissão

Julgadora será definitiva e

irrecorrível, não cabendo
:lOS inscritos qualquer direi
to de reclamação ou indeni

zação. O resultado será di
vulgado' até dia 10. de de
zembro de 1975.

CONTAS DE LUZ JMOVEIS
CANASVIEIRAS
Lote bem localizado, em rua de ãgua e luz. Bom preço,
Lote 12,50x30,00 a 200 metros' do mar, de esquina.
Área em zona nobre da praia com 10.000m2. Bom preço.
COQUEIROS
Terreno com 600m2, Bom preço. Aceita-se imóveis.
Casa com 400m2 de ârea construfda, Todo conforto, telefo-
ne. Aceita-se imóveis.

'

Terreno em Bom Abrigo com 388m2 pronto para construir.
Área comercial. Frente para o asfalto com parte construlda •

Aceitam-se imóveis.
CENTRO - Apto. com 2 quartos. Parte financiada.
TRINDADE - Terreno no alto com 540m2. Bom preço.
ÁREAS
CENTRO - Com 7.000m2. Praia· particular.
LAGOA DA CONCEI çÃO - Com 18.000m2. Frente para a

Lagoa. Bom ·preço.
PALHOÇA - Com ,600.000m2. Boa pastagem.
.BR-101 - Área de 600.000m2. Cr$ 300.000,00
OFERTA: Área com 105.000m2 Fundos para a BR-101 e

frente para a Bala Norte. Com 65 metrosde praia particular +
Casa com 120m2 de área construfda,

RUA MARECHAL G\]1LHERME, no. 5
FONE 22-5777
CRECI-78

.CENTRO MÉDICO FLEMING
. . .

'.

·CONCURSO

HOJE n'o'CORUJÃO CENTER'e LAGOA, show com famoso cantor mexicano:
. I ., .

'U_I P_A_C_H_O_R__IV_E_R_O __

Lages (Sucursal) - "O
munidpio de Lages foi in
cluido no Projeto da Tele
ducação do Serviço Nacio
nal de Aprendizagem Co
mercial - Senoc. A infor
mação é do diretor daquele ólgão no municipia,
professor Osni Paulira da
Silva, acrescentando que já
encaminhou ao Departa
mento de Eâicaçõo e Cul
tum de Lages toda a docu
mentação necessária. .

Segundo o professor
Paulino, "o Senoc como
organismo . de formaçãO'
profissional, tem a cons
tante preocupaçõo de pre
parar recursos humanos
para o desenvolvimento Joinville (SucmsaJ) - Foi
econômico e social do Pa- transferido para o dia 20 do
ts: Para isso, o Sena: obie- corrente a visita a Joinvile de
Uva principabn en te assept - uma comitiva do Banco Nado
rar treinamento, qualifico- nal de Habitaçoo integradapot
ção e aperfeiçoamento da Luiz Ant5nio Vebso, DElega
mão-de-obra, a todos os do do·BNH paraos Estados do
seus candidatos". Param e Santa-Catarlna.
Disse ainda que "o , Os visitantes chegam às 12

Senac irá incluir somente hotas' se dirigindo logo em se-

44, munictpioe inicialmen- guida para a Fundição Tupy
te e que para os p'1Óximos ondeserãohomenageadoscom
anos todas as cidades do um almoço. Neste local esta
Estado deverão fazerparte rão recebendo em audiência,
do Projeto de Teleduca-' uma comissão de moradores.
ção". do Conjunto Reâdencíal Boa

Vista os quais lhes eritregr�ão
um mtma-ial elaborado pela
Arena reivindicando soluções
pa-a os moradores daquele
conjunto.
À tarde; a oomitiva visitaJá

as instalações da Fundição Tu
py e Metalúlgica Doaat, As 20
horas, havem uma palestra na

Associação Comeecíal e Indus
.
trial de Joinville a cargo de
Hon:Srlo Peterson Hu�ia, um
dos integrantes da comitba,
que abordará tem as referentes
aos programas do Banco Na
cional de Habitação.

Blumenau (Sucursal) - O
Centro de Saúde Blumenau
iniciou ontem a distribuição
de leite à população atingida
pela recente enchente, de
acordo com um plano de
auxílio prestado pelo Depar
tamento Autônomo de Saú
de Pública. De acordo com

o diretor, Ij'filton Nasser "o
Centro de Saúde terá capaci
dade para alimentar durante
20 dias a cada componente
de uma família" •

De acordo com as suas

previsões, cerca de 600 fa
nu1ias blumenauenses pode
rão vir a ser beneficiadas
com a distribuição do pro
duto. As famílias interessa

.

das deverão procurar o Cen
tro de Saúde e preencher

20 artistas do Vale

expõem na Assembléia
BI�menau (Sucursal) - Vinte artistas blumenauenses

passarão a expor suas obras, li partir do próximo dia 17 do
corrente mês, no Palácio Barriga-Verde, em Florianópolis,
sob o patrocínio da Assembléia Legislativa do Estado. A
arte blumenauense, sob forma de pinturas, esculturas,
gravuras, desenhos, tapeçarias, etc., será representada pelos
nomes de Alberto Luz, Ana Jakimow, Antônio Carlos

Gutler, Lucímar Bello Frange, Lygia Helena Neves, Max
Hartmann, Maria Edith Poerner, Ondina Mayr, Orlando
Ferreira de Melo, Reynaldo Wilmar Pfau, Rubens Oestroem,
Rosi Maria Winkler Darius e Suely Beduschi.

Durante a exposição, o poeta Lindolf Bell, lançará, em
. Florianópolis, o seu último livro "Incorporação", 10 mesmo

.

tempo em que, o "Studio de Música Antiga" da Escola

Superior de Música de Blumenau, sob a direção de Jorge
Hirt Preiss, fará uma apresentação de músicas da época da

Renascença.e início da Idade Média.

MINISTÉRIO DA SAÚDE

fUNDAÇ,AQ SERViÇOS DE SAÚDE PÚBLICA

Acham-se abertas as Inscrições para o cargo
de

VIGIA
Salário: Cr$ 972,00
Idade: 21 a 40 anos

Escolaridade: Primário
Informações à rua Almirante Lamego, 182,

no horário comercial.
Engo. Sérgio Juk

Chefe dos Serviços de Engenharia
de Santa Catarina da Diretoria R�gional do Sul

Poluição ameaça deixar 9
cidades sem água potável

exemplo, o projeto original da Fsesp que
criou o' Samae 3· abastece a cidade e as

praias, prevê- a captação de água do rio

Itoupava que continua funcionando através
de poços artesianos sem nenhuma previsão
favorável para os próximos anos com rela

ção a medidas de saneamento".
Disse ainda o prefeito que "o' meu

substituto que será eleito no próximo ano

estará totalmente envolvido com o proble
ma que se enraíza cada vez mais.' As

prefeituras de Meleiro, Turvo e Maracajá
que há muito tempo solicitam a instalação
da Casan em seus municípios, estão envol
vidas com projetos caríssimos na perfura
ção de poços artesianos para dotar a cidade
de água potável".

..

Compramos, de indústrias, Corretores e

Corretoras, pagamos o melhor preço à Vista.
OBS: Contas de COMÉRCIO valerrl somente
de Novembro de 1970 a Dezembro de 1911.
CONTAS DE INDÚSTRIAS de 'novembro

de 1970 a outubro de 1975.

ATENÇÃO: Todas as anteriores a novembro,
de 1970 já perderam seu valor .. Não perca, 01-
NHEI RO. A prescrição é mensal.

As de residência não tem valor.
Tratar c/J. Procópio - pelos fones: 22-6984.ou
23-3215, ou à Av. Luiz.Xavier, 103 - 50. an
dar - Curitiba.

OBRIGAÇOES DA ELETROBRÁS

Av. Othon Gama D'Eça, 153 -

Edif. Fleming
Telefones: 22�1633 e 22-1523

Consultas diariamente com hora marcada.
Clfnica Médica - Dr. Hélio Mendes - Dr. Rô,
mulo Coutinho de Azevedo
Clínica Cirúrgica - Dr. João Augusto Saraiva
Clínica' Pediátrica - Dr. Anisio Ludwig - Dr.'
Álvaro Carvalho
Ginecologia-Obstetrícia - Ora. Léa Schmidt
da Nova

'

Clínica Oncológica - Dr. Roberto Moriguti
Otorrinolaringologia - Dr. Antonio Carlos da
Nova - Dr. Leonardo Lopes Valdívia .

Urologia - Dr. Paulo Motta - Dr. Osvaldo
Vieira
Psiquiatria - Dr. Antonio Santaella
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Mais de mil
alunas em curso de

corte-costura
,

Blumenau (Sucursal) - Mais de mil alunas, entre moças e

senhoras.vestão frequentando os cursos de corte e costura
nos centros sociais da rua I tajaí, Garcia, Jordão, Escola
Agrícola, Boa Vista, Fortaleza, Garcia Centro, Velha
Centro, Velha Central, Vila Nova e ruas Araranguã, Henri
que Reiff, República Argentina, Estanislau Schaette, pro
movidos pela Secretaria da Saúde e Bem-Estar Social da
Prefeitura de Blumenau, no período letivo correspondente
ao segundo semestre.

Em alguns centros sociais, como, por exemplo, o

Garcia-Centro, em face do grande número de alunas, a

SESBES viu-se obrigada a ministrar dois e até 3 cursos

simultaneamente, para atender ã 3 turmas distintas. De
acordo com o calendário oficial, o encerramento dos cursos
do segundo semestre deverá ocorrer no período compreen
dido entre 30 de novembro e 13 de dezembro.

PROXIMO, HOSPITAL S, FAMíLIA
Casa com 140m2 - 3 quartos, sala, copa, co
zinha, BWC, área de serviço, garagem, depen
dência de empregada, churrasqueira. Preço
Cr$ 300.000,00
CONSTRUTORA E IMOBILlÃRIA BERCA
TON LTDA - Rua Coronel Pedro Demoro,
1825..;.. Estreito - Fone 44-2966 - CRCI41
- CREA 4918.

CASA COM 210m2 /

Bairro Estreito - 3 quartos, sala, copa, cozi
nha, I3WC, área de serviço, terraço, dependên
cia empregada, churrasqueira, qaraqem, sala

p/escritôrio, armários embutidos, Preço Cr$
3aO.000,00
CONSTRUTORA E IMOBILlÃRIA BERCA
TON LTDA - Rua CeI. Pedro Demoro 1&25
- Estreito - Fone 44-2966 - CRCI 41 -

CREA 491&,
"

,
' CASA EM COQUEIROS

3 quartos, sala, copa, cozinha, eWC, área ser

viço, �aragem. OBS: armários embutidos, ter
reno excelente. Preço Cr$ 250.000,00. CONS
'TRUTORA E IMOBILLt\RIJ! BERCATON LTOA.
- nua Coronel P.edro Demoro, 1825 - Estrei
to - Fone 44-2966 - CRCI 41 - CREA

4918.

EM GASPAR
No município de Gaspar, o governador visitou às

dependências do Hospital e Maternidade Nossa Senhora

do . Perpétuo Socorro, cujo diretor João Leopoldino
Soengler, solicitou auxílio financeiro para a construção
de mais uma ala, com área de 604 metros quadrados,

Maravilha (Sucursal de
Chapec6) - O prefeito mu

nicipal Nidolfo Mattje estará
lançando amanhã a pedra
fundamental do novo prédio
da Prefeitura de Maravilha,
orçada em Cr$ 8QO.000,00.

Disse o prefeito que irá
solicitar ao governador do
Estado m auxílio de 50 por
cento sobre o custo total da
obra.

O novo prédio terá ape
nas um pavimento e em seu

interior funcionarão os orga
nismos municipais, além de
uma biblioteca e um museu.

Membro do Pipmo na Alemanha

Ipesc inaugura Prefeitura de

sua instalação Maravilha terá

em Lages, nova sede

através de convefiio com a Secretaria da Saúde. A ala a

ser construída é destinada à instalação de 21 leitos de
atendimento à maternidade.

Em seguida, Konder Reis inaugurou o "Estádio
Heriberto Gaertner", de propriedade do Gasparense
Esporte Clube. Na ocasião, o governador anunciou que o

Estado participará do esforço dos diretores, associados e

torcedores do clube, que construíram aquela praça de

esportes no bairro Coloninha com ára de 1800 metros
quadrados e que custou Cr$ 300.000,0'0 doando toda a

iluminação para a quadra de futebol de salão, basquete e

voleibol.
Mais tarde, compareceu ao salão de festas do colégio

Frei Godofredo,'onde presidiu a instalação oficial do
Movimento Arenista Jovem de Gaspar. Disse o governa
dor na ocasião: "Jovens de Gaspar, para nos ajudarem a

alcançar os objetivos revolucionários e fazer com que no

Brasil alcancemos a plenitude democrática o desenvolvi
mento econômico, devem em primeiro' lugar tomar
ciência de que, no mundo de hoje, a busca da liberdade
deve sempre ser acompanhada da consciência, da respon
sabílídade. Desconfiai,jovens, daqueles que vos falam, de
voz muito forte e palavras muito fáceis, de liberdade e

apenas de liberdade. Consciente ou inconscientemente,
eles estarão buscando um modo de obter esta liberdade

para em seguida assassiná-la. Liberdade sim, mas com

responsabilidade". .

Ainda no colégio o governador recebeu o tí-hIlo de
cidadão honorário de Gaspar, na .presença de diversas

.autorídades municipais.
Domingo em Ibirama; Konder Reis procedeu à

inauguração da nova subestação da Celesc e a reforma da
rede de distribuição de energia elétrica no município.
Depois do agradecimento do deputado estadual Vald�
miro Colaut, em nome do município e do povo do Norte
do Alto Vale do Itajaí, o governador afirmou que
"encurtar distâncias não é apenas um lema que soa bem
aos ouvidos do povo de nossa terra. É acreditar com fé
inabalável nos destinos de Santa Catarina; é ter mais -do

que esperança; é ter a certeza do progresso, do bem-es

tar, da paz, da gente a que servimos. Encurtar distâncias,
é dizer ao povo que democracia é regime de partidos e

que o governador de Santa Catarina governa todo o povo
catarinense fiel ao seu partido - Aliança Renovadora
Nacional.

Anunciou na ocasião que para o orçamento de 1976

já está consignada a quantia de Cr$ 120 milhões para
aplicação em obras" da Celesc, cujo orçamento total
deverá ser de Cr$ 400 milhões. Em seguida, os presentes
percorreram as dependências da subestação de Ibirama,
que possui potência de 7.560 kilowatts, construída
através de convênio do Estado com a Eletrobrás, da
ordem de Cr$ 1.500.000,00. O custo total da reforma
da rede de distribuição atingiu Cr$ 2.600.000,00 .

Em Rio do Sul, o governador inaugurou o novo

prédio da administração regional da Celesc e a reforma
da rede de energia elétrica do município. Após ter falado
o governador, os presentes percorreram as dependências
do novo prédio da Celesc, construído numa área de 659
metros quadrados e que custou Cr$ 1.950.000,00. A
reforma da rede de distribuição de energia elétrica está

orçada em Cr$ 11.500.000,00. Às 14 horas de domingo
o governador retornou a Florianópolis.

/ MOVEIS ACRllICOS�
RESIDÊNCIA

ESCRITÓRIO
_

HOTEL

GONCEPÇOES MODERNAS - BELOS EFEITOS
COLDRPLAC

REVENDEDOR ARfORM
Rua Araci Vaz Callado R! 474 - Estreito - Fone 44-25-69

O presidente dó Ipesc,
João Paulo Rodrigues, inau
gurou no último fínal de
semana em Lages, as novas

instalações da agência da
quele órgão, presidida pelo
senhor Moacir Silva.

Na mesma ocasião cre

denciou o Hospital Nossa
Senhora do Patrocínio, de
Campo Belo do Sul, li pres
tar atendimento aos previ
denciários do lpesc.·

No final desta semana, o

presidente do Ipesc estará
visitando as agências de Rio
do Sul e Blumenau.

Joinville (Sucursal) - A
tendendo convite do gover
no da República 'Federal da
Alemanha, viajou no último
sábado para aquele país, o
coordenador estadual do
Programa Intensivo de Pre

paração de Mão-de-Obra
(Pipmo), Donald Nelson
Uhlig.

Na Alemanha irá estagiar
em setores de formação pro-

físsíonal e adquirir melhores
conhecimentos técnicos de

aplicação de mão-de-obra.
Junto com o coordena

dor viajaram cinco técnicos
do Ministério do Trabalho,
que estabelecerão contatos

com o Centro Internacional
da Organização do Trabalho
(OIT) em Turim na Itália e

Universidade do Trabalho
de Madri.

DESEMPENHO

Konder Reis faz
visita a cidades
do Vale do Itajaí

O Governador Antônio Carlos Konder Reis visitou os

municípios de Benedito Novo, Rio dos Cedros, Timbó,
Gaspar, Ibirama e Rio do Sul.

.

Na cidade de Benedito Novo, Konder Reis inspecio
nou a ·Escola Básica Teófilo Nolasco de Almeida, que
congrega 412 alunos do 10. grau. Na ocasião o governa
dor inteirou-se dos problemas da escola, prometendo
urgentes medidas para solucioná-los.

Em seguida, deslocou-se para o Hospital São Benedi

to, onde o diretor Armando Loureiro solicitou recursos

para a construção de um novo hospital ou ampliação do

atual. Justificou seu pedido dizendo que a capacidade do
. hospital é bastante limitada, com ,�penas 30 leitos para
atender à demanda da região, pois possui convênios com
o .INPS, Ipesc e Funrural.

'

Na sede da municipalidade, o prefeito Marcelo Severi-

_..-no Campestrim, membros do diretório municipal da
Arena e outras comissões, solicitaram a construção da
estrada que liga a localidade de Dr. Pedrinho a Timbó;
instalação da rede de abastecimento d'água; de um posto
de saúde e de telefone em Alto Benedito Novo; extensão
da eletrificação rural à Liberdade e abertura da ligação
Dr. Pedrinho- Rio Negrinho.

Em Rio dos Cedros, o prefeito municipal e membros
do diretório da Arena local, reivindicaram ao governador
o alargamento e retificação da estrada Rio dos Cedros
- Tímbó; inclusão no Plano Rodoviário Estadual da

ligação Rio dosCedros-Rionegrinho; eletrificação rural

para as localidades de Rio Carolina, Rio Milanez, Rio
Cunha, Alto São Bernardo, Alto Cedro e Cedro Alto;
criação de um colégio estadual de 20. grau e construção
de mais quatro salas de aula.

.

Konder Reis foi convidado na oportunidade, apartici
par dos festejos do centenário da colonização e imigra
ção italiana, que será realizado de 30,de novembro a 8 de
dezembro deste. ano.

Em Timbó, o governador inaugurou o laboratório de
Ciências Biológicas, do Colégio Normal Rui Barbosa,
mo n t a d o a través de convênio de 72 mil cruzeiros
com a Secretaria da Educa:ção.

'

Logo após, visitou o Hopital. Oase, quando o diretor
Ramales Jacques, solicitou ajuda financeira para refor
mas. O governador determinou então ao Secretário da

.

Saúde que liberasse 50 mil cruzeiros, em complementa
ção a outros 50 mil, concedidos anteriormente.

Na prefeito municipal, depois de receber o Clube dos
.

Universitários li toda a bancada da Arena, ainda ouviu do

prefeito Alidor Pírets várias reivindicações para o muni

cípio.

/

\

BelEZA f Fl}NCIONALlDADE

Aqui estão eles.

PRONTO· PARA
MORAR

INCORPORAÇÃO DE

BALNEÁRIO ESTREITO
Casa c/240m2 - Acabamento de Luxo - 4 quartos, 2

salas, 2 BWC, copa, cozinha, área de serviço, de

pendência de empregada, garagem p/2 carros. OBS. -

Aberturas de Alumínio, vidros rav-ban, 3,aparelhos
de ar condicionado. Preço Cr$ 550.000,00
CONSTRUTORA E IMOBILlARIA BERCATON

l,TOA. Rua Coroeonel Pedro Demoro, 1825 - Es-

,treito - Fone 44-2966 - CRCI ·41.

°11
DOAMITORIO

A �xa acha que para tirar você de casa para ver .um
;

.

.

imével, só com argumentos muito fortes.

!

I] CONSTRUTORA IRMÃOS MÜLLER LTDA.
Rua Fulvio Aducci, 763 Fones: 44-3736 - 44-6201

Estreito - Florianópolis

apartamento tipo

RUA DR. FULVIoAJ)UCCI

t:l� MEYER.

� . VEÍCULOS

�
§
§ s« MlrNDAGUACÓ
�
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� Lo
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t"I � � IGREJA

� �
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I�
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rIi

.RUA Gi'l$PAR. DUTRA.
'

� P/FLOPIS.

16BATALHÃO
DBINFAJ\TTARlA localização

PLANEJAMENTO E VENDAS

,?)�� assessoria imobiliária Itda.
.

Avenida Rio Branco, 175 Fone: 22-4550 .

Florianópolis -:- SC CRECI 420

Financiamento:
CAIXA ECONOMICA ESTADUAL·
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Menor morre na'

colisão de Corcel,
, '

com a lambreta
Uma colisão ocorrida às 18h15min de ontem na rua

GeJÔnim o José Dias, no Saco dos Limões, resultou amorte

do menor Vahnor Araújo Filho, ao dar entrada no HC e

deixou seu pai gravemente ferido. O acidente. envolveu o

Ford-Corcel placas AB.6917, pertencente a 'Amílton José de
Moura Ferio', que trafegava com destino ao centro da
cidade· e a Lambretta AA-066, que viajava em sentido
con�io. O piloto, Vahnor Araújo (47 anos, casado,
residente, em Rio Tavares), se dirigia para sua residência,

.

após encerrar seu dia de trabalho no centro da cidade, onde
atua com o camelô, e levava consigo o filho- de dez anos de
idade que faleceu sem mesmo receber assistência médica.
Quanto ao piloto, seu estado de saúde inspira cuidados
ínédicos, e continua internado no Hospital de Caridade
onde foi medícado.

Roubada residência de
. bancário em Jaraguá
Ja�á do Sul (Correspondente) .: A Delegac�a de Pohcía �e

Jaragua do Sul registrou na manha de ontem queixa do barcãrío
Nelson Klitzke (tesoureiro do Banco do Brasil, residente � Rua

Frederi:o Bartel, 176), segundo a qual sia r�idênc� teria sido

'''viSitada'' por desconhecidos que levaram vãríos objetos de seu

interbr. Os m agínaís aproveitaram-se d� ausência da!arrn1ia�que se

encontrava visitando o sogro do bancário em Corupa, arrombando
umjanelão e entraram,na casa.

.

.

A polícia presume que o roubo se deu por volta das 10 horas de

ontem pouco antes de o bancârío retornar à Jaiaguã, Segundo se

apurod, foram, �oub�os �ári.?s. objet?s de uso pessoal. e do��stico
da fanu1ia' Klítzke, inclusive J6Ias, dOIS gravadore� dOIS relógios de

pulso e um rMio portátil. Os prejutz os do bancario, mm cálculo
inicIal ascendem a 15 mil cruzeiros,

. "PENTE-FINO" .

,

Tendo em vista as repetidas incidências de assaltos e roubos as

residências em Jaraguã do Sul. o delegado Odilon Claudino dos

Santos anunciou que vai desencadear na cidadye no interior do

munic{pi6 a "operação Peníê-Fino", V&ios.agentescivisemiitares
participaroo-da ação que visa não !D determarginais e desocupados,
como também coibir os delitos quyse registram de forma crescente

na cidade. 'Em deterrninados locais e horários, principalmente à
noite serão realizadas "batidas" e os suspeitos serão investigados. Os
agent�s recolherâo todos C!S qu� estiverem rem documentos ou em

atitui es suspeitas para averguaço es, .

Enfermeira passa a ré

eedepor CQntra Bo�ei�a
Ao depor ontem na 3a. Vara Criminal de Porto Alegre,

a enfermeira Maria Isabel Fiel Dias incriminou o ex-dire
tor presidente do Grupo Conceição, acusado de superfatu
ramentó dos hospitais do grupo contra o Inps, incluindo a

cobrança de medicamentos não ministrados até internação
de pacientes fictícios. As ínformeções prestadas por Maia
Isabel foram srficientes para transformá-la em rê no

processo instaurado pela autarquia prevídencíáría contra o

romerciante Jair Boeíra de Almeida,
DE TESTEMUNHA A Im
Ex-coordenadora dá secretaria de revisão de contas do

hospital Cristo Redentor e principal testemunha nos

inquéritos anteriores do Inps e Polícia Federal, Maria
Isabel Fiel Dias acabou se transformando, junto com
outras seis enfermeiras e Jair Boeíra de Almeida, em r� do
processo mo�do p�lo In.ps� por irregularidades praticadas
contra o órgao prevIdenciãno.

-

Segundo Maria. Isabel Fiel Dias, as ordens para a� .

práticas de irregularidad�s e fraudes
.

eram
determinadas diretamente por Jair Boeira de Almeida, e

incluiam a cobra�a de exames laboratoriais e radiológi
cos, dos quais 6 0% eram fictícios, e posteriormente
cobrados do Inps. Também d.enunciou qu,e eram cobrados
gastos f1Ctícios nos ambulat6rios, com a inclusão de'
medicamentos não prescritos, ou fictícia internação de
peSilQas, realmente atendidas apenas em ambulatório. A
cobra�a indevida ou aplicação inexistente de antibi6ticm
caros, cQmo a. Cefalondina, e de albumina humana foi
outra acusação da enfermeira, que ale�ou ter sido despedi
da do hospital por não querer contlIluaçtrabalhando na

. prática de superfaturamento.
-

.

ACUSAÇOES NEGADAS .

Em depoimento ao -juiz, João Cesar Leitão Krieger,
Maria Isabel Fiel Dias negou as acusações de que auxiliava
no superfaturamento. e de que teria chegado a falsificar.
assinatura do supervisor do Inps, para evitar a glosa das
contas. A enfermeira, entretanto, não chegou a fazer
referência a acusações que ela fizera, em aepoimentos
anteriores no Inps e Polícia Federal, de que vários
médicos eram cúmplices no superfaturamento e recebiam
porcentagens sobre mooicamentos .que aditavam nas recei
tas do grupo Conceçat>.

.

Por essa acusação, Maria Isabel Fiel Dias responde na

3a. Vara da Justi;a Estadual, a queixa-crime por injúria e

difam�ão, movida pela Assóciaçao Médica do Rio Grande
do Su� que a reptou a identificaF os médicos envolvidos.
Ilza Wetmann, outra enfermeira que tamb�m fez acusa

ções contra médicos, e respqnde ao mesmo processo, será
ouvida hoje na Justiça Federal, também mdiciada por
cumplicidade no superfatl:lramento.,

'

.

GRÁFICA NATAL
Todo e qualquer impresso,

inclusive a cores.

Rua JoaqJim-Carneir? ' 55 - fone 44-0058

Capoeiras _ Florian6polis - SC.

Vá hoje mesmo conhe,cer os novos lançamentos de
"

azulejos Eliane, nas cores da primavera em

PHILlPPI & elA
a casa do 'construtor

CENTRO _ ESTREITO _ BAL. CAMBORIÚ _' TUBARÃO
FONES: 44 -1811 -44-1790-44-1080

SUINOS
COMPRAMOS SUl NOS Tipo CARNl!, !>AGAnlfOS A
VISTA. TRATAR: INO.E COM.OE CARNES DAR
FRIGO LTOA., Av. Monteiro Lobato, 1.607 - Gua
rulhos - Est. "e S. PaUlO. Telefones: 209-0074 .--

209-1553 -_:_ 209-4851.
.

.CGC 49.1)6�.198/0001-59 - Inser.: �36.004.694.

Trio invade boate,
,

rouba fregueses e

castiga três deles
Curitibanos (Correspon

dente) - Um misterioso
trio, que assalta os frequen
tadores de boates, rouba o

dinheiro e valores e castiga
de maneira curiosa aqueles
que não possuem dinheiro
ou jóias, cortando as mãos e

chupando o sangue de suas

vítimas, está sendo 'caçado
por toda a polícia do planal
to serrano e Oeste Catari
nense. Depois de roubarem
um automóvel em Papandu
va no sábado, os marginais
seguiram para Curitibanos
onde resolveram fazer uma
visita à Boate Gralha Azul
no domingo.

O trio permaneceu no

local divertindo-se ígualmen
te com asdemais36 pessoas
que ali se encontravam até a

madrugada de ontem. Bebe
ram, dançaram e se diverti
ram até quando resolveram
agir. Em determinado moo

mento anunciaram 'o assalto
e passaram a revistar os fre
quentadores, inclusive as

mulheres que residem no
local. '

As 36 pessoas foram co

locadas num canto da boate
e os marginais começaram a

"coleta" de dinheiro, docu
mentos, relógios e anéis.
Aqueles que possuiam valo
res para entregar foram pou-

.

pados da agressão física, que
consistia num corte de pu-.
nhal numa das mãos para'
quê os assaltantes chupas
sem o sangue. Três pessoas

tiveram que suportar o sacri
fício imposto m ediante re

vólveres de grosso calibre.

Logo em seguida, ainda
na madrugada de ontem, os
marginais deixaram o local
utilizando-se de um Opala
branco pertencente a um

comerciante que estava en

tre as vítimas e que fora
obrigado a entregar as cha-

,
ves do veículo, O autom6vel
foi localizado ainda na ma

nhã de ontem defronte a

Serraria Popinhaque, bem
.prõxímo à salda da cidade.

. A poh'cia 'dê Curitibanos
foi acionada e emitiu alarme
para todas as delegacias de
policia, Ptesume-se que o

trio seja o responsável por
vát:ios assaltos na região, in�
dusve no centro de Lages e

no,Distrito d e Correia Pinto,
bem como em Mafra e Pa
panduva. Várias peças de
roupa .dos marginais foram
encontraas nos fundos da
-Boate Gralha Azul, acredi
tando as autoridades locais
quyo trio tenha mudado de

. traje antes de deixar a cida
de, para que fosse dificulta
da a identificação.

Segundo a Delegacia de
Polícia de Curitibanos, que
registrou a ocorrência, os

assaltantes conseguiram le
vantar cerca de 5 mil cruzei-

. ros em dinheiro e outros 30
mil cruzeiros com os objetos
rou bados, principahnente
.relôgios e anéis.

"

Mário Rosa foge outra.vez.
" -'

Polícia "da Ca'pital se
mobiliza para capturá-lo

Presos dois

ladrões em

flagrante
na loja

Toda a polícia da Capital está mobíli
zada no sentido de capturar o detento
Mário Rosa, que desde o ano de. 72
cumpria pena na Cadeia Pública do Esta
do. O marginal, .natural de Palhoça, fugiu
na noite de domingo e, segundo fonte da
Delegacia de Furtos e Roubos de Floria
nópolis, possíselmeite tenha roubado um

Karmann-Guía que estava estacionado na

. Praça XV de Novembro, para empreender
a fuga. � a seguunda vez que cons�ue
ludibriar a vigilância da Cadeia Püblíca,
em menos de um ano. A primeira fuga

. aconteceu no ano passado e o marginal
foi recapturado em São Paulo.·. .

Mário Rosa é casado, tem 29 anos, sem
profissão definida e sem residência fixa.
Foi indiciado em inquérito policial por
várias _vezes" sendo julgado e condenado
por furto de veículos e materiais perten
centes ao Detran, além de crime de
falsificação de documentos e identidades e
vários arrombamentos a residências no

. balneário de Canasvieiras.
Segundo as autoridades, o Karmann

Ghia, placas BP-1618,.de Blumenau, per
tencentya Elizabeth Barreto, furtado na

Praça XV algumas horas após a fuga, teria
sido usado pelo marginal para sair da
cidade. '

ferimentos leves. O motorista teve sua

carteira de habIítaçêo apreendida e o

veículo 'foi recolhido ao pátio do Detran.
.. Já na rua 14 d3 Julho, o Volkswagen
placas AB-3267, pertencente a Mauri1ia
Prazeres dos Santos e dirigido por Ayrton
Mattos Filho (residente ria rua São Pio X,

-

número 64, em Coqueiros), chocou-se
contra a parede lateral da Indústria de
Pescado Infrisa, ficando bastante avariado .

O acidente ocorrido às 2h30min de ante
ontem resultou ferimentos sem gravidade
no motorista e nos ocupantes do veículo,
Nivaldo Nunes Filho (morador da Servi
dão Viegas, 63, em Coqueiros) e Nilton
Mattos (que reside no m esmo endereço do
motorista), ambos medicados no Hospital
de Caridade e liberados em seguida. .

. Na Avenida Rubens de Arruda Ramos,
em frente eo Corujão-Center, o Volks
AJ -4267, de Curitiba, que tinha ao volan
te o proprietário Flãvío Alfredo' Pereira
(residente no Bairro Bela Vista, quadra
10, lote 1, em Barreiros), abalroou o

Chevrolet-Opala de chapas AA-2497, pro
priedade de Cirilo Luiz Vieira. Dada a

violência do choque, resultaram feridOSI omotorista do Volks e os ocupantes Car os
Alberto Prazeres (residente na rua do
Iano) e José Antônio Sinal (que mora no

número 10 da rua Esteves Júnior). Com
exceção do motorista, os demais foram
internados no Hospital Celso Ramos, com

- ferimentos de natureza grave.

Itajaf (Sucursal) - Agentes
policiais que se encontravam re

alizando uma ronda de rotina na

cidade detiveram, rem m aíores
problemas, dois m arginais que
acabavam de deixar a loja de
eletrodomésticos Liberato &
Cia. A dupla foi srrpreendída ao

abandonar a loja levando três
sacolas co ntendo obj etos retira
dos do estoque poucos minutos
antes. Tocas-fitas, rádios, grava
dores e até televisores portáteis
integravam o rol de objetos rou-

.

bados da loja.:
.

.

Conduzdos à Delegacia de
Polícm, as autoridades identifI
caram a dupla como .sen do Ha
milton Ro.drigües (solteiro, 28
anos, natural de Blum enai) e

José Carlos dos Santos (solteiro,
22 anos,' natural de Itaiaf),
Constatou-se, também que Ha
milton tem passagem em várias
delegacias do Estado. e que já
'cumpriu perus porroubos em

Flodanõpolís, Blumenau e Ita
jat. José Carlos é desconhecido
da polícía e pela prim eira vez foi
autuado em flagrante. A dupla
permanece detida, aguardando a

corclasâo do inquérito.
COLISÃO

De outra parte, a policia lo
cal registrou um acidente de
trânsito no fim de semana,
quando o Opala de placas
IJ-2782, dirigido por Sedenír
Silva colidiu. com um poste, O
motorista residente no Bairro da
Fazenda perdeu o controle do
veículo na rua 7 de' Setembro e

bateu no poste de iuminação
pública. Em consequência, Sede
nir .sofreu v:rrias fraturas e feri
mentos generalizados, tendo si
do socorrido e malicado no

Hospital Marieta Konder Bor
nhausen onde permanece inter
nado.

OUTRAS-OCORRÊNCIAS
Por outro lado, a Delegacia de.Seguran

ça Pessoal prestou atendimento a quatro
.acidentes de trânsito, ocorridos no fim de
semana, resultando um número de oito
pessoas feridas, duas das quais em estado O último acidente de trânsito - atro-
grave. pelamento - aconteceu na rua Aracy Vaz

O motorista Alcidomiro Flores Filho Callado e resultou ferimentos generaliza
(que reside pa rua Jade Magalhães, Eqifí- dos na menor Tânia Regina Marcondes (6
CIO Cambonú, apartamento 42, próxuno ( anos, filha de Vilson Aurélio Marcondes e
ao Banco Redondo), dirigia completamen- Lindaurina Marcondes, :gue residem na rua
te embriagado o Volks AB-8083, de sua pro- Pedro Cunha, 796, no Estreito). O veículo
príedade , 'quando atropelou e não socorreu atropelamente, o Volks táxi, placas AX-
a Rita 0099, pertencente a João José Cardoso da
Gouvea. O acidente aconteceu às Costa, em conduzido por Valrnor Feijor,
12h2Omin de síbado; na rua Arcipestre (23 anos; solteiro residente na rua Libera-
Paiva, defronte à Gruta - de Fátima. A to Bíttencourt, 53, no Estreito). O aciden-
vítima (70 anos de idade, residente na rua te aconteceu às 10h30min de anteontem e,
João Pinto), foi socorrida por terceiros e a menor foi socorrida pelo atropelante e

conduzida ao Hospital de Caridade, com medicada no Hospital Infantil. .

-.

k·
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CASAN .

,

ciacatarinense de águas e sanear:Tfento
CGC do MF no. 82.508.433/0001

EDITAL DE CONVOCACÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA.

São convidados os acionistas da COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMEN
TO - CASAN =, para a Assembléia Geral Extraordinária a realizar-se às 15 horas do dia 05 de
novembro de 1975. na sede social à Rua Tiradentes, no. 17 em Florianópolis, Santa Catarina,
para deliberarem sobre a seguinte .

ORDEM DO DIA
10. _ Proposta da Diretoria. com parece� .favorável do COflselho Fiscal, para alterar o'artigo 60,
(sexto) do Estatuto da Sociedade. para a seguinte redação: .

ü "Artigo 60. - O Capital Social da' CASAN divide-se em ações ordinárias e preferenciais.
fn sendo que as preferendais são de classe única, nominativas, sem direito a voto. cuja preferência
�. consiste em prioridade no reembolso do Capital, sem prêmio".

'

20. - Assuntos Gerais do interesse da Sociedade,
Florianópolis, 10 de outubro de 1975.

I\jabor Schlich�ing
Diretor Presidente
Laerte Silv.io Tavê'\res

/

Diretor de Operação I

Milton Pedro Fernandes
Diretor Vice-Presidente

Manoel Philippi
Diretor de Expansão

MINISTéRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATARINA

EDITAL DE PRORROGACÃO DE PRAZO DE INSCRICÃO
AO, CONCURSO VESTIBULAR/1976.

1 _ Fica prorrogado o prazo de inscriçb'o ao Çoncurso Vestibular 1.976 até o dia 31 (trinta e

um) de outubro. conforme autorização do Magnífico Reitor da Universidade Federal de Santa
Catarina. contida em exposição de motivos apresentada pela Presidência d� Comissão Central do
Concurso Vestibular de 1.976 e originada pelas constantes chuvas que assolam os municípios
catarinenses, prejudicando o deslocamento dos interessados até a Capital do Estado.

2 _ O DepartafT!ento de Registro e Controle Acadêmico continuará a atender às inscrições
no local e horário em que até então vem atendendo ..

3 _ Permanecem em vigor todas as instruções cOfltidas no edital de abertura de inscrições.
publicadÇ> em 5 de setembro de 1.975.'

.

Florianópolis. 11 de outubm de 1.975.
Prof. Milton Lúiz Valente
Diretor do D.R.C.A.

Pref. Carlos Ãodolpho Pinto da Luz
Presidente do CCCV

)

Tomar iogurte todo.tOIdIGIéO
grande . .tegredodOllUper.heróll.

I

Beba leite. r11.e1te fQz bem�
PRODUTORES DE LEITE DE SANTACATARINA

}
.
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GRAVADOR TRANSICORDER .

Importado! Com rnicrofonel
'

Apenas 549,00
.

GERADOR HONDA E-300
Para residências, '

campo e praia!
Apenas 4.350,00
ou282,00mensais!

DORMITÓRIO REGIONAL
, Em caviúna!

Apenas 1.5110,00
GRAVADOR ORION
Pilha e luz!

,Apenas 795,00
BARRACAS! \

Preços especiais a viste
ou em condições a perderde vista! ,

VISITE-NOS j

FAQUEIRO ACO INOX
Hercules, cf24 peças!
Apenas 54,00'

LAMBRETTA BP - 150 cc.

SUPER-LUXO
Com estepe completo! ,

Compare com o preço de qualquer
veículomotorizado de 2 rodas!

fácil reposição de peças!
Apenas 499,00 mensais!

LEITERMICA .

1 litro!
A leiteira
inderramável!

Apenes 39,00
CONJliivTO EMPRESS �10 peças
Tampas coloridas!

.

Apenas 139,00

IPROVEITE IS

DA IiRAnDEVEnDA
--

-DE

REFRIGERADOR CLIMAX
PRIMAVERA

Apenas 1.449,00

PANELA DE PRESSÃO
, EMPRESS,4,5/itros!

Apenas 59,00
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Marcus J oal heiro

oferece uma bel íssima

jóia, para o grupo de

Sras. à frente da' justa
promoção.

-x-

As bel íssimas telas e

tapeçarias assinadas

por Vilaró, poderão ser

adquiridas com o ar

quiteto e decorador

George Van Hoff.
.:_x-

I
"

,

Cesar
, Valente

Atendendo
,

a

Correspondência

Bom, mais dia, menos dia, eu tenho mesmo que

responder as cartas que recebo. Hoje escolhi duas.

A primeira de uma leitora que me mandou um

monte de poesias que segundo ela vão fazer parte
do livro que ela deverá lançar dentro de algum
tempo. Bom, eu li as poesias, gostei de umas, não

gostei de outras, mas o corfurüo era expressivo. Só
nõa gosüa de entrar em detalhes, aqui porque os

,outros leitores mo edieriam do que' estávamos

falando, já que eles não leram. Depois de lançado o

livro, ou na ocasião do lançamento a gente- pode
voltar a conversar sobre iS!IJ.

A segunda corta foi vitima de um acidente: perdi
o envelope. Sorte que já, havia timdo a carta de

dentro do envelope. E na carta ficou só um nome

sem sobrenome e sem endereço .. Quem escreve é o

Dupuy. Vamos ser rápidos: manda urgente aqui pro
Estado (alc Rosarnaria Urbanetto) o meu exemplar
'do "Presente". o outro assunto, Dupuy, não dá pra
ser rápido' nem pra entmr em detalhes. Ele quer

saber as condições que tem um cara duro que nem

eu e ele de viver numacidade grande (Porto Alegre,
por exemplo), pra cursar urm universidade de elite

(elite econômica, pois não?). Olha cara, é uma

barra. Não vai pensando ef7'! sair logo da carne seca

com farinha. Nem va i pensando em encontrar um
centro cultural muito melhor que a UFSC. Deves

saber que, disparado, as universidades federais são

mais movimentadas culturalmente que as partcula
res, pelo simples fato de que os incomodados, os

desenmizados, os famintos fazem a arte, a. vida, os
. papos. A' acomoâaçãa não gera obrigatorÜlmente a

alienação, mas é bem mais fácü curtir as coisas

universalmente estabelecidas e aceitas que partir pra
uma de violentar seu conforto em busca de uma
razão de viver. Então a PUC tem gente- pra' gente
conversar, mas é preciso procurar, conversando.
Alkis, em cidades maiores e em Florianápolis,

também, por que não, muita gente acha legal transar
rma de muito por dentro. Se vestem muito louca

mente, não tão a fim de respeitar nada, puxam um

fuminho adoidado. Mas, como dizem os pais, sorri

dentes, '!.são coisas da idade". Nada de profundo,
Lantejoulas e filigranas da moda. As pessoas, cara,

são construtdas de dentro pra fora. A moda, de fora
pra dentro.

Quanto ao negócio de se colocar ao serviço da

imprensa nanica' (se entendi bem, são os jornais
feitos por universitários, ou grupos independentes
ou ainda estes semanários que pintam ar, nêr ] é

sempre bom dizer as coisas que a gente sente

vontade de dizer. Mas é mais importante nunca

pregar prego sem estopa. Nada deve ser dito sem.
umafundam entoçôo que prove que oquilo é assim
como está sendo dito.' Falar apenas o que a gente
sente é loucura desnecessdria e perigosa. Pode ser

mal entendida.
Gosto muito do' tipo de imprensa do Ex, da

Crttca; do Optniõo , do Movimento, do Pasquim,
mas estes semanários' (com tiragens assustadoramen
te baixas, exceto Pasquim) não precisam ser tantos,
toâerton ser menos. Teriam mais leitores e mais
matéria para enviar para a ,censura. Um cara que
trabalhou comigo em agência de publicidade, o

Murflo Carvalho, está no Movimento, escrevendo
Cenas Brasfleiras. Tem que produzir quase o triplo
de matér.ia, 'pra depois- de passar por Brasüia ainda
sobrar alguma coisa pra pôr no jornal. Esses proble
mas não chegam a cortar as asas da gente, que
sempre que: viver, mas-exigem uma parada periódica
pra pensar onde a gente' está, pra onde quer ir, qual
o'meio de ir mantendo-se viva. 'Não que o essenciaÍ
seja sobreviver, apenas, mas é preciso não bancar o
herói burro. �

Dupuy, se quiser ir pra Porto Alegre vai; mas vai
vê e volta: Não é a terra da gente. Isso pode parecer
patacoada, mas catarinense no Rio Grande do Sul é
sempre peixe fora ddgua: Eles não tem praia que
preste é tudo um mazõa marom e comprido. Eles
tem estrada asfaltada pra tudo que é canto, eles tem

trigo e soia até o nde a' vista' alcança, eles tem

indústrias a dar com pau, eles tem uma capital
grande com cinemas e teatros; boas estações de

- tddio, rádios FM estéreo, bonsiomais, boas livrarias,
mas nenhuma mtâher gaúcha vai dizer "eu gosto de
ti". Elas dizem "eu gosto de tchi". A preguiça do
peão nas estârcias gaúchas da fronteira não é a

preguiça dos pescadores daqui. É tudo diferente.
Aqui é bem melhor, mesmo vivell'ao pior aqui a

CUCa da gente não funde. É só olhar pro mar, ouvir
.as pessoas falando depressa e chiado, ardor na ua,
ver os rostos, os olhos e pronto, o cara. está
preparado pra ir pra cidade grande ganhar o dinhei
ro deles.
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o casal Alexandre

Salum e

senhoras Ênio

Luz e Roberto

Silva

Trinta e três lindas jo
vens da .sociedade cata

rinense, 'sábado fize
ram seu "debut" na

noite de gala no Lira

Tênis Clube, quando
era comemorado os 49
anos de fundação do
Clube da Colina .. As,
debutantes \ naquela
elegante e movimenta
da noite que marcou

mu ito para a socieda

de, tiveram como ma

drinha a bonita Sra.

Alexandre Salum (Lu
zia), que destacou sua

e lasse e bom gosto,
usando um modelo em

crepe preto, bordado a

prata, assinado pelo
costu reiro Lenzi. A

festa foi animada pelo
espetacular conjunto
Stagium 10, que pren
deu os associados do

Lira e convidados, até
as 5:30 da manhã.
--As cinderelas da noi- .

te foram: Mari Cecil·ia

Debutantes do Clube da Colina

z
U
R
Y

Cinema
Darci Costa

�UCIOLA - o ANJO PECADOR - Filme nacional dirigido por
Alfredo Sternheim, O roteiro, baseado. no romance homônimo de
José· de Alencar, narra uma história de amor situada na Corte, ou
seja, no Riode Janeiro, no fim do século passado, Na trilha sonora,
o filme apresenta, corno destaque, a composição de Castro Alves; O
Gondoleiro do Amor. Luciola é vivida pela atriz Rossana Ghessa;
seus companheiros de elenco são Carlos Mossy, Sergio Hingst, Cle
mente Viscano, Dorothy Leiner, Helena Ramos. Censura 18 anos.

CECOMTUR 2 - 4 - 7,45 - 9,45 horas
.

O MENTECAPTO ERÓTICO (Le Belve) - Chanchada erótica italia
na, som Lindo Buzzanca em 8 histórias diferentes: O Salvador, A
Voz do Sangue, O Cirurgião, O Caso Apposito,.o Faquir, Uma Beia
Família, A Cinchila, Processo a Portas Fechadas. Direção de Gianni
Grimaldi - Censura 18 anos SÃO'JOSÉ 3 - 7,45 r 9,45 horas

'

VALENTE COMO NINGUÉM (Gangster Story) - Policial produzido
na Itália, por Dino De Laurentis e estrelado por Lee Van Cleef, ator
que, depois de urna excelente folha de serviços corno coadjuvante do
cinema americano, só tem feito f.tlmes ruins na Europa. Além dele,
estilo no elenco: Tony Lo Bianco, Edwige Fenech. A direção é de

. Michelé Lupo;: o que não tem nenhum significado especial. Censura
18 anos. RITZ 5 - 7,45 - 9,45 horas
DAISY MlLLER (Daisy Miller) É o mais novo filme de Peter Bog
danovich, o realizador de "Na Mira da Morte", "A Última Sessão de
Cinema" e "Esta Pequena é Uma Parada' • O roteiro, escrito por
Bogdanovich e Frederic Raphael, parte de uma históri'a de Henry
James. O filme é estrelado por Cybil Shepherd (a mesma de A
Última Sessão de Cinema) narrando uma tragédia de amor,' desenro
lada em 1878, sobre urna mulher voluntariosa e misteriosa, cujo
prazer era quebrar todas as regras impostas pela sociedade. Na trilha
sonora, música de Bach, Mozart, Strauss, Bocherini, Haydn, Schu
bert, Verdi. Figuram no elenco ainda Barry Brown, Cloris Leach
man, Mildred Natwick. Censura 18 anos. CORAL 3 - 8 - 10 horas
AEROPORTO 1975, de Jack Smight, com Charlton Heston, Karen

, Black. 14 anos. JALlSCO 8 horas
'

LEPKE - com Tony Curtis
A ÚLTIMA ESPERANÇA DA TERRA, com Charlton Heston, Cen
sura 18 anos. GLÓRIAS3 horas
QUANDO A VIDA É UM ROMANCE, com Sabine Sijen. 5 anos,

RAJÁ 8 horas

M. Pires. Siomara M.

Pires, Cynthia Bems

toff, Beatriz Vieira
Ferrari. Cláudia M.

Luz, Sonia Regina de
Souza, Teima P. Pe

reira, Marilia Manara,
Calucimara .Heil, Anne
Marie Baungarten, Ma�
ria Lúcia Rogério
Locks, Patricia Macha

do de Oliveira, Janice
Goss Assurnpção, Ro-

,
,

sângela Naspolini, Ro-

semarie Hing, Neusa

Zabot Genovez.. Ra

quel R acha, Nilma

Vieira, Rita de Cássia

Faversani, Aurea Caro
lina Schiessl, Ana Ma

ria Zanella, Marina

Uriarte Francisco, Ana
Catarina t.arroud, Mô

nica Pavan, Fpatirna
Maria Batista, Nely
Vieira, Maria da Graça
Silva, Raquel
Schsochwl, Rosemary
Vieira, Josiane Stein

metz, Eliane Regina
Corrêa, Carla de SOUZÇl
Silva, Miriam Margari
da Machado. A apre

sentação das lindas jo
vens, foi feita pela jor
nalista da Tv Cultura
Canal 6,' Marisa Ra

mos.

Debutantes do Lira Tênis Clube,
com sua madrinha, Sra. Luzia HulseSalum

-x-
'Como tudo se sabe em

sociedade, estou infor
mado que um grupo de
Sras. elegantes de nos

sa sociedade, estão em

atividades organizan
do um bingo, que se

realizará no Clube Ve
leiros da Ilha. A ren

da da noite beneficen
te, será em favor das
entidades beneficentes
da Grande Florianópo-

neíra você estará Sendo be

neficiado neste dia. Princi

palmente 'se você nasceu

no primeiro decanato. Pro-

ESCORPIÃO - Com oti

mismo e entusiasmo conse

guirá resultados muito me

lhores do que se agir com

dúvidas. ou permitir-se a

hesitação, seja onde for e

pelo que for. Procure cati

var a amizade de pessoas
influentes. Cuide da saúde

e evite excessos.

SAGITÁRIO - Dedicar-se à

rotina. será o melhor que'
poderá fazer hoje. Não dê

importância a falatórios
maldosos e procure '!rgir
com tato e diplomacia que
até mesmo os problemas
mais difíceis serão resolvi-

. O presidente do

Lira Tênis Clube e
.

Sra. José W. Cavalcanti,
com um grupo

,

de amigos na noite

de gala no Lira

Chegando de seu fim

de-semana em Buenos

Aires, o elegante Casal

Thereza e' Luiz Daux.

-x-

O: eleqante e concorri

do coquetel realizado
na última sexta-feira,
no Palácio Barriga-Ver
de, com o vernissaqe
de Vilaró, foi serviço
de Eduardo Rosa, que
recebeu cumprimentos
do mundo elegante lá

o ex-presidente do

Lira Tênis

Clube e senhora

dos. Pode amar e fazer

amizades.
, CAPRICÓRNIO - Sua pru
dência e reserva catacterís
ticas, o ajudarão' a chegar
onde deseja, nestes dias.

Deverá apenas evitar 'seu

sarcasmo, pequena falha a

que você poderá estar afei

to. Elevação social, finan
ceira e profissional em vis

ta.

TOURO - Neste dia você

.terá surpresas agradáveis,
se entrar em contato com

pessoas nascidas 'em Cân

cer e Peixes. Quanto aos

assuntos financeiros, pro
fissionais, sociais e amoro

sos, estarão melhor do que
esperava.
GÊMEOS - Dia em que te

r� muitas chances de ga
nhar dinheiro através de
negócios e pelo esforço'
que empreender em seu

campo profissional. Procu
re, também, aumentar seus
conhecimentos entrando

AQUÁRIO - Seu idealismo
e desejo de progresso po
derão encontrar eco nas

mentes dos amigos e de

pessoas influentes. Na rea-.

lidade procure não comu

nicar suas idéias e planos a

pessoas incapacitadas de

entendê-lo,
PEIXES - Procure não abu

sar da velocidade e nem to

me atitudes precipitadas,'
pois poderia ter .desgostos
insucessos. Aproveite por
outro lado, toda sua capa
cidade para realizar o má

ximo em seu campo profis
sional. Cuide de sua saúde.

__

H
__o....-r_o_'_s_c_o_p_o__o_m_,_a_r�c_a_r_d_o_s_o__I· �:ou�n::��ps���! :��

.

da hoje ..
LIBRA - De qualquer ma-ÁRIES - Dia dos mais im

portantes para você. Hoje
você terá muitas oportuni
dades de .obter sucesso

em tudo o que fizer. Por
outro lado, evite rusgas,
atritos e não, se preocupe
com problemas aparentes
insolúveis.

conseguir a mesma se ain- cure não esquecer compro

da não a tem.. Poupe suas'
missos importantes e seja
mais comunicativo com os

demais. Melhora da saúde.

em contato com pessoas
esclarecidas e inteligentes.
CÂNCER � um dia dos

mais propícios para iniciar
reformas· em' sua casa ou

,economias e procure, por
outro lado, dar mais aten

ção aos problemas de sua

família. Pode amar e via-

jar.
LEÃO - Você não poderia
esperar dia melhor que es

te para tratar de questões
profissionais e.relacionadas
com o seu setor financeiro.
Fluxo ultra-benéfico para,
'O amor, sobretudo com

pessoa d� Áries e Sagitário.
VIRGEM - Hoje . você
estará sendo muito favore
cido devido à posição do

Sol no signo de Libra, sig
no que mais o beneficia

materialmente. Por isso,
aproviete o máximo este
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AUTORIZADOPECAS E VElcULOS LTDA.

1300 - Branco Lotus •...•..• " ..•..••..•..•• ' ..•1973
Corcel Luxo - Branco e Preto •••...••••.•.•... ',1972
TL - Verde Guarujá ••••••••••

'

•• , •••••••

'

•••••••• 1972
Fuscão - Azul Diamante .•••..•••.• " •• • •••..•• 1971
1300 - Azul Cobalto. ...• . ••.••....••.•

' .1969
1300 - Vermelho................ . ..••.•.•.. 1968
Kombi - Amarela .........•...••••... .." .•.•. 1.974

1;300 - Amarelo .•.••.••...•...••.•..• " ...••. 1973
Fuscão - ivlarron •••.••..•••. •. . ..•...•.•.•. 1974
Corcel - Branco ..

'
. . • . • . . . . . . . . . .

'

•........ 1973

#,

· POSSUIMOS TODA A LINHA VW 1975 EM EXPOSIÇÃO
VEICULOS USADOS DE QUALQUERMARCA.

R.-GAS'pAR OUTRA - 90 ESTREITO
.Fo�e:44-0522.

'

Florianópolis.

�-�.==����==�============�==�

II: �l:)''-('R'C"''A'':' .·"-RA ':"-R'
. :Bn:J R �\ Nll;n

... roo 1If_IClJtO�! RIPAt!d,.,.TA(,.OES ,'0.\

-

· Av. :lLbens de Arruda Barnos (Beira Mar Norte), 210

FONE - 22-5757

Dodge 18000 - Branco ••••.....•..•..•. , ..•... 1974

Dodge Dar! Cupê Luxo c/Vinil . . . . . .. , 1972

Opala Cupê Azul c/Vinil . . . . .. ., .' .1973

Opala Cupê Bege 1972

Opala Prata.
'

:.1971
·

Corcel Ocre . 1973 .

'Corcel Turqueza . . . .. .1972

:Co'rcel Vermelho c/Vinil
'

1972
r..'

.Corcel Amarelo ... 1972'

tVolkswagen 1300·L· Laranja Outono.... . ... . 1975
.

Vai kswagen TL - 8ege Alabastro .... .1974

Volkswagen 1500 Azul Diarnante . . 1972

Volkswagen 1500 Vermelho.... . 1972

l'Volkswagen·1200 Azul Turqueza .' ... 1963.
__

.

CARIONI COM. AUTOMÓVEIS lTOA.
.

Av. Rio Branco, 53
Fones 22-1042 e 22-6591
1 'Corcel Verde luxo .' ...... .. ........ ' 72.

1 Corcel Amarelo luxo •.••••• , •.•••••••••••.••••••70

1 Corcel Laranja STD 74

1 Volks Verde Hippie 1.300 ••••• ,., ••.•.••••.••••••74
1 Vai ks Amareio 1,300 •..•••••••••••••.•••••.••••73
1 Opala Luxo vermelho ••.•• :•••.••• : ••••••••••• ;.70
1 Doginho Amarelo • • • • • • ... • • • • • • •• •.· ••••73

C. RAMOS S.A: ENTENDE DE VOLKSWAGEN

"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA LINHA

DE VOLKSWAGEN OK" \

VEfCULOS USADOS
TIPO COR·... . ;'..... . ANO

1500 - Branco Lotus 1971

TC - Branco Lótus ...............•..,.... . .. 1973

Brasília - Amarelo Imperial :. . .. .; 1974

Brasília - Ocre Marajó ,. .. - 1973

SP2 - Verde Hippie .. ..' . . . . . . . . .. 1973

1300 - Amarelo.l�perial... 1974

1300 - Azul Diamante ' .. .. 1970

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600
novos ou recondicionados à base de troca

'GATÃO . AUTOMOVEIS
Frâncisco Tolentino, 13 -'TELEFONE

22_2980'"....
Brasrliá Azul Caiçara i . .

.OK

Belina A�u.l ..... '.' .
76

Volks Branco Lotus 1.300 70

Volks Azul Safira 1.500· '.
74

Volks Verde Folha 1.300 70

'DIPRONAL / Distribuidora
de Produtos Nacionais uaa.

Galáxie LTO - Branco. ' • . •
74

Galáxie 500 - Marron •...• , .•.. '.
71

Gláxie LTO - Vermelho ....••...
. 69

Corcel Luxo - 'Branco ., ".

.

., 74

Corcel Luxo - Vermelho. .. ••
74

Maverick GT - Branco. o • • • • • • • • • • • •.••••••••
74

Corcel GT - Amarelo. . • • . • . . : 72

Variant - Branca •...•.............•......•...... 72

Variant..:.. Azul. • .. -:......•. _ : 70

:Rural - Azul .. " ., _ .
. , .....•.... ,72.

"lural - Azul .... ,..... . .....•.••........ 70,
Pick-Up - Amarela. • . •.•.......•....•...... 73

Pick-Up - Laranja ...•...... . .... :66'

Opala Sedan 4 cil. - Laranja ........•..•• ..•.. 74

Opala Sedan 4 cil. - Vermelho. • . .. .. .
71

Rua Felipe Schmidt. 60
-

.
-,

.'
'

F�ne : 22 - 3321 e 22 - 2.197 .

ORo OSVALDO VIEIRA
. DR. 'PAULO MOTTA'

Clínica e Cirurgia do APARELHO-GENITO-URI·
NÁRIO.
Cm�SULTAS DIARIAMENTE
Consultório: Av. Othon Gama D'Eça, 153 - conjunto
31. fones: 22·1523'e 22-1633
Credenciados pela MEDSAN, SASSE E COOP. DOS
RODOVIÁRIOS.

DR. SAMUEL FONSECA
CI RURGIÃO-DENTISTA

De 2as. às 6as, feiras, a partir das 18 horas. Aos sábados a

partir das 8 horas.
: Consult6rio: Rua Jerôilimo Coei ho, 16 - 10. andar .

Fone: 22-6971.

I! F U C H O pp. M E O
Festival Universitário do Chopp

MEDIC:NA

iii
-

/'
'"

.

,//,,//

ASSOCIACÃO TURMA MÉDICÀ
- ATM - ..JULHOj78

Dias: 24 - 25. - 26 de outubro

Praia Clube - Coqueiros

Florianópolis

...... ,

,

[gJJ�mA
A-14 - ED. RENOIR - Apto c/ uma suite, 2 quartos, BWC
social, living, lavabo, cozinha, dep. completa empregada, área
de serviço, carpet, armários embutidos telefone exaustor ar

condicionado, garagem.
'"

IMOVEIS A VENDA

APARTAMEt.JTOS

A-15·-- ED. CALlF6RNIA - Apto c/ hall de entrada,
living, sala de jantar, suite, 2 quartos, BWC social, cozirtha :

completa, dep. empregada, área de serviço, sacada, garagem,
carpet, armários embutidos, telefone interno.

.

,
.

.

A-13 - SOLAR DA. MARTHA - Apto c/3 quartos, sala,
copa, cozinha, BWC, dep. empregada, área de serviço, gara
gem.

CASAS
C-1 - Casa de alvenaria, localizada à rua Fritz Muller com

uma suite, 3. quartos, lavabo, BWC social, cozinha co�pleta
c/forno elétrico, aqueclménto central, living,. sala de jantar,
adega, sala de estudos, área de serviço, dep. empreqsda, gara
gem p/2 carros. Área constru ída 204,OOm2.

C·5 - Casa de alvenaria, situada ã rua "S", .JARDIM SANTA
MÓNICA, com 3 quartos, living, sala de jantar, cozinha,
BWC, despensa e garagem. Área construída 120,OOm2.
Tratar à Rua Tenente Silveira, 35 - conj. 504 - ED. APOLO
- FONE 22-5510 - CRECI- 512

Vende-se um apartamento, com 3 do'rmitórios na
Av. Beira-Mar Norte. Tratar: pelo fone 22-4925, dire
tamente com o proprietário.

CRECI - 57

IMdvEIS PARA ALUGAR
L-25 - Casa de alvenaria situ eda no BC M AB R IGO, corrten- /

· do varanda, heil,livlng, 3 quartos, escritório, copa-cozinha,
BWC, área de serviço, garag�m. Aluguel 0$ 3.000,00.

L-26 - Apartamento no CENTRO, contendo 3 quartos,sa
la,_ copa, çozinha, dsp, empregada, BWC' ãrea de .ser,viço.
NAO TEM CONDOMI NIO.

.

.

IMÓVEIS À VENDA

C--78 - Casa de alvenaria situada à Rua 13de Maio -PRAI·
NHA - contendo sala, 5·quartos, sala de Jantar, cozinha,
BWC, área de serviço, Área constru(da·1.20,Oam2.

.

C-76 - Casa de alvenaria situada à Rua do UNIVERSITÁ·
RIO - JARDIM SANTA MÓNICA, contendo amplo Ilvlng,
I�abo, suite, 2 quartos, hall de, entrada em rnarrnore, sala de

jantar, cozinha. BWC. Parte externa dep. de empregada,área
'de serviço, sala de recreação, churrasqueira, garagem p!2 cer
'ros , Área construfda'400,00m2.

.

C-751 - C'a�a de madeira sito li Rua Francisco Evaristo :

BARREIROS - contendo 2 quartos, sala de visita e jantar
conjugada, cozinha, banheiro.

.

VENDE-SE DODGE
Vende-se Dodge-Darte, Gran Cupê, ano 1973. Tra

. tar: rua Arcipreste Paiva, no. 11 - sala 108.

APARTAMENTO

APARTAMENTO-CENTRO :

VENDE-SE
Rua Alves de Brito, 51 - apto. 101·D (Ed. Alves de

Brito).
\

Living com 3 dormitórios, WC, cozinha, dependência de

empregada, 6tima área de serviço, todo .acarpetado, garagem.
Preço: Cr$ 300.000,00,. parte financiada. Tratar: com o

zelador, Sr. Gilberto.

C-74 - Casa de alvenaria I ocaltzada li Rua Belarmino Correa
- TRINDADE, corn dois pisos, contendo 4' quartos, com
banho privativo, h a II, Ilving, vestrbulo, escritório, copa, coz I
nha, ârea-de serv.iço" dep, de empregada, terraço,.garagem p!2
carros,lavanderia. Area construrda:398,OOm2. .

.

C-73' - Casa de alvenaria situada em BARREi ROS - con

tendo 3 quartos, sendo um com banho privativo, 2 cozinhas,
BWC. sala, varandão, Átea do terreno 2�000,OO

'C-71 - Casa Ui) alvenaria situada naTRINDADE,contendo
uma suite, 3 quartos, !lving, lavabo, BWC, cozinha, dep. de

empregada, �re!l de serviço,' jardin de inverno, garagem p/2
carros, Área constru(da·200,OOm2.

C-70 - Casa de alvenaria situada à Rua Cap. Romualdo de
Barros - TRINDADE com dois pisos, contendo 3 quartos,
Ilving, coo ecozlnha, es::rit6rio, sala de TV, depósito, dep. de
empregada, área de serviço, garagem p!2 carros•.Área cons-

tru(da' 230,OOm2.
.

C�8 :... Casa de alvenaria situada 11 Rua SANTA.TEREZA,
oontendo Ilving, uma suite, 3 quartos, BWC, copa-cozlnha,
área de serviço, garag�m. Área c onstrufda' 202pOm2.

C-66 - Casa de alven aria situada li Av. Hercrlio� Luz, c/2
. _ pisos, 00 ntendo na parte tãrrea sala, copa. cozi nha, área de

serviço. Piso superior com 2 quartos e banheiro.

CASA CENJ'RAL 212m2
NA RUA SILVEIRA:-DE SOUZA, CONTENDO 2 PAVI

MENTOS. NO TÉRREO - ESCRITÓRIO, SALA DE TELE·

VISÃO, SALA DE JANTAR, LAVABO, COZINHA, OE,
PENDÊNCIA DE EMPREGADA, DEPÓSITO E GARAGEM.
NO �AVIMENTO SUPERIOR - 4 QUARTOS, BANHEIRO,
SALETA; (3 armários embutidos).
PREÇO Çr$ 500.000,00

TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT No. 27, EDIFI:
CIO DIAS VELHO, SOBRELOJA SALAS 15/16/17 OU PE·
LO TELEFÓNE 22·3537 - REGIS IMÓVEIS - CRECI No.
58.

.

BARBADA
Vende-se um terreno ..na praia do Rincão com

360m2, com luz, água, rua calçada, situado na rua

Urussanga no. 793. Tratar na- rua Joaquim Nabuco,
494 - Criciúma. C- 64 - Casa de Alvenaria situada li Rua Estllac Leal'

PRAIA DO MEIO - contendo 3 quartos, sala; cozinha, BWC,
garagem.

C�3 - Casa de alvenaria situada � Rua Fritz Muller,
contendo uma suit�, 3 quartos, livirg, lavabo, BWC, sala de

jantar, cozinha, área de serviço, dep. de empreg!ida, ga,ragem
p/2 carros. Área construfda' 204,OOm2.

C-61 - Casa de alvenaria situada à Av. ITAGUAÇU com 3

pisos contendo hall de entrada, lavabo,.livlng, uma suite e

· closet, 2 quartos, BWC, cozinha, sala de jantar, sala de TV,
jardim de inverno, área de serviço, lavanderia, depósito de gas

·
central, de�ensa, dep. de empregada completa, garagem p!2
carros. '

C-41 - Casa de alvenaria no CENl'RO CONTENDO L1-

VING, sala de jantar, Suite com es::ritórlo e eloset , 3 quar

tos, BWC,lavabo, dep, daemorecada. cozinha. garagem. chur
rasquelra, ârea de serviço. Área corstrufda 350,00m2.

.

C-39 - Casa de alvenaria situada em IT ACO ROBI contendo
4 quartos. 2 banheiros, 3 salas,lavabo, copa, cozinha, área de

serviço, dep. de empregada. Qa�em pl2 carros. varanda nos

quartos everandão na sala. Área oonstrurda:250.�Orn2.
__

o

C-28 - Casa mista situada 11 Rua Andre.llno Natividade da

Costa, oontendo, varanda, I Ivi ng, 2 quartos, copa-cozlnha,
BWC, Area de servlço'e garagem.'

.

C-27 - Casa de alvenaria situada 11 Rua Padre Schoeder
AGRONóMICA oontendo 4 quartos, living, copa, cozinha,
BWC, garagem. Área construl'da' 125,OOm2.

C-26 - Casa de alvenaria situada li Rua Juan G'Glnzo Ferna�
dez - SACO DOS LIMÕES - contendo IIvlrg, 3 quartos,

· copa-cozinha, BW-. Pârte externa demadeira p/dep6sito ..

CHEFE DE POSTO
Precisa-se de 15 CHEFES DE POSTO, que já tenham
trabalhado em pesquisa de origem e destino - Apre
sentar-se a "TRANSPLAN" - '\v. Rio Branco, 104-

. Fpolis, - Sr. Carlos Tadeu.
.

pagam.s à Vista!

C--60 - Casa de alveneria situada à Av. ITAGUAÇU oom 3

pisos - oontendo uma suite, mais dois quartos,sacada, BWC
· social, han de entrada, hyabo, IMng, sala de jantar,cozlnha,
oopa, IlJII·anderia, área de serviço, cepo de empregada, despen·
sa, garagem p!2 carros.

.

TELEFONE
Vende-se telefone. Prefixo 22. Tratar pelo fo
ne 22-5542.

Construção Civil - mrRI I mOI OI lioms IOlllilllBS

. r-rêo compre, nem venda

seu imóvel, sem primeiro

nos consultar

,limo OIIfIWICII

C-59 - Casa de alvenaria em ITAGUAÇU c/dois plsos, con
tendo suite, haH de entrada, IlJIIabo, Ilving, sala de jantar,
copa, cozinha, ârea de serviço,dep.de empregada, lavanderia, .

despensa, garagem p/2 cerras.
.

C-58 - Casa de alvenaria situ ada 11 Frua "S" JARD 1M SAN
TA MÓNICA, contendo 3 quartos, living, sala de jantar,
BWC, despensa e garagem.

.

C--57- Casa de alvenaria situada em PÂNTANO DO SUL
contendo 3 quartos, sala, cozinha, BWC.

VENDE-SE TERRENO
Em Itaguaçu - Coqueiros, à rua João Meirelles.

Tratar: com o Sr. Altamiro Lima, no Mercado Munici-

pal - box 32.
.

-

C.R.E.c..I. No 17

AVENIDA IVO SILVEIRA, 4.501·
Fones: 44-1902 - 44·0302

V.Sa. DESEJA COMPRAR OU VENDER SEU IMOVEL?
PROCURE-NOS. PAGAMOS À VISTA. Creci 17

C-56 e- Casa de alvenaria situada à Rua Wilson Menezes em

CAMPINAS, contendo 3 quartos, cozinha, sala, copa, BWC,
garagem.

C-52 - Casa situada à Rua MAX SCHRAMM. Terreno me-

dindo 1.B43,20m2.
'

C-49 - Casa de alvenaria situada à Rua José de Anchieta,
oontendo 'h all, Ilvlng, 4 quartos. BWC, copa, cozinha. Parte
externa cfgaragem,dep. de empregada e área de serviço.

.

C-47 - Casa de alvenaria sito 11 Rua Eduerdo Dias -·JAR�
DIM ATLÁNTICO contendo Ilving,3 quartos, sendo um' com

banho privativo, copa, cozinha, dep. de empregada, garagem
p!2 carros, área de serviço, ch urrasquelra,

.

.A VENDEDORA DE APARTAMENTOS
EM FlORIANOPOllS

r}'

---------------------------------------------

VENDEDORES
,

,N f!cessita-se para gêneros alimentfcios. Ótima
oportunidade. Tratar: rua Fúlvio Ad u cci, 985-
Estreito.

CASA MiSTA COQUEI ROS c-s 275.000,00
Com 193m2, em estilo californiano, a 120m2 do novo,

.acesso, contendo :3 quartos (2 com.armários embutidos), sala
de jantar, sala de visitas, varanda, churrasqueira, garagem, de
pendência de empregada, lavanderia. Bel íssirna vista para Baía
Sul.

.
.

Tratar na Rua Felipe Schmidt, no, 27, Edifício Dias Velho,
salas '151.16/17 ;- sobreloja ou pelo telefone 223537 - Regis

- Imóveis - CRECI no: 58.

VENDEMOS

AGRONÓMICA:- lima c�sa com 3 quartos, 5ala de jantar;
copa, cozinha, banheiro, dep. de empregada, garagem.
CENTRO - um apartamet;lto com 2 quartos, sala, cozinha,
banheiro., área, de serviço, dep. ·de empregada, Rua Felipe
���

.

CENTRO - Rua Esteves Junior, Apto 'com 3 quartos (1 sui

te) sala de estar e jantar, copa-cozinha, WC soçial, dep. com
pleta de empregada, :3rea de serviço, garagem. '

CENTRO - Rua Almirante Lamego, .6Ipto com 3 quartos,
(suite) com sacadas, -WC social, sala de estar e jantar, copa·co
zinha, lavabo, �rEia de serviço, dep. de empregada e garagem.
ESTREITO - Rua Heitor Blum, Apto com 3 quartos; sala,
cozinha, WC social, �rea de serviço., dep. de empregada, gara
gem.
CANASVIEIRAS - 'dois terrenos com. uma área de

768,OOm2.
. PRAIA BRABA - perto dos ingleses, 'Jma área de terra me·

dindo 16.400m2.
CACHOEI RA DO' BOM JESUS - um. terreno com uma áreá
de 1.370.11 m2.

IMOBILIÁRIA PREDIBENS LT[;A
Av. Rio Branco, 142· Fones 22.-0299 e 22-6099

CRECI- 25

VENDO
Apto. em ltaguaçu, com 2 quartos, armários embu

tidos, sala, garagem com, pequena entrada. Saldo fi
nanciado. Casa de fino acabamento, .com 180m2 -

Estreito. Fone: 22-5981.

APTO. ALPERSTEDT Cr$ 58D.000,00
Frente para Othon Gmma D'Eça, esquina com Arminio

Tavares, 70. andar, contendo 3 dormitórios (1 com banheiro
privativo) banheiro social, living, sacada, cozinha, serviço. de
pendência de empregada, vest íbulo e garagem.

Aceita-se apto. '2 quartos com garagem.
Tratar na rua Felipe Schmidt, no. 2/, Ediffcio bias Velho
salas 15/16/17 - sobreloja ou pelo telefone 223537 - Regis
Imóveis - CRECI No. 58.

.

ATENCÃO SRS.· COMIRCIANTES
E CONTADORES DO ESTADO

DE SANTA C,ATARINA
Recebam bem os a�ntes do Centro de Informa-

ções Comerciais e Fisc�is. Eles vão att! os senhores

oferecer o nosso se�iço especializado em assuntos fis

cais. Nós estamos aqui de plantão para trabalhar por

V.Sa., junto aos órgãos públicos, registros na junta
comercial etc. Não vá mande o pessoal do Cif.

Eles fazem porr você.. Prestigie-nos participando
como mais um membro do Centro de· !nformacões

. ..

Comerciais e Fiscais.

Rua Jerônimo Coelho na. 3 conj. 1. Fone 22-3630
, Florianópolis.

,
'.

Ter. experiência 'em veAdas.

OS INTERESSADOS DEVER'ÃO APRESEN
TAR-SE NO DIA:17, NO SALÃO DE RE

CEPÇÃO DO SWENSON PALACE HOTEL,
À RUA SANTOS.SARAIVA, 400, EM FLO
RIANÓPOLIS E PROCURAR O SR. JAIR
PARA EN.TREVISTA.

VENDEDORES
GRUPO DE CURITIBA COM FIRMA ESTA

BELECIDA EM ITAJA( NO RAMO DE -LU

BRIFICANTES NECESSITA DE VENDEDO
RES PARA A GRANDE FLORIANÓPOLIS

Quesitos necessários:
Possuir Automóvel
Ter conhecimento de. lubrificantes

.• .1-..".

� �
, J.J. PUSC'H.

ARQUITETOS ,.'�'
(

:Rú.a Anita Garibaldi, 1.9 CJ.302. Fone 22-0455 f
,

�--_. '------"------_--------

GRAÇA AlC'ANÇADA
Pela NOVENA D'AS HORAS, para ser rezada cada hora,

durante NOVE HpRAS consecutivus: "Duldssimo Menino

Jesus de Praga, que prometeste� ã Bem·Aventurada Margaridá
do Santíssimo Sacramento ouvir fovoralielmente tudo quanto
Vos for pedido em honra de Vossa Infância, concedei·me· a
graça que ardentemente desejo alcançar durante esta nove·

na". Dizer doze vezes a seguinte jaculatória: "Menino Jesus ..
eú confio elj'l Vós". Pai-nosso, Ave-Maria, Glória ao Pai,

Agradece N.C. a graça alcançada.

ALUGA-SE

Na rua Francisco Tolentino, ótimo estacionamento de au

tomóveis com abrigo para 70 veículo� e mais local j:ilSra depó·
,,,. O" .I�.",fudo••�"" pelo '0"" 44-'8" - ,,�I

'91ou 49.

CASA MOBILIADA
A BESC CORRETORA tem para alugar uma belís

sima residência, com vista panorâmica para, a .Baía
Norte. •

lnformações pelo fone: 22-13-80.
Creci-24

MOCABEL LTDA CRECI 300.

·'Administradora de imóveis e prédios em condomínio.·

Aluga-se - Aptos � Casas:"" Salas Comerciais.
Rua Felipe Schmidt no. 27 - Ed. Dias Velho - Conj.

109/110 - 10. Andar - Fone: 22·1835.

PROJETOS ELÉTRICOS
Instalações elétricas, industriais e prediais. Rua Te

nente Silveira, 72 - apto. 108 ou Desembargador Pe
dro Silva 1031 - apto. 103. De segunda à sexta-feira
das 1 f às i 1 horas. Sábado das 8 as 18 horas.

Extintores -Mangueiras
Vendas - Recargas - Instalél�5es

44-1377
Fo '

.
nes'

44- 1537
SUL PECAS
Rua: Fúlvio Aducci 978 - Estreito

.
.
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Casan leva, agua para os

moradores do Córrego Grande
A Casan projetou e está

esperando apenas a libera-

ão de um terreno de 10 mil

�etros quadrados, para
construir um sistema de a

baStecimento de água que

atenderá o bairro de Córre

zo Grande.
e

O diretor de operações
da empresa diz que tentan

do resolver o problema da

inexistência de fornecimen

to de ág ua canalizada aos

moradores daquele bairro,
descobriu-se um manancial,
mais precisamente um ria

cho, que possui boa vazão e

boa qualidade de água. Pa

ra o aproveitamento deste

manancial, já foi declarada

de utilidade pública e se

encontra no aguardo de de

sapropriação uma área de 10

mil metros quadrados, onde

será construída a estação de"

captação, e de mais uma

servidão de passagem onde
se prevê' o estabelecimento
de uma tubulação.

A estação de captação
constará de barragem com

comportas e uma casa de

cloração, esta necessária pa
ra purificação do líquido. O
manancial existente possibi
litará o fornecimento de 22
mil litros de água diariamen
te a aproximadamerite
10.560 habitantes e, segun
do a Casan, calculando-se
sempre a vazão mínima de
um manancial, há probabili
dade de não faltar água na

região nem no verão, inclusi
ve ainda porque, segundo se

sabe, a vazão do riacho che

ga a ser, algumas vezes

maior.

A rede de distribuição de
água terá 3.170 metros de
extensão e um diâmetro de
160 milímetros de PVC. A
Casan já dispõe de todo o

material para a obra preven
do-se que seu tempo de
construção não ultrapasse
60 dias após' iniciada estan
do seu custo avaliado em

c-s 430 mil.

Com relação a estação de
tratamento de água de Flo

rianópolis, projeto que já
recebeu o necessário finan
ciamento por parte do BNH,
diz o diretor de operações
da Casan que, atualmente
ainda se encontra em prepa
ração a licitação para com

pra de material e a constru

ção da ETA só será iniciada
no próximo ano.

A alta incidência das

doenças do sexo em debate
"'De cada dez notifica

ções de doenças infecciosas

que recebemos no C entro

de Saúde, oítq são de doen
"as venéreas. E por isso que
;'esolvemos' realizar aqui um
forum de debates sobre
doenças do sexo", diz o

direito do Centro de Saúde'
de Florianópolis, o médico
Fernando de Oliveira.

O forum de debates deve
rá se realizar na segunda
quinzena de novembro na

cidade, aguardando-se ape
nas a confirmação da data
da presença do professor
francês Andre Siboulet, pro
fessor da Universidade de
Paris e membro da Organiza
ção Mundial da Saúde, além
de outros especialistas no

assunto.

DIFÍCIL'CONTROL'E
O médíco Fernando de

Oliveira diz que a incidência
de doenças do sexo é alar
mante e o problema apesar
de ser comentado "ainda
não está sendo situado 'Co-

,

mo deveria". O fato se torna
ainda mais difícil porque os

casos conhecidos ainda não

representam todos os casos

existentes. "Se a população
pudesse colaborar na sua er

radicação não seria proble
ma, mas a maioria não sabe
que tem a doença, porque
ela não é sintomática", afir
ma.

Poderão inscrever-se no

forum de debates, médicos,
enfermeiros, bioquímicos e

entidades das áreas corres

pondentes. O que se preten
de obter, principalmente do
professor Andre Siboulet,
são esclarecimentos ou uma

_

As causas para tudo são

apontadas como devidas ao �

mal uso das liberdades que a

�jiiiii.---��--------vida oferece, à ignorância

ke hábitos sociais modifica-

C';ASANdos. Antigamente - diz ()
.

médico - antes da guerra, e
'

com a descoberta do anti- cia.catarinense de águas e saneamento
biótico, li incidência das " CGC do MF no. 82.508.433/0001
doenças ,do sexo havia dímí-

'

nuído bastante. Durante a

guerra, num meio de confli
tos, de incertezas, os com

portamentos mudaram, caí
ram antes fortes barreiras e

depois da guerra, a incidên-

orientação para lutar contra
as doenças do sexo. Siboulet
foi o inventor do chamado
"tratamento minuto", cor

respondente a uma dose de
a n t i biótico que em pou
quíssimo tempo proporcio
na a cura das diversas doen
ças do sexo. Porém o 'seu
uso, apesar de grandemente
divulgado, tambémem gran
de parte é mal feito.

Diz o médico Fernando
de Oliveira que a gonorréia
apresenta atualmente uma

incidência maior que a sífilis
mas a 'hepatite também po
de ser uma doença do sexo

transmitida pela intimidade
. sexual e pelo beijo. Apesar
da facilidade do tratall1ento
da doença, a sua prevenção
ou controle é difícil porque
como assinala o diretor do
Centro de Saúde "não é
mais em um determinado

.

grupo social que se apresen
tam as maiores incidências.
Antigamente, o limite era

feito em tomo das prostitu
.tas, mas agora, I)S mais atin
gidos são os adolescentes,
estudantes e empregadas".

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS No. 17/75
A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEA

MENTO - CASAN -, sociedade de economia mista, registra·
da na Junta Comercial do Estado sob no. 34.438, C.G.C. do
Ministérlo da Fazenda no. 82.508.433/0.01, .corn sede à Rua
Tiradentes' no. 17, em Florianópolis - S.C." comunica que se

encontram à disposição dos interessados, no endereço acima

mencionado, os elementos da TOMADA DE PREÇOS No.
17/75, destinada a selecionar propostas para aquisição, de
TANQUES DE PW/PVC - PEÇAS e CONEXÕES DE PVC

R(GIDO"para o Sistema de Abastecimento de Água de CA
IIIASVIEI RAS - Florianópolis - S.C. }

O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da

� CASAN, andar térreo, local onde dev'llrão ser entregues as

�propostas até as 17:00. (dezessete) horas do dia 27 (vinte e

sete) de outubro de 1.975. '

Florianópolis, 10 de outubro de 1.975.
A .DI RETORIA.

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS No. lSnS
A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEA

MENTO - CASAN -, sociedade de economia mista, registra
da na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438, C.G!C. do,
Ministério da Fazenda no. 82.508.433/001, com sede à Rua
Tiradentes no.' 17, em Florianópolis, SC comunica que se

encontram à disposição dos interessados, no endereço acima
1l)encionado os elementos da 'TOMADA DE PREÇOS No.'
'18/75, destinada a selecionar propostas para aquisição de

MATERIAL FILTRANTE para as ESTAÇÕES DE TRATA
I\IIENTO de TUBARÃO - PENHA/PiÇARRAS -: ITUPO
RANGA:_ IBIRAMA e INDAIAL - S.C.
I) EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da

� CASAN, andar térreo, :ocal onde deverllo ser entregues as

�proPoStas até as 17:00 (dezessete) horas, do dia 28 '(vinte e

oito) de outubro de 1.975.

Florianópolis, 10 de outubro de 1.975
A DIRETORIA

EDITAL DE CONVOCACAO
ASSEMBLÉIA GERAL ESPECIAL

_ São/convidados os acio�istas preferenciais da COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E
SANEAMENTO - CASAN -, para a Assembléia Geral Especial, a realizar-se às 17 horas do dia
05 de Novembro de 1975, na sede social da empresa à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis,
Santa Catarina, para conforme o disposto no artigo 106 do Decreto-Lei no. 2.627 de 26 de
setembro de 1940, deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
10. - Proposta da Diretoria, com parecer favorável do Conselho Fiscal, para modificar o

artigo 60."do Estatuto, alterandoa preferência das atuais ações preferenciais, na seguinte ordem:

"Artigo 60. - O Capital Social da CASAN divide-se em ações crdlnárias e preferenciais,\rl sendo que as preferenciais são de classe (mica, nominativas sem direito a voto, cuja preferência
�consiste em prioridade no reembolso do Capital, sem prêmio".
20. - Assuntos diversos do interesse da Sociedade.

Florianópo!is, 10 de outubro de 1975.

cia aumentou numa propor
'ção de 500% nas mulheres e

100% nos homens.
O aumento na proporção

e a ampliação dos grupos
acometidos, mudaram até o

nome da doença:' antes
doença venérea, decorrente
de Vênus, deusa do amor, e

das orgias que se faziam
em seu nome, passou para'
doença do sexo, uma deno
minação mais. generalizada.

CONSEQUENCIAS
A doença venérea na mu

lher, provocada por contato
sexual, trazem como conse

quência, entre outras, a in

flamação das trompas po
dendo causar a esterilização
e inclusive no período de
gravidez, atacar a criança
provodando sua má forma
ção congênita ou a sua mor

te.
Em geral, causa ainda se

quelas de naturezas diversas,
e levará à morte a pessoa
acometida.

É intenção do Departa
mente de Higiene e Assis
tência Social da Associação
Catarinense de Medicina' e
.da Associação Catarinense
de Saúde Pública.

Nabor Schlichting
Diretor Presidente
Laerte Silvio Tavares
Diretor de Operação

Em consequência da irregularidade das pistas, os carros, em alguns trechos, não devem ultrapassar a velocidade de 60 km sob pena de sofrerem danos materiais.

o desnível das

pistas de acesso

à ponte Colombo
. Salles é provocado,
segundo o DER,

pelo rápido adensamento
do terreno. O problema
já era previsto pelos

técnicos.

o terreno 'cede e
as pistas se

tornam irre
A irregularidade das pistas do aterro, não tudo bem, muito bonito. Mas logo depois de um acúmulo de lixo. Quero só ver quando

permitindo que os carros trafeguem no local testada a utilidade, desanda tudo de novo. aquilo começar a cheirar mala que, as pessoas
'com velocidade acima de 60 quilômetros prin- E apontando para o pontilhão do aterro, irão fazer".
cipalmente quando chove, é normal: Pelo me- onde há um grande desnível, '31e conclui: "o Cicero Pirolli, estudante de direito acha
nos é o que informa o Departamento de Estra- choque de pneus dos carros, quando batem que "o aterro poderia ser bem melhor, pois
das de Rodagem, ôrgão encarregado da conser- contra o concreto do pontilhão está ficando quem vem a Ftorianépolis já se dá de cara

vação da área. cada vez mais acentuado. A pista está cedendo, com um aterro todo esburacado e alagado. Se
O que está havendo é um adensamento' do diariamente, enquanto a ponte permanece no querem ainda.lembrar e cuidar do turismo é

terreno explica o engenheiro Mário Henrique mesmo nível, o que forma um degrau'! bom começar por aí':
da Silva, referindo-se aos problemas de desni- André Luiz Pereira, advogado. Mora em Ita- Para o engenheiro Mário Henrique "os ala-
vel, um deles muito

\

visível nas proximidades guaçu e vem diariamente para o centro no seu gados não são problemas por que estão em
da cabeceira da nova ponteLno sentido Ilha/ Dodge Dart. Ele acha que já era previsto que caráter provisorio". Eles se originarmnas zonas

Continente). Ele diz ainda que além'do aden- (isto iria acontecer. de ante foram retiradas a areia para realização
sarnento natural, o constante fluxo de �eículos

'

- Eu já previa uma certa alteração no ter- das pistas, única maneira de facilitar o aterra
tem provocado o desgaste das pistas. A solu- rena. Só o tempo irá sedimentar completa- gem.
ção apontada: fixar camadas de asfalto sobre mente e tomará estável o nível do aterro. Esta
estas áreas.

O DER' está atento, diz o engenheiro, por
que já previa esse adensamento do terreno. O

órgão dispõe de um projeto que prevê a pavi
mentação de toda a região afetada em etapas .

"Esta é a medida para corrigir as consequên
cias", explica.

sedimentação é gradativa e acho que ainda virá
muita coisa antes de parar e solidificar todo o

aterro

ALAGADOS

SOLUÇÃO
Para diminuir a ação do adensamento do

aterro que só tenderá a aumentar, foi cons
truída uma berna de equilíbrio. São aterros

Os alagamentos no aterro também preocu- que variam de 12 a 40 metros de comprimen
pam os motoristas. As opiniões vão desde falta to.

de estética, problema de drenagem e' foco de Estes aterros estão localizados ao lado das

pistas em toda extensão da parte escavada do

aterro, também está sendo utilizado para esta

cionamento de carros. Mário Henrique é quem
explica:'

- Para diminuir a ação do adensamento

foram realizadas estes novos aterros que é uma
bema de equilíbrio. Elas contrabalançam im

pedindo que o aterro sofra um adensamento
muito rápido.

mosquitos.
QUEIXAS Carlos Eduardo Peres, estudante de enge
Enquanto isso, os motoristas têm amargas nharia da UFSC acha "que estes alagamentos

queixas. É o caso de João Antonio Schrimer, provocadospelas últimas chuvas sílo· resultante
morador em Coqueiros, que diariamente se da falta de drenagem':
utiliza daquelas vias e na maioria das vez,es Maria Aparecida Pereira, dona de casa já
tem que usar o freio com mais frequência do pensa diferente: "estes alagamentos servem pa

que o acelerador.
,

ra juntar muita mosca e, mosquito. Ali perto
Quando liberam uma obra nova começa do mercado tem um lago que mais parece

Milton Pedro Fernandes
Diretor Vice-Presidente

,

Manoel Philippi
Diretor de Expansão

oTELEFONE APROXIMAAS PESSOAS.
COMPREO SEU.

Imagine o quanto é agradável dar um alô pura as pessoas, de
vez em quando. Para a namorada, para a esposa (elas ficam tão
contentes quando vocêse lembra delas). A TELESC está

providenciando para que mais 7 mil pessoas tenham o seu

telefone no ano que vem,
.

em Florianópolis, Serão três 3 mil
para o centro, 2 mil para o Estreito e 2 mil para a Trindade.
Os telefones comerciais poderão ser pagos em até 24 meses e os

residenciais em até 36 meses.

Vendas e informações na Rua Victor Meirelles, 11, ou pelo
telefone 22-1133.

/

�.
�Irf

'

Ministério das Comunicoções .

TELESC / telecomunicações de santa catarina s/a
Subsidiária da Telebrás ri
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Como
diminuir o

I

consumo de

gasolina?
'

Af6rmula apontada pela
unanimidade dos
mecânicos é bastante
simples: o motorista
deve controlar o
acelerador.

Tão logo começaram a 'I;:

.veríficar as altas no preço da

gasolina, entrou em funciona
mento e engenhosidade humana,
objetivando conseguir maior
quilometragem com menor con

sumo do produto. Vários são os

dispositivos' utilizados para' esse
fim, mas os mecânicos sõ unâni
mes em afirmar que é a maneira
de dirigir o carro que determina
a economia de combustível. Eles
reafirmam- que "o menor consu

mo do produto depende do mo

do do motorista andar". .,'

- O sistema de fazer altera

ções nos carburadores dos auto
móveis para economizar gasoli
na, tem apresentado resultados
contraproducentes, pois faz com

que o motor falhe. As arranca

das violentas ou aceleradas rápi
das, determinam gastos de com

bustível acima do normal. Re
centemente fizemos um teste
com um automóvel que estava
consumindo o produto acima do
normal e ficou comprovado que,
a maneira do motorista dirigir é
que fazia com que isso aconte
cessse,

Várias são as maneiras de'
fazer com que um carro gaste
menos gasolina, como o sistema
de dupla carburação que está
sendo implantado nos automó
veis novos, menos pressão na

bomba de gasolina e correta

regulagem nas wávulas, alémde,
-

carburação trabalhando correta
mente.

O principal é o motorista
controlar a aceleração e manter
uma velocidade média de 80 a

90 quilômetros por hora nas

rodovias, pois 120 já determina
um consumo bastante grande de
combustível. Um Volkswagen a

80 por hora, faz geralmente de
11 a 12 quilômetros por litro,
ao passo que a 120 às vezes não
alcança a 9 quilômetros por
litro.

Segundo os mecânicos, o fa
tor economia não estimula a

todos os tipos de motoristas,
"pois uns querem que o carro

ande mais e 'os dispositivos colo
cados para retração do consumo

da gasolina determina uma

diminuição de 20 por cento na

velocidade"

o dia de
festas dos

professores
em Jurerê

Aproxímaíamente 340 pro
fessores pertencentes a rede mu
ni:ipal de ensino estarão reuni
dos hoje no balneário de Jurerê
para as 'comemorações alusivas a'
passagem do Dia do Professor, a
ser festejado amanhã. A' progra
mação elaborada pela. Secretaria
de Educação, Saude e Assístên
cia Social do município, consta
de missa campal às 9 horas,
torneio esportivo e dJ.Urrascada
de confraternização. Na o<:,asioo.
oom entregue um �mio a pro-'
fessora Zulma Freitas de Souza
que recebeu o título de "PrOfe:.
sor do Ano".

Zuhna Freitas de Souza pos
sui 24 anos de m :{\'Ístério, sem

que em sua ficha fune.ional con:.
te quaisquer anormalidadesocor
ridas durante o exerc{ció da
função. Na�ida em Cana!>Viei
ras, em 27 de abril de 1933,
úW'essou no serviço públi:o em

11 de dezembro de 1951, na

E�,ola Muni:ipal de Ratones,
tendo sido removi,da mais tarde
para lecionar no Grupo Escolar
Mâncio Costa - Ratones - onde,
00 encontra atualmmte.

Segundo expli:ou o titular
da Sesas, professor J 000 Ader
son Flores "a e�olhida pela
comissão teve sempre seu traba
lho pautado c,om muito e!m ero

e dedi:ação e em momento-al
gum deixou de ooguir as diretri
Zei preco nizadas pela boa políti-'
ca educacional" •

'

MENSAGEM
Par sua vez, o prefeito Arnln

dirigiu mens::gem aos mestres

pela pass::gem do oou d ia, acen
tuando que "por direito reco

II hecemos o responsável pela
educação eicolar da nossa infân
cia e juventude. A par dessa
responsabilidme, estamos vendo
o trabalho grandioso que o pro
fessor ,realiza em nosso m ::gist�
rio, tanto individual como cole
tivamente, no desempenho da
espinhosa e patri5ti:a missão de
ensinar e que não pode deixar
de merecer de todos n6s as

mdhores palavras de estímUlo e

gratidão".

çlo Brasil'� Após a conferência, que durou 2h30min naAssembléiaLegislativa - promo

ção doDiretório da Faculdad_e_de_Educação - ele fqlm ao repórter Bonifácio Be!!_'?lc!h
. .

As palavras
de

OE:Quais suas atividades hqe?
CP: Escrevo. Tenho publicado alguma coisa,

preparo trabaThos, embora encontre uma certa

dificuldade Ide publicar no Brasil. Antes não

aceitavam furos trabalbos, mas agora já estão

aceitando, de modo que tenho publcado mais

no exterior do que no Brasil. Escrevo sobre

história. economia. filosofia e metodologia.
Minha vida é essa. Não tenho nenhuma ativida
de docente.

OE: Algum trabalho para ser publcado em

breve?
<P: Tenho um de Teoria do Conhecimento.

Vou publicá-lo em breve. Sobre hist6ria, penso
em estudar certos aspectos muito interessantes

da história brasileira e que até hoje nêo foram

analisados. Por exemplo: A independência brasi
leira 'se deu ef condições muito diferentes que
em outros países latíno-amercaros, Na realida

de a independência do Brasil é apresentada de

uma maneira inteiramente errada. Acho que foi

muito lais uma luta entre duas nacionalidades
do' que entre duas categorias sociais dentro do

país.. g a questão do português. É a luta do

português que tinha uma posição toda especial
dentro do Brasil. Foi sem dúvida umaluta entre

partidos que representavam um lado e outro.

Quem abriu grande perspectiva para isso foi

uma grande historiadora brasileira, Maria Odflía

Silva Dias, professora na USP. Ela �screveu um
trabalho muito interessante, embora pequeno,
com uma visêo inteiramente nova. Chamni o

artigo de interiorização da metrópole, Porque
realmente a independência brasileira começa
com a transferência da Corte para o Brasil, que
representou uma espêcíe de transferência dá

metr6pole de' Lisboa para o Brasil Na realidade

foiisso. E as agitações o corridas no país foram
-contra aquele governo portugês aqui instalado.

crise, tanto internacional como brasileira. é um
.

fenômeno muito anterior. Já,vinha se preparan
do há muito tempo, inclusive no Brasil. Na
realidade o Brasil estava se, endividando

muito acima das suas possibilidades de paga
mento. Esse endívídamente estava sendo feito
sem as perspectivas de criar os recursos neces
sários para o pagamento dessa dívida. É como

o comerciante que se endivida, o que é muito
normal, para aumentar a sua receita, tomando

possível satisfazer a dívida assumida. No

Brasil não se pensou dessa maneira. Houve um

grande endividamento que absolutamente não

criou recursos necessários, recursos esses que
não são recursos em lruzeiros, mas em divisas,
em moeda internacional. E hqe o país passa

por uma situação muito difícíl:, aliá�o presiden
te da República em seu pronunciamento disse
. que o Brasil está numa situação financeira
muito difícil, devido a esse endividamento que

já monta mais de 20 milhões de dôleres, Com

que vamos pagar isso? Hoje temos um desequ_�
líbrio considerável na nossa balança comercíal,

Claro que o petrôleo trouxe um acrêscimo ao

problema. Mas já caminhávamos para isso.

Enquanto vinham novos recursos, novos em

préstimos, novas facilidades, uma liquidez inter

nacional muito grande, íamos pagarido dívidas
com novas dívidas, tapando buracds com

novos buracos, mas na hora que começou a

crise em âmbito internacional, diminuiram os

afluxos de recursos para o Brasil. ,

OE: Então a crise para o Brasil se tomou

muito mais grave que para outros países?
<P: Depende do aspecto que se tomar. Sob o

prisma financeiro é claro que para o Brasil é

mais grave que para qualquer outro país. Do
ponto de vista das condições gerais .do país
também, pois o Brasil não tem grandes recursos
para defesa. Dependemos do exterior em coisas

fundamentais. É claro' que os grandes países
também dependem de recursos excepcionais,
rumo o caso das matérias primas. Acontece

que eles podem obter esses produtos. É o caso
-

do petróleo. Os árabes necessitam de tecnolo

gia. Essa tecnologia é fornecida pelos grandes
países em troca de negócio com o petróleo, E o

Brasil, o que pode oferecer? O que pode
interessar aos árabes, por exemplo? Nada. De
forma que a nossa situação é a mais grave de

toda a crise geral, porque o Brasil' tem uma

economia fraca, sem persistência, sem base, sem
orgarâcidade, Nós temos uma indústria que

d.epende muito de fora.
OE: Como o senhor encara asmedidas que

o Governo está adotando nesse setor?

<P: A curto prazo não teria outras. Acho

que deveria diminuir o consumo do petróleo
como vem fazendo.' S� que o aumento dos

'preços não é a mais importante medida, Deve

ria, por exemplo adotar medidas para diminuir

a circulação de autom:5veis no centro das

.grandes cidades. Em São Paulo, se fosse proibi-:
do o estacionamento no Centro da Cidade, o
consumo ele gasolina dirrúnuiria consideravel
mente. Falo como simp.es usuário. Uma pesqui
sa rigorosa levaria a inúmeras maneiras de

ecommizar diferentes do simples aumento. de

TeçOS. O aumento dos preços pode ser impor
tante, mas não esse aumento que vem em

prejuízo de muita gente, vem atingir principal
mente os que maIs necessitam.

tudo isto vem criar problemas muito mais

complicados. É o que estamos assistindo. Eleva
ção do custo de vida. O povo sente isto. Os que
têm menos sofrem mais. Aquele que recebe
recursos altos pode se virar, enquanto que a

massa do povo, na hora que for obrigado a se
.'

privar de alguma coisa, se privará do alimento.

Do que mais ele vai se privar? Mas voltando
às multinacionais, o poder econôrnco deles é

tal que ultrapassa o poder político. Pode chegar
a um ponto que não se pode mais lutar com II
eles. Não é questão de força ffsjca. O domínb '

econômico não se realiza com força física. I

Não há regime que possa com eles. Tudo se

realiza através do dinheiro. Este é o fator mais

forte. Além disso há o problema da corrup

ção, das fraudes nas multinacionais. Mas

independentemente disso a atividade das multi
nacionais é muito grande. Os próprios norte-a
mericanos têm demonstrado preocupação
rum o problema. Eles têmmedo do se,! próprio
poder.

C'ontrato de risco?:
altamente preiudicial

ao Brasil.

o custo de

vida ainda
,

não foi
alterado

Apesar do aumento da gaso
lina, no momento não M pers
pectivas de alteração nos preços
dos gêneros de prin eira necessí
dade , segundo informou ontem

o delegado regional da Sunab,
MárioWiethorn.

- A orientação - explicou �

do Ministério da Agricultura �
que não haja qualquer aumento
no custo de vida, Entretanto,
existem certos produtos que
fogem a nossa açada, como � o

caso dos hortigranjeiro s que'não
são tabelados e, em sua grande
maioria, procedem de São Paulo
,e do Paraná. Por enquanto.rn es

mo se levando em consideração
a alta da gasolina, os produtos
tabelados pela Sunab não sofre
rão aumento, a não ser venha
uma determinação superior nes
se sentido, o que até agora es-cl
fora de cogitação,

'

As alterações nos preços dos
produtos hostigranjeiros depeno'
dem dos períodos de safra e

também das condições do tem

po, daf as oscâações que 00

verificam nu setor,
,

- Por exemplo, um produto
que não é tabelado pela Sunab
e que encareceu sensivelmente
foi -o tomate. Isso 00 explica
uma vez que a lavoura: catarinen-
00 foi bastante danificada pelas
más condições do tempo e tive
mos que inportar de outros
Estados. O tom ate que chegou a

custar ra cidade Cr$ 7,50 o

quilo, já está baixando de preço.
Mas, somente em novembro M
previsão de normalização na

venda.
ARROZ
"Recentemente o Governo

Federal baixou' portaria fixando
os preços do arroz, numa evi
dente preocupação de não per
mitir abusos. Isso determinoo
um decréscímo de 10 a 15% no

preço daquele produto, que se

não fosse o tabelamento e a

Supermercados
continuam

abertos
aos domingos
Não existe ainda nada

definido com relação ao

fechamento dos

supermercados aos

domingos, diz Moritz.

OE: Como qualifica a adoção de "contratos

de risco" para explorsçêo do petr6leo no país:
<P: É um assunto muito novo. Ainda não

tenho condições para discuti-lo, mas acho que
vai ser altamente prejudicial à Petrobrás e

ao Brasil. Eu penso que isso é uma aleneção da

nossa atividade econômica, Entregar ao estran

geiro, com todas as restrições que foram feitas,
É uma coisa que deu mau resultado no mundo

inteiro. A concessão foi suprimida e no momen

to em que todos tenninam o Brasil vai começar,
Enfim eu' achei muito interessante e bem

sintetizada aquela nota do MDB a respeito do
assunto. Eu não sou do MDB, mas repetiria o

que diz aquela nota.

OE: Em sua conferencia, na Assembléia

Legislativa, o senhor falou na elevação do

padrão de vida no Brasil. Que medidas acha
-

necessárias para atingir este objetivo?
(p: Uma política essencialmente orientada

para casos concretos, Gastar e investir para
resolver problemas fundamentais, concretos. de
saúde, educação, alimentação. lesto não acon

tece. Lá no Nordeste foram implantadas indús
trias de alto nível, para exporataçâo, Exportar 6
que? O interessé imediato do povo é ter

emprego, poder comer. As indústrias deveriam
de fato absorver mão-de-obra. Isso é elevar o

níve1 de vida. Proporcionar a -todos os recursos
para a realização do homem, Um exemplo: todo
,murrlo fula rraldo Inp;, q,Je ráofuicíona. O que se

faz para melhorar? Acredito que 'há uma

possíbjlidade de fazer o Inps uma organização
eficiente, mas não se faz nada. Outr.o caso: para
resolver o problema de habitação criou-se ó

BNH. O que faz o BNH? Prédios de luxo.
Evidentemente esses recursos soo aplicados, não
para atender' as necessidades do povo, mas para
servir uma categoria social que já está bem. Em
São Paulo foram derrubadas muitas construções
de 40 e 50 anos, muitas em boas cond:Ções,
s6lidas, par� construir apartamentos de luxo. É
um desperdício. Umamedida dessas não benefi
cia o povo. Os recursos devem, ser encaminha
dos para quela enorme parcela que vive erti

condições sub-humanas. Os recursos deveml'ser
concentrados na proporção inversa ao rúvpl de,
vida. Quanto mais baixo o nível, mais reclflrsos.
Nessa base se conseguirá construir um �hnde
país. Repito: não vejo condições de c�h�ruir
um gr,ande país, com as condições precrlfias de
vida da maioria da população. ]

OE: O que pode nos dizer �bre o :mnomm
I

to político atual? !

<P: No momento noo pos!O falar � respeito
do assunto. C ••) Nunca. houve no lBrasil um
poder tão absoluto, quanto o poder do
Presidente da República hoje. De fd;rma que a

sorte do Brasil está pendurada nas qo/<ilidades de
um Presidente que pode ser muit� bom, mas
que não ê infalível. É um assunto delicado, noo
podemos discutir, mas acredito nó mro paIs.

O fechamento dos supermer
cados aos domingos, tal como

está acontecendo em São Paulo

e Rio de Janeiro, até agora-não
foi anunciado pela Associação
dos Supermercados de Santa Ca

tarina, P. dada a divergência de

opiniões entre a direção das

diversas redes, a curto prazo

pelo menos não parece existir

tal possibilidade.
FALTA UM CENTRO
"Santa Catatina não tem um

centro comercial que domine

sobre os outros", diz a justifica
ção para o não fechamento dos

domingos dada por Osvaldo Mo

ritz, da direção dos Supermerca
dos Soberana, abstendo-se de
emitir opinião como vice-presi
dente da Associação congrega

dora, o que "compete somente

ao presidente". ·Salienta que, a

inexistência de um centro pola
rizador impede que a decísão:

possa ser tomada em âmbito

municipal geral, pois a relativa

proximidade de cidades favorece

que a população se desloque
para outras quando em sua cida

de não há comércio. Assim, "a
decisão tem de ser unânime.
Precisa haver o fechamento dos

supermercados aos domingos em

todo o Estado", afirma.
Aponta Osvaldo Moritz ainda

outros motivos:· em cidades

praianas e na Capital na época
• do verão a 'população tem neces

sidade de ir ao don�ingo ao

comércio já por ser tÍpoca de

férias, de recepção de maior

nÚlJlero de visitas e dada a dete

rioração rápida ,dos 'alimentos.
"Um supermercado é como uma

empresá d,e 'serviço público que
fica de pÍantão e temos a obriga
ção d� atender às necessidades
do 'consumidor". Admite que
em parte o intuito de servir,
serve também para conservar u

ma boa imagem da firma, pois
na verdade, o movimento de

vendas aos domingos não é dos

maiores.
,

- Na Soberana o movimento

de vendas empata com ,o custo

operacional. O volume de'venda

corresponde a cérca de 60% do

volume ocorrido em dias úteis e,

, é observado que é maior o nú
mero de pessoas que o número
de vendas.

O dorrüngo é o dia de se

comprar o que se esqueceu de

comprar 110 sábado e, observa

Osvaldo Moritz que principal
mente em São Paulo o super

mercado, 'lOS domingos, é um

lugar de passeio. Em qualquer
caso, fechar o comércio aos do

Jl1ingos, necessitaria modificar

os hábitos de uma grande faixa

de população e, seria de se

analisar se principalmente esta

• população é representativa da

Econom ia nã,o é isso.
Ao meu ver ela

envolve relac:ões •••

OE: Como define a ftúçao do cientista

social?
.

cP: O cientista social tem muita utilidade

boje, É um.homem que deve participar davída
comunitária, Tem que ser um participante, um
conselheiro, Deve participar de tudo.' Infeliz
mente no Brasil há �ma tendência, que espero
desapar_eça logo, de valorizar muito as ciências

físicas e ignorar as ciências humanas. É um

grande erro e revela um espírito tacanho,
porque realm ente o setor social é muito irn por
tante. Com as ciências físicas todo mundo se

ocupa. o mundo inteiro está voltado para esse

campo, ao passo .que os fenômenos necessitam

que o Brasil se ocupe deles aqui, mas infelíz
mente há um grande desca!O.

OE: Como o senhor expJ.ka esse descaso?
CP: Acredito que boa parte é por mOtivos

políticos. O Brasil é um país que tomou certa

posição política no mundo e' defende isso.
Então é essa tecnocracia, esse predomínio da

economia. esquecendo o mais im{X>rtante. E
essa economia se p.reocl,lpa com um aspecto,
que a rigor é o aspecto seCundário da economia:
o fluxo monetário, Economia não ê is!O. Ao
meu ver economia envolve relações !Ociai�.. Is!O
é fundamental. Mas na verdade a economia

hoje se preocupa com os fluxos monetárbs.
Essa coisa toda é que é sucundária. Essa visão é
uma visão de países de capitalismo'�altainente
desenvolvido, onde os problemas secundários
são justamente os financeiros. A eConom� aqui
n[o passa de um estudo das aÚvidades privadas,
dos fluxos monetários, financiamentos, merca- OE: Qual a relação que vê entre 'as mdtina-
dos, enquanto que o aspecto !Ocial, onde essa clonais e a atual situaçoo ecollÔmicado país?
eco nomil interessa está e�uecido.

"

CP: O problema das multinacionais é abso-
OE: O Brasil atrave� wna grave crise' !utamente in:ontrolável. O tróprio Ministro da

econômica, atribuída prncipalmente à alta ver- F,azenda, em recente entrevista mostrava que o

tigimsa dos combustíveis. Que outros fatores o problema dás multinacionais era muito difícil
senhor aponta como causadores dessa crise e de resolver, ele reconhecía a dificuldade. Eu

para onde o país caminha desta forma?
'

acho insolúvel. Quando uma empresa com:a::ia
<P: A alta·do petróleo trouxe um proble- exteriormente com ela mesma ,é muito difícil

ma muito grande para o mundo inteiro e se runtrolar o que ela faz, o que este comérçio
agravou áinda mais para o Brasil. Mas a causa da representa em termos de dividas, de modo que

Multinacionais: eu
acho que é um

problema insolúvell
, ,

o aumento dó 'preço da
gasolina não ,provocou

_(por enquanto) nenhuma
,

alteração no custo de
vida. A informação é

do delegado da Sunab.1
f íscalização rigorosa que esti
sendo feita, já estaríamos pagan.
do de Cr$ 6,50 a Cr$ 7,00 o

quilo, para uma média atual de
Cr$ 3,50 a Cr$ 4,00 o de ms

, lhorqualidade".
Segundo informa Mário

Wiethom, os rizicultores acha.
ram a medida da Sunab "acerta
da em parte", embora !I1gull!
alegassem quyo fato de terem
grandes estoques do produte po.
:leria a vir prejudícâ-los, A Suo
nab exige também que seja feita
a classificação do arroz, atrav�s
de um exame de laboratório e

que o tipo do produto conste na

emb ala!}lm para venda.
,CA�

- Não há condições de au

mento no preço do caf� uma
vez que o produto existe e es1á
atendendo às exigências do COfio

sumo. Atualmente o produto
em grão ,est& sendo vendido a

Cr$ 20,00 o quilo para os reven

dedores, e a Cr$ 22,00 para o �

sumido r.

'Acredito, que a partir dessa

preços somente poderá haver
um:redução no custo do produ
to, concluiu.

I

classe alta ou não.
A Soberana, conta Osvaldo

Morítz, acaba de realizar sua

'primeira experiência em fecha
mento aos domingos: sua recém
-inaugura filial em Campinas·
foi aberta quinta-feira - fechou

no último domingo, filial em

Campinas - foi aberta quínta-fei
ra - fechou no último domingo,
domingo pela manhã. A Sobera

na, aos domingos atende das 7

às 12 horas e são utilizados

sempre metade dos empregados
'normais da loja, revezando-se as

equipes cada domingo.
DIA CANSATIVO
No supermercado Odivan, no

Estreito, seu supervisor de caixa
Valmir Silva no momento subs

tituindo o gerente, diz: '�n6s
somos completamente favorá
veis a que se feche o supermer·
cádo aos domingos. �, um dia

muito cansativo, e os funcioná
rios precisam ter um dia para
descansar. Para compensar, da

rifamos então um dia para
descansar. Para compensar, di·
ríamos então

Amanhã o Odivan estará "fe

chado para balanço" e"jácusta·
mos para evitar' que isto não se

realizasse num domingo, pois
seria mais trabalho ainda", diz

Valmir, acrescentando que os,

funcionários só têm folga inte-
-

gral mesmo é no dia de Natal e

dia lo. de janeiro. Aos sábados,
o Odivan atende até às 22 horas

e 30 minutos e aos domingoS
das 7 às 12 horas e o movimento

do domingo é bem maior que o

de segunda-feiFa.
- Num domingo, em cinco

horas, nós fazemos entre 54,e
58 mil e numa segunda-feira
fazemos entre (i2 e 66 mil. Acho

que a população poderia fazer
todas as suas compras no sába·

do, l:J.á tempo para isso, mas o
.

nosso supermercado s6 irá fe'

char se todo o mundo fecha!

,também, senão dá prejuízo.
Diz uma jovem caixa do Odi·

van, que é COl1tra o tra1;lalhar aOS

domingos. O trabalho é sempre
feito em equipes, cada uma com

metade' dos empregados "porém
às vezes algum caixa falta e a

gente tem que entrar" -afirma'

ela, e não existe folga durante a

semana.

O salário pago pelo trabalhO
aos domingos é contado pelo
mesmo valor das horas extraS
dadas nos dias úteis da semana,

ou seja, ,'la base de Cc $ 3,50 a

hora e, os funcionários em geral
acham que não compensa mui'
to, p.mbora o principal motivo
de realmente não gostarem do

expediente aos domingos seja, o

de não terem o dia de folga ,qUe
,todos têm direito de acordo
com a legislação .


